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希望がみえるまち、誰もが住みたくなるまち掛川」を目指して「

～市長・区長交流控帖 第５巻の発刊にあたって～

市民の皆様には、日ごろから市政全般にわたり御理解と御協力を賜り、厚くお礼申し

上げます。そして、本年度の市民総代会の開催にあたって御尽力いただきました、区長

様をはじめ、各地区役員並びに市民の皆様、関係者の皆様に心より感謝申し上げます。

私は、市長としては初めて市民総代会に参加させていただきました。各地区からは、

道路や河川の件を中心に、多数の御意見や御要望が寄せられました。平成21年度は、８

月11日に駿河湾で発生した地震の影響もあり、道路や河川に関わる話題に次いで多かっ

たのは、地震や防災に関するものでした。また、現在、保存のために寄付金を募集して

いる掛川駅木造駅舎や、平成24年度末の開院を目指す新病院に関する事など、市全体に

関わる話題について話し合いが行われました。

さて、掛川市にも、景気悪化の波は引き続き押し寄せています。市民と行政が協働し

て皆さんの生活をより良いものにしていくことが、今ほど求められている時はありませ

ん。地方分権の厳しい時代、掛川ならではの歴史・文化や、市民力を最大限に活用する

知恵が必要です。こうした中、行財政改革審議会、掛川市市民自治活動基本条例を考え

る市民委員会も動き始めております 「希望がみえるまち、誰もが住みたくなるまち」掛。

川の実現を目指して私が最重要政策に掲げた３つの日本一 「健康医療日本一 「環境、 」、

日本一 「市民活動日本一」のうち３つ目に当たる、市民主権、市民参加の取り組みを」、

積極的に進めてまいります。

市内25会場に実際に巡回し再認識したのは、市民総代会は、掛川市民が築き上げてき

た長期的、継続的なまちづくりを進めていくすばらしい仕組みであること。そしてそれ

は、皆さんが先達から引き継いできた、まちづくりへの熱い想いに支えられていること

です。この市長・区長交流控帖は、そうした想いが集約された冊子であり、まちづくり

の取り組みを次の世代へつなげていくバトンであります。本冊子が各方面で広く活用さ

れ、市民が主役のまちづくりがより一層推進されますことを祈念しまして、発刊にあた

ってのあいさつといたします。

平成22年３月

掛川市長 松 井 三 郎
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第５巻の市長・区長交流控帖の発刊に寄せて

日ごろから、区長会連合会事業に関しましては、多大なるご支援とご協力を賜り厚く

お礼申し上げます。

また、区役員の皆様におかれましては、住民自治組織の代表として地域の発展にご尽

力されていることに、深く敬意を表します。

さて、本年度の市民総代会では、道路や河川に関する要望、地震・防災、環境問題、

教育、農業振興、新病院、掛川駅木造駅舎についての意見等、ありとあらゆる事柄が話

題にのぼりました。このように、私たちの日常生活では、いろいろな事柄が同時に関連

しながら発生しています。地域で重なりあう様々な課題に総合的に取り組むことが出来

るのが、自治区活動なのではないかと思います。

各自治区では、少子高齢化・国際化等の社会環境の変化をはじめ、住民の価値観の多

様化等を背景に、自治区活動が困難な時代を迎えていると感じることもあるのではない

でしょうか。しかし、地域は、そこに住む住民同士のつながりやコミュニケーション、

まちづくりへの想いがあってこそ、独自の地域文化を維持発展させることができ、真に

住み良い地域づくりができるのだと思います。

掛川市市民自治活動基本条例を考える市民委員会が立ち上がり、新しい公共のあり方

が話し合われています。それを支えるのは、まちを良くするための基本となる組織、住

民自治組織であります。地域の問題を自ら解決し、住み良いまちを創っていこうとする

地域住民の力は今後、ますます重要になってまいります。

市では現在、行財政改革審議会において、厳しい時代に対応した行財政運営を検討し

ておられますが、市民総代会で出された市民の意見や要望等がより多く、実現へ向けて

芽吹きますことを期待するものであります。

結びに、市民総代会の開催に当たりましては、関係各位のご協力に感謝申し上げます

とともに、今後も区長会連合会に対する皆様のご支援とご協力をお願い申し上げ、発刊

に寄せるご挨拶とさせていただきます。

平成22年３月

掛川市区長会連合会

会 長 松 浦 茂 司
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平成21年度 市民総代会中央集会 開催の概要

１ 趣 旨

自治区三役をはじめ市内主要団体の役員等が一堂に参集し、当該年 度 の 主 要

施 策 、 事業及び予算等について、市民と行政が情報を共有しあい、市政に関す

る全市的な施策課題について意見・要望・アイデア等を募り広報・広聴、住民参加

の機会とする。

２ 開催日時

平成21年５月29日(土) 午後１時30分から

３ 開催場所

掛川市生涯学習センター ホール

４ 主 催

共催＝掛川市、掛川市区長会連合会

５ 参加者

県議会議員、市議会議員、自治区役員（区長・小区長・副区長・会計ほか）、地域

生涯学習センター長・事務長、農業委員、民生委員、女性会議、市立小・中学校長、

市社会福祉協議会、商工会議所・商工会、老人クラブ役員、一般市民、市三役及び

部課長など 計 880名 参加

６ 内 容

(1) 区長会連合会長あいさつ

(2) 自治区役員功労者表彰（市長感謝状・区長会連合会長表彰状）

(3) 来賓（市議会議長）あいさつ

(4) 市長あいさつ

(5) 平成21年度主要事業話題提供

・新病院建設に向けての経緯・状況報告等

(6) 質疑応答

(7) 市長・区長交流控帖の説明

(8) 新「掛川音頭」

・掛川市ふるさと親善大使 舞踊家 深山 豊扇氏
み や ま ほ う せ ん

演目：１．戦国夫婦伝 ２．出世城 ３．掛川ヤッサ ４．新「掛川音頭」
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平成21年度 市民総代会 地区集会 開催の概要

１ 趣 旨

地区の課題や市政全般における、意見・要望・アイデアなどを広く意見交換し、そ

の内容を重要度・緊急度に応じて、翌年度以降の市の施策や予算編成に反映していく

ものとする。また、地域の主要事業等についても話題提供を行い、地域住民に周知す

る機会とする。

２ 開催時期

平成21年７月28日（火） ～ 10月28日（水）

【開催の時間帯】

夜間開催 午後７時 から 午後９時

３ 開催会場

市内小学校区を基本とした25会場で開催

４ 主 催

共催 ＝ 掛川市、掛川市区長会連合会

５ 参加者

自治区役員（区長・小区長・副区長・会計・ブロック長・組長ほか 、地域生涯学習）

センター長・事務長、地区及び区が推薦する各種委員、区内の各種団体の委員、一般

市民など

６ オブザーバー

県議会議員、市議会議員、小・中学校長 など

７ 内 容

(1) 開会

(2) 地元代表あいさつ

(3) 市長あいさつ及び話題提供

(4) 意見交換（意見・要望・苦情・アイデアの聴取）

①地区別テーマの部 地区が抱える問題や課題に関する討議

②自由討議の部

(5) オブザーバーによる講評

( ) 閉会6
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№ 地 区 名 月 日
曜
日

時
間

出席
者数

10月末日
現在の
人 口

10月末日現
在の人口に
対する出席
割合（％）

1 掛川第一・掛川第二 10 月 21 日 水 夜間 58 4,800 1.21

2 掛川第三・掛川第四 8 月 27 日 木 夜間 59 5,504 1.07

3 掛川第五 9 月 18 日 金 夜間 74 7,319 1.01

4 南郷・西南郷 9 月 30 日 水 夜間 79 10,147 0.78

5 上内田 7 月 28 日 火 夜間 53 2,392 2.22

6 西山口 8 月 20 日 木 夜間 53 7,243 0.73

7 東山口 10 月 15 日 木 夜間 44 2,927 1.50

8 日坂・東山 8 月 10 日 月 夜間 42 1,712 2.45

9 粟本 8 月 26 日 水 夜間 80 5,973 1.34

10 城北 10 月 20 日 火 夜間 52 3,807 1.37

11 倉真 9 月 7 日 月 夜間 50 1,751 2.86

12 西郷 9 月 12 日 土 夜間 46 5,727 0.80

13 原泉 8 月 3 日 月 夜間 61 584 10.45

14 原田 10 月 22 日 木 夜間 48 1,831 2.62

15 原谷 9 月 5 日 土 夜間 92 4,069 2.26

16 桜木 10 月 23 日 金 夜間 93 10,969 0.85

17 和田岡 10 月 14 日 水 夜間 76 3,102 2.45

18 曽我 9 月 25 日 金 夜間 151 3,266 4.62

19 千浜 9 月 16 日 水 夜間 84 4,068 2.06

20 睦浜・大坂 9 月 15 日 火 夜間 68 7,792 0.87

21 土方 9 月 11 日 金 夜間 78 3,348 2.33

22 佐束 8 月 24 日 月 夜間 74 3,034 2.44

23 中 9 月 14 日 月 夜間 32 2,149 1.49

24
大須賀第一・大須賀
第二・大須賀第三

8 月 21 日 金 夜間 73 8,402 0.87

25 大渕 10 月 28 日 水 夜間 56 3,627 1.54

【開催の時間帯】 合 計 1,676 115,543 1.45

夜 間 午後７時～９時 １地区平均 67.04 4,621.72 1.45

大渕農村環境改善センター（アイク）

大須賀支所市民交流センター

上内田地域生涯学習センター

大東支所市民交流センター

千浜農村環境改善センター

佐束公民館

中地区コミュニティ防災センター

和田岡地域生涯学習センター

大東北公民館

原谷地域生涯学習センター

原田地域生涯学習センター

第一小学校多目的ホール

中央小地域生涯学習センター

中宿公民館

原泉地域生涯学習センター

初馬会館

西郷地域生涯学習センター

曽我地域生涯学習センター

平成21年度 市民総代会地区集会 地区別開催状況

会 場

たまり～な

第二小学校体育館

南郷地域生涯学習センター

倉真地域生涯学習センター

桜木ホール

東山口地域生涯学習センター

東山地域生涯学習センター
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平成21年度 市民総代会地区集会 地区別テーマ一覧

№ 地 区 名 テーマ

1 掛川第一・掛川第二
①掛川市の地球温暖化対策 ②掛川駅北メインストリートの朝市による活性化
③復名運動

2 掛川第三・掛川第四 ①掛川幼稚園の跡地有効利用 ②西保育園の跡地有効利用

3 掛川第五
①主要幹線道路の整備計画 ②新病院アクセス道路
③鳥居町交差点付近の通学路問題
④高齢者に対する地域福祉のあり方と今後の展望の一考察

4 南郷・西南郷
①南郷地区の排水計画（水害対策）
②緑の精神回廊「川南回廊」の整備要望

5 上内田

上内田の活性化について
①少子化対策と子育て支援 ②市営住宅「和田団地」
③旧老人福祉センター施設及び跡地
南北道路と交通問題について
④掛川高瀬線の諸問題 ⑤公共交通空白地域の解消

6 西山口
①掛川東環状線の早期完成 ②宮脇保育園の跡地利用
③「環境資源ギャラリー建設基本協定」等に基づく事業協定の履行

7 東山口

①防災拠点「消防東分遣所」（救急救命）の設置
②基幹農道伊達方・公文名線の完成はいつか
③乳幼児センターの設置
④住宅団地・市営住宅の建設

8 日坂・東山 ①日坂・東山地区の住宅問題 ②粟ヶ岳の茶文字の下刈り

9 粟本 城北小学校通学道路及び筋違橋バス停周辺整備

10 城北 ①城北地区浸水対策 ②宮脇秋葉線及び城西秋葉線の自歩道改良

11 倉真 過疎化、高齢化対策

12 西郷
①三笠幼稚園跡地活用と教育センターの耐震強度問題
②スポーツ振興跡地の開発

13 原泉 統合による閉校後の原泉小学校跡地活用

14 原田 原野谷川をきれいに

15 原谷
①幡鎌区開発計画の基本構想 ②西環状線 ③市道桜木中横断線
④豊かな自然環境を利用した少子化対策としての住宅施策

16 桜木 ①地上デジタル放送 ②市道杉谷家代線 ③市道桜木中央線

17 和田岡 県道掛川山梨線への歩道設置要望

18 曽我
①新病院建設に伴う周辺道路網の改良整備
②都市計画道路掛川駅梅橋線の今後における具体的取組計画

19 千浜 海岸の保全及び観光資源としての今後の展望

20 睦浜・大坂
①新田川右岸堤防道路への転落防止柵設置 ②下小笠川廃川敷土地利用
③８月11日の地震時の問題点、反省点 ④新型ウイルス発生時の対応

21 土方
①一級河川下小笠川の改修計画 ②県道袋井小笠線への歩道設置
③準用河川亀惣川改修工事 ④西幹線道路の延長整備促進

22 佐束 ①都市計画税の問題 ②南北幹線道路の問題

23 中 公園化された睦三区の田ヶ池周辺の維持管理

24
大須賀第一・大須賀
第二・大須賀第三

①大須賀区域の行政機能の充実
②大須賀区域の都市計画の具体的計画

25 大渕

①都市計画税と大渕地区下水道事業
②若宮神社北側の市有地への藤塚公民館移転
③東大谷川柳瀬橋への信号機設置
④地区センター（アイク）への小会議室兼事務室増築の再要望
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本書に記載された地区集会における意見交換・質疑応答の取り扱い方

１ ねらい・目的・効果

(1) 市民の意見、要望、苦情、アイデアの収集と対応の進行管理

市民からの意見については、言いっ放し・聴きっ放しにしないよう、やりとりの

内容を明確に表わすとともに、進行管理の資料とし、住民と行政の信頼関係を増進

させます。

(2) 市政の推進

各地域課題に関する市の方針について記録され、広報・広聴、情報公開の記録集

とされています。

(3) 地域コミュニティの推進

市民の自主的学習意欲の向上、地域の内発力・調整力の開発及びコミュニティづ

くりの推進を図ります。

(4) 地域における事務の引継ぎ資料

区の課題事項に関する地元と市のやりとりが記録に残ることにより、後代の地域

役員の地区課題に関する資料、事務引き継ぎ書として活用することができます。

(5) 事業の効率化、計画的な地域づくり

様々な地域課題が網羅される中で、優先順位付けが考慮され、計画的な地域整備

や地域づくりにつながります。

(6) 担当部署の明記

事業を行う部署を明確に表わすことにより、市民からの問い合わせが円滑に行な

われます。

２ 意見等に係る事業の実現性の確認

各地区からの要望や意見については、Ａ～Ｅの５類型に分類し事業の実現性等につい

て明確に表示しました。

Ａ すぐやります。 すぐ徹底します。 すぐ解決します。 対応済です。 現在対

応しています。

Ｂ 翌年度予算、翌年度事業で実施します。 翌年度から改善・制度化します。

Ｃ 概ね３年以内に実施します。 概ね３年以内に調査費を計上していきます。

国・県に要望し事業採択を受けたら実施します。 広域的に処理します。

Ｄ 今後十分調査・検討します。 お互いよく検討しましょう。 今後の施策立案の

参考にさせていただきます。

Ｅ できません。 不可能です。 自前でやってください。 まず地元で利害調整・

意思決定をしてください。

－ 分類不能
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Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 分類不能

1 掛川第一・掛川第二 7 1 2 10

2 掛川第三・掛川第四 6 2 1 3 3 2 17

3 掛川第五 1 10 1 1 13

4 南郷・西南郷 4 8 1 1 14

5 上内田 3 1 7 1 12

6 西山口 7 2 4 3 16

7 東山口 5 3 5 1 14

8 日坂・東山 4 2 1 10 1 18

9 粟本 11 1 3 1 16

10 城北 5 4 1 4 1 2 17

11 倉真 5 1 4 13 1 1 25

12 西郷 4 2 3 1 2 12

13 原泉 5 1 2 4 1 2 15

14 原田 4 1 1 6 12

15 原谷 4 1 8 1 14

16 桜木 3 2 2 1 8

17 和田岡 4 1 2 2 9

18 曽我 10 8 1 2 1 22

19 千浜 12 1 7 1 21

20 睦浜・大坂 14 3 1 1 19

21 土方 2 2 2 5 7 18

22 佐束 12 1 5 1 19

23 中 7 1 8 1 17

24
大須賀第一・大須賀第二・
大須賀第三

9 1 7 1 18

25 大渕 6 1 5 1 13

151 32 24 136 17 29 389

38.8 8.2 6.2 35.0 4.4 7.5 100.0割 合 （％）

平成21年度 市民総代会地区集会

合 計

№ 地 区 名 計
類 型

地 区 別 回 答 結 果 類 型 集 計 表
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎掛川市の地球温暖化対策

2020（平成32）年までに温室効果ガ 新エネルギーの導入と、産業用エネルギーの削減につ Ａ

スの排出を25％削減（1990年比）する いてですが、まず、市内の全小中学校に太陽光発電を設

には 今のままでは不十分ではないか 置し、環境教育への活用を図ります。、 。

例えば、掛川城のライトアップや子 また、市長の掲げたマニフェストのうち、太陽光発電

角山の街路灯を、夜遅くまで点灯する の全戸設置について、助成措置も含めて取り組みを進め

必要はないのではないか。 てまいりたいと思います。

また、一般家庭への太陽光発電普及 ＣＯ２削減のために、平成22年度より、掛川城ライト

率を上げていくための補助制度を考え アップは現在の午後11時30分を午後９時までに短縮し、

ているか。 市庁舎ライトアップは中止します。子角山については緑

今後、市の温暖化対策としてどのよ の精神回廊のルートとなっており、防犯上の必要性もあ

うなことに取り組んでいくのかお聞き りますので改めて検討いたします。また、市内の防犯灯

したい。 についても今後はＬＥＤ化の検討を進め、温暖化防止に

努めてまいります。

【 （ ） 】環境政策課 旧：環境保全課 ・学校総務課

◎掛川駅北メインストリートの朝市に

よる活性化 土日を歩行者天国にして朝市を開くことは、街中の賑 Ｄ

土日の朝、駅北からお城までの道路 わい創出につながります。車社会とは離れた街中の未来

に朝市を設けたらどうか。 を基本コンセプトとして取り組んでいきたいと思ってい

駅前通りを開放して、朝市開催によ ます。

り街の活性化に寄与して欲しい。 一番課題となるのは、街中の人や商店街の方の理解を

得ることです。関係者と協議をしながら、実現できるよ

うに努力をしていきます。

【商工労働観光課】

◎復名運動

復名運動とは、合併や区画整理事業 小学校の社会科副読本で旧町名等を記載した図を示し Ａ

「 」 。等で消えてしまった旧町名等を復活さ た お城を中心としたまちづくり を取り上げています

せる運動のことである。掛川市でも町 また、他市に見られるような旧町名を表す銘盤設置等 Ｄ

名等が消滅してきた。 を、観光の観点を含めて協議していきたいと思います。

地名も一つの無形文化財だと考え、 歴史のある所については、道路の名前に通称名として

歴史のある町名等を復活あるいは残し その名称を使ったらどうかと思います。これから検討さ

ていくことを、今後、掛川市の文化活 せていただきます。

動として進めていただきたい。 【管財課（旧：地域振興課 ・道路河川課・）

（ ）】社会教育課 旧：生涯教育課

掛川第一・掛川第二地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎掛川市開発公社所有地の開発

開発公社所有地の利用促進につい 売却できる土地については売却していきたいと思いま Ａ

て、どのような現状か。所有している す。

土地は、時価に換算していかほどか。 財団法人掛川市開発公社は、昭和43年に設立されまし

。 、 、維持費のみが費やされる不要な土地 た 御指摘のとおり 公共事業の遅れや見直し等により

の所有を減らし、少しでも財政に寄与 用地の保有期間が長期化する等してきたため、平成13年

できる方策があるのではないか。 から一部用地について、公募等により売却処分を進めて

きました。

また、国の公益法人改革に対応する必要性もありまし

、 、 、たので 平成20年11月 新たに土地開発公社を設立して

保有する用地を精査した中で、明確に土地利用計画が定

まっており、今後、掛川市が買い戻す必要がある用地に

ついては、土地開発公社へ移管しました。

残りの用地については、財団法人掛川市開発公社が所

有し、現在、民間への売却を含めて利用方法を検討し、

全用地の処分完了後には解散する予定です。

平成21年９月現在の両公社が保有する用地は、掛川市

土地開発公社が、新エコポリスの工業団地、新病院用地

等も含め、14か所 513,583㎡、約48億円、財団法人掛川

市開発公社が９か所 46,251㎡、25億円です。

土地の整備には長い年月を要し、公共用地の確保は時

期を逸すると取得できないこともある一方、社会経済状

況の変化により計画的に見直される事業も出てまいりま

。 、す 今後の事業の精査や不要になった用地の処分を行い

適切な公共用地の確保に努めていきます。

【 （ ）】管財課 旧：総務課

◎掛川駅木造駅舎の耐震化

①木造にした場合、鉄筋にした場合の 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ｂ

メリット、デメリット等を含め、計画 連携し、掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世

の資料を出してもらいたい。木造で残 に残す事業として推進すると共に 「掛川駅木造駅舎を、

そうという運動が先行していて、それ 保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】が本当にまちの発展のためになるの 都市政策課 旧：都市整備課

か。もう少し大きなところで議論をし

てもらわなければならないと思う。

②学者等有識者の意見も大事だが、掛 20歳以上の市民1,200人を対象にアンケートを実施し Ａ

川の将来を担う若者達の意見を積極的 ました。木造駅舎の保存について 「保存したほうがよ、

に取り入れてもらいたい。 い」が50.5％ 「保存しなくてもよい」が28％でした。、

また、市の負担について「補助金や寄付金で負担を軽

減すべき」が78.5％ありました。

掛川第一・掛川第二地区
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掛川第一・掛川第二地区

類型要 望 事 項 等 回 答

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎掛川市・袋井市新病院

①医大を誘致するという話もあった 病院長、各診療科長の人選が重要です。名古屋大学や Ａ

が、医師確保の目途はどのような状況 浜松医科大学等の関係機関から来てもらえるよう、袋井

か。 市とも歩調を合わせ、関連大学との連携を密にし最大限

の努力を継続しています。

また、医師の待遇面での改善を検討しています。

【企画調整課】

②平成22年度の国家予算において医療 政権交代により、当初目指していた地域医療再生交付 Ａ

費が削減されたが、地域医療再生交付 金の100億円は削減対象となり、25億円に縮小されてし

金申請の結果はどうなったのか。 まいました。

この25億円については、国から県に対し、中東遠医療

圏を対象とする旨の内示をいただきました。

【企画調整課】

③新病院は高度医療の病院だというこ 新病院の目指すところは二次医療の中で、急性期ある Ａ

とだが、目指すものがいまいち見えな いは小児医療に特化した病院です。

い感じがする。 袋井市では、現病院を一般診療的な病院として残す話

軽度の病気については、現病院を残 を進めていますが、掛川市では、開業医にまず一次医療

して診てもらうのか、それとも地域の を担ってもらうという体制整備をしていきたいと考えて

医者に診てもらうのか、その辺りの医 います。

療体制について教えていただきたい。 現病院跡地の有効活用については、地域医療体制整備

検討プロジェクトチームで検討を進めています。中間報

告やパブリックコメント募集を考えています。

【企画調整課・

地域医療体制整備検討プロジェクトチーム】
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎掛川幼稚園の跡地有効利用

恒久的には、世帯数を増やすための 地元の意見や、市の考え方、財政の問題を勘案し、最 Ｄ

宅地分譲、子供の遊び場の確保、かん 終的な方針を示していきたいと思います。

からまち余興の準備スペース、幼稚園 暫定的活用としましては、遊具を平成21年度末までに

記念館、避難施設等の案を含む要望案 撤去し、園庭を地元に広場（避難地）として開放する予

（瓦町検討委員会決議、掛川第三・第 定です。

四地区賛同）を市に提出しています。 跡地有効利用を考える上で一番の課題は、施設が耐震 Ｅ

恒久的な対策が決まるまでの暫定的 基準を満たしておらず、現状のままの使用は難しい点で

な方策を示していただきたい。 す。 【市民安全課（旧：交通防災課 ・福祉課・）

幼児教育課】

◎西保育園の跡地有効利用

①城西二丁目地域の自主防災拠点と 自主防災拠点としての利用は、耐震基準が満たされて Ｅ

しての利活用 いないため、難しいと考えております。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

②児童公園及び学童保育の補完施設 児童遊園は、昭和40年代から50年代初期に整備された Ｅ

としての利活用 もので、今後、新たに整備する予定はありません。

また、学童保育については、市内に20か所ある学童保

育の中にも、これから整備しなければならないところが

多くあります。厳しい財政状況である上に、学童保育の

補完事業ということでは国・県の補助金が出ません。そ

のような状況下で、学童保育の補完事業を進めることは

難しいと考えております。 【福祉課】

③区民交流センターとしての利活用 地元の意見や、市の考え方、財政の問題を勘案し、最 Ｄ

終的な方針を示していきたいと思います。

暫定的活用としましては、遊具を平成21年度末までに

撤去し、園庭を地元に広場（避難地）として開放する予

定です。地元からの御要望については、庁内の関係各課

と検討させていただいています。方針が固まりましたら

地区の皆様と協議をしながら進めてまいりたいと思いま

す。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 、）

幼児教育課】

◎研屋町火災と消防団活動へのＯＢや

自主防災会の利活用 消防団員は日ごろ訓練を重ね火災に備えております。 Ａ

研屋町で火災が起きた際、消防団員 火災現場の消防団活動は非常に危険であるため、消防団

の不足や、交通整理をする人の必要性 のＯＢの皆様には自主防災会として消火活動や避難誘導

を感じた。消防団ＯＢや自主防災会を に協力していただきたいと思います。

掛川第三・第四地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

利活用できないか。 【消防総務課】

◎都市計画道路 葛川下俣線事業

最初は30年前位に話があり、これが 平成21年12月３日と４日に、地権者及び沿線住民の皆 Ｄ

（ ）延々と伸びて平成21年度に動き出し 様を対象に道路事業に対する意向調査 面談アンケート

た。 を実施しました。取りまとめを踏まえて、事業化に向け

この改修工事を、どの位の優先順位 関係機関と調整を進めます。

で進めていくのか。また、スケジュー 【都市整備課】

ルがわかれば教えていただきたい。

◎少子高齢化

子供が少ないことは大きな問題であ 少子化対策は非婚や晩婚の問題等、福祉課の子育て支 －

り、年金、保険、病院等すべてに関係 援策以外の別の観点からの検討も必要です。

してくる問題だと思う。 今年度策定する掛川市の次世代育成支援行動計画に沿

どうしたら安定した社会を守ってい って職場環境の改善やワークライフバランスの周知等、

けるのか。市の考えをお聞かせいただ 企業への啓発にも努めてまいります。

きたい。 子育て支援として、保育園運営の充実を図ると共に保 Ｂ

育ママ事業や認可外保育施設に通う保護者への助成事業

等を行い、待機児童対策に努めていきます。

【福祉課・保健予防課・幼児教育課】

◎掛川駅木造駅舎

①市としての構想はあるのか。 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ａ

連携し、掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世

に残す事業として推進すると共に 「掛川駅木造駅舎を、

保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

市民の皆様方で、駅舎を将来のまちおこしのシンボルと

して残していけたらと考えております。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

②市議会や市に検討委員会のような組 市議会の中に、経済建設委員会があります。 Ａ

【 （ ）】織は設置されているのか。 都市政策課 旧：都市整備課

③地区集会のような不特定多数の方が 20歳以上の市民1,200人を対象にアンケートを実施し Ａ

集まる会場で、アンケートをとっても ました。木造駅舎の保存について 「保存したほうがよ、

よかったのではないか。 い」が50.5％ 「保存しなくてもよい」が28％でした。、

また、市の負担について「補助金や寄付金で負担を軽減

すべき」が78.5％ありました。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

④他の地区集会会場で、駅舎の問題 25地区のうち８地区の市民の皆様から御意見をいただ －

掛川第三・第四地区
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掛川第三・第四地区

類型要 望 事 項 等 回 答

に対しての意見等があればお聞きした きました。歴史的価値があるので保存したほうが良い２

い。 件、税金を投入してまで保存する必要はない２件、若者

の意見を聴くなどアンケートを実施し慎重に判断が２件

。 【 （ ）】でした 都市政策課 旧：都市整備課

◎中央公園の環境面への対策

平成21年８月24日の深夜、ＳＬ機関 中央公園はＳＬの機関車が置いてあり、楽しみに遊び Ａ

車の運転席が散らかされていた。公園 に来られる親子連れがいます。今回のような一部の人の

内に街灯はあるが、木が茂って暗がり 迷惑行為の対策にはいろいろ苦慮しています。これによ

ができてしまう。このようなことがあ り運転席を閉鎖することは出来ませんので、公園灯に支

ると、子供達が遊びに来てくれなくな 障のある樹木の剪定等安全面にも配慮し、警察等のパト

るかもしれない 灯光機で照らすとか ロールの強化もお願いします。。 、

防犯カメラを設置する等の対策を考え 【都市整備課】

て欲しい。

◎年輪の集いの復活

最近は行われていないが、今後、復 平成22年度に『60歳年輪の集い』を開催します。 Ｂ

【 （ ）】活できたらやっていただきたい。 社会教育課 旧：生涯教育課

◎８月11日の地震時の市の対応

①いかがなものかと思うところが多々 ８月11日の地震発生後、自動的に同報無線で注意喚起 Ａ

あった。 等を行い、災害対策本部を午前５時40分に設置し、水道

市からの同報無線による指示が何も の供給等を行いました。自主防災組織については、役割

出なかった。市は防災本部を立ち上げ を再確認して整備を図っていただきたいと思います。12

たが、各地区でも防災組織を立ち上げ 月の防災訓練では、８月11日の教訓を生かし、８項目を

、 、 、 、て、人的・物的財産、公共施設、火災 重点施策と位置づけ 東海地震発生時 市 自主防災会

発生等全てにわたって事故が無かった 防災関係機関のスムーズな連携を目標に訓練を実施しま

かどうかを的確にどれだけ早くつかむ した。また、自主防災会より初動体制がわからないとの

かということが大事ではないか。この 質問をいただいたため、マニュアルを作成し、自主防災

ようなことを調べてもらいたいという 会長会議、広報かけがわ等で周知しました。

指示が当然あってしかるべき。 【市民安全課（旧：交通防災課 】）

②防災会長をやっているが、同報無 平成21年から３年間かけて、各家庭への防災ラジオ設 Ｃ

線の戸別受信機が無い。屋外放送は聞 置を進めてまいります。御希望の家庭への設置を、

。 、 、き取りづらいため、早く設置して欲し 15,000台ほど予定しています 平成21年度は 区の役員

い。 防災会長、要援護者、土砂災害等危険区域にお住まいの

方等を優先させていただきます。

また、同報無線の内容を携帯電話へメール配信してお

りますので、そちらも御利用いただきたいと思います。

【市民安全課（旧：交通防災課 】）
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎主要幹線道路の整備計画

①下俣二瀬川線は、平成24年度で国道 下俣二瀬川線の整備について、橋梁部分と交差点改良 Ｄ

に通じることになっているが、七日町 が残りますが、橋梁工事は橋の仮設工事も含めるため、

・上屋敷の境の前側橋の工事は今後ど 膨大な予算がかかります。これを実施するためには、財

うなるのか。七日町区内の交差点への 源確保が必要ですので来年から実施というのは難しいで

信号機設置に関わるため伺いたい。 すが、できるだけ早く実施できるように努力していきま

す。また、その間の交通問題の対策は警察と協議してま

いります。 【都市整備課】

②宮脇秋葉線の今後の計画に対する見 七日町より西側の宮脇秋葉線ですが、倉真川に架ける Ｄ

解を伺う（七日町から西が未だに未着 橋や家屋移転等補償や土地の用地買収等の多くの問題が

手 。 あり膨大な費用が必要になります。腰を据えて考えてい）

整備ができるのかできないのかをお く必要があります。地権者の移転等、見通しを付けなが

答えいただきたい。 ら、地域の皆様と進め方について十分に研究し、事業費

の算定もしていきます。 【都市整備課】

③掛川駅梅橋線の今後の計画に対する 掛川駅梅橋線の整備については、平成21年度に長谷、 Ａ

見解を伺う。 高御所、領家地内のL=1,550ｍの道路予備設計及び概略

設計等を実施しています。地図上で道路位置などの線形

について机上で設計を行います。

今後の街路整備のスケジュールは、高御所本村工区

(L=700ｍ，W=16ｍ、元長谷土地区画整理境～東山沢川)

については、平成22年度～平成25年度に詳細設計・用地

買収・補償及び埋蔵文化財調査等を実施し、平成25年度

から工事を着手をする計画です。

これから地元の皆様と十分協議をしながら進めてまい

ります。

【都市整備課】

◎新病院アクセス道路

①長谷大池線について、跨線橋の南側 今後、病院全体の土地利用計画の造成計画と道路計画 Ｄ
こせんきょう

に、東名高速道路の下を通り抜ける新 を作成してまいりますので、その中で皆様に御意見等を

しいボックスを設置して欲しい。 いただきたいと思います。

アンダーボックスは、将来病院西側の区域に区画整理

など土地利用の可能性が高まった時期に実施できる計画

案でありますので、経済効果も併せ長期的な取組として

検討をします。

【 （ ） 】管財課 旧：総務課 ・道路河川課

掛川第五地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

②長谷中央縦貫線の３か所に、信号機 新規の信号機設置は、年間三、四か所程度です。信号 Ｄ

を設置し、一時停止の場所を見直して 機は公安委員会に設置していただくことになりますの

欲しい。 で、積極的に要望してまいりますが、交通量が多く危険

また 道の下に逆川が通っているが な交差点から優先的に整備を進めることなります。、 、

改良の必要があれば対応して欲しい。 今後、新病院建設に向けての道路整備の中では、主要

な道路の方向が変わることもあるため、一時停止など交

通規制のあり方、路面表示の仕方もについて、公安委員

会と協議してまいります。 【道路河川課】

◎鳥居町交差点付近の通学路問題

①天浜線高架下の歩道が狭く、集団登 県袋井土木事務所から、天浜線橋げたの隣にボックス Ｄ

校をしていると特に危険。 を抜いて歩行者が安全に通れるようにするのは、非常に

困難であるとの回答がありました。

【道路河川課】

②歩行者用信号機の南北方向側の青信 信号機の時間については、路線全体の流れと交通量を Ｅ

号が短い。 考慮すると単独での調整は困難です。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

③信号機西側の待機場所の歩道が狭 昨年、警察と一緒に現地確認をし、鳥居町交差点にグ Ｄ

い。交差点の待機場所が、４か所のう リーンベルトのペンキを塗り、安全度が増しました。

、 、ちサークルＫのところ以外は全て狭 ①から③を含めて実施可能な安全対策を 地元の皆様

い。 県袋井土木事務所、公安委員会と共に検討してまいりま

す。 【道路河川課】

◎高齢者に対する地域福祉のあり方と

今後の展望の一考察 介護予防事業については、地区社会福祉協議会を中心 Ｄ

掛川第五地区の高齢者100人にアン とした介護予防を含めたネットワークづくりを始めてい

ケートを実施したところ、近所の人と ます。施設は新たに整備せず、公会堂等今ある公共施設

のおしゃべりを楽しみにしている人が を有効利用していただきたいと考えています。どのよう

多く たまり場を求める意見もあった な形で実現可能なものにしていくかを検討していきま、 。

高齢者が気軽にたまることができる す。 【高齢者支援課】

「おしゃべり会館」を提案するので、

少しでも援助をしてもらいたい。

◎二瀬川の県道拡幅と右折帯

拡幅工事が遅れているようなので、 二瀬川第二地区沿道整備土地区画整理事業について Ｄ

早くやってもらいたい。 は、平成21年10月28日に現状及び今後のスケジュールに

また、スムーズに右折ができるよう ついて袋井土木事務所及び市役所（都市整備課、道路河

にしてもらいたい。 川課）により地元（二瀬川区）説明会を開催しました。

区画整理区域内の下俣二瀬川線については、引き続き県

掛川第五地区
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掛川第五地区

類型要 望 事 項 等 回 答

と連携を取りながら進めていきます。

【都市整備課】

◎倉真川と逆川の合流地点の公園計画

倉真川と逆川の合流地点が公園にな 倉真川に架かる歩道橋の事業と併せて計画実施してい Ｄ

るという話があった。橋の陰に、たま きたい旨を伝えてきましたが、公園事業の全市的見直し

り場のような小さな公園を造るという を図る中で今後の事業実施時期について関係者と協議を

話だったが、市では現在どのように考 重ねていきます。

えているのか。 【都市整備課】

◎小学校における除草剤使用

テレビで、除草剤は体内に50年残る 現在、学校で除草剤を使用することは法令で禁止され －

と言っていた。 ているわけではありませんが、極力使用を控えてもらう

小学校で除草剤を使うのをやめても ようお願いしています。どうしても使用しなければなら

らいたい。 ない時は、学校や保護者に対する周知を徹底するようお

願いしています。 【学校総務課】

◎掛川自動車学校㈱の公共用地（河川

敷地、道路敷地）の利用について 水路の占用については、昭和30年代に島田土地改良事 Ｄ

①自動車教習コースから河川敷地を外 務所との協議により許可されたものと思われますが、直

させることを求める。 ちに許可を取り消すことは困難です。今後宮脇秋葉線の

整備に伴い都市的土地利用が進展することも予測されま

②河川敷地が自動車教習コースであっ すので、秋葉通り浸水対策事業により下流水路の負担を

たため ㈱オカノが店舗開発する際に 軽減するよう努めてまいります。、 、

開発行為により上流の配水を下流に排 【道路河川課】

水させる河川工事ができなかった。店

舗用地を貸した地権者の土地利用に障

害を持たせてしまったので、掛川自動

車学校㈱、県公安委員会、掛川市の連

帯責任による回復措置を求める。

③平成19年10月16日にした自動車学校

の河川条例に関する質問事項に対する

回答が未だに無いため、速やかに回答

されたい。

④河川条例第５条により河川占用の許

可期間は３年以内となっているが、松

井市長はどのような理念を持って許可

手続きに対処するのか伺う。また、前
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掛川第五地区

類型要 望 事 項 等 回 答

市長はいつ許可手続きをどのようにさ

れたか伺う。
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎南郷地区の排水計画（水害対策）

神代地川と両排水路に関わる水害対 上張排水路については、新幹線側道橋のかさ上げによ Ｄ

。 、策について、改善のための要望書を市 り合流部の通水断面を確保する工事を実施します また

当局に上申している。 トヨタホームからバイパス的な管路整備をしています。

トヨタホームの少し南側の部分も、来年度の整備を考え

①上張排水路については平成20年度末 ています。

から、下流域において一部対応工事を 葛川下水路については、馬喰橋の方が流末となって逆
ばくろばし

実施している。かなり進捗はしている 川に合流しています。御指摘のように、青葉台南側の紅

が、ＪＲ等との対応が一部あり、未だ 葉台へ約200戸の建物が建設されると、雨水はいったん

要望に沿った工事が完了していない。 調整池に蓄えられ、小さな穴から放流量をしぼり葛川下

速やかな対応をお願いする。 水路に流れてきます。葛川下水路は断面の狭小な部分も

ありますので、上張下水路に引き続き浸水対策を検討し

②葛川排水路については、上張排水路 てまいります。

、 。の工事完了後に対応したいとの回答を また 開発地の緑の保全や道路計画も大事なことです

担当課からもらっているが、青葉台区 水問題と緑の保全も含めて、開発者の指導をしてまいり

及び杉谷区に隣接した地内に㈱大高に ます。

よる紅葉台と称する約200区画の宅地 【道路河川課】

造成化計画が現在進行中である。計画

によれば、当開発地内には３つの分水

嶺があるため、調整池は３か所に設置

し、排水は８㎝の感度に絞って葛川排

水路に流すというものだが、葛川排水

路は現在オーバーフローをきたす状況

にある。下流域の改修工事実施後に葛

川排水路への排水を行うようにする、

あるいは調整池からの排水は一定の降

雨量を上回った場合についてはマンホ

ールポンプ等により別方向に流すよう

にする等が、安全安心のためには選択

。 、肢の一つではないか 業者指導を含め

市当局の真摯な対応をお願いする。

（２つの排水路は、いずれも飽和状態

にある。市当局においては、10年１ス

パン位の期間での駅南全体に関わる排

水の将来計画について検討いただきた

い ）。

南郷・西南郷地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎緑の精神回廊「川南回廊」の整備要

望 掛川城周辺ばかりを見ているわけではなく、年次計画 Ｄ

掛川城周辺ばかりに目がいきがちな に沿って推進を図っていきます。いただいた御意見も踏

緑の精神回廊について、全体像と本来 まえて、新たな計画作りから始めていきたいと思ってい

のコンセプトを再認識していただき、 ます。

今後進められる新病院建設等と併せ、 【都市整備課】

２点について要望する。

①利神新池の駐車スペースを拡張し、 利神新池付近の駐車スペースの暫定整備として砕石敷 Ｄ

安全対策等必要な環境施設整備を行う き均しと安全柵などを実施しました。

こと。多くの市民や来訪者が喜んで使 西風を防ぐのも大事であることに加え、病院の８階か

えるような施設としていただきたい。 ら墓地公園が見えないようにするにはどうすればいいか

、 。なお、菖蒲ヶ谷池東側の山林は久保区 ということで 菖蒲ヶ池東側の山を残す計画があります

内の防風対策として、できるだけ現状 【都市整備課】

維持を図るようにしていただきたい。

②東名小笠ＰＡ下りの東側ボックスか 新病院建設事業の進捗を見据え、地元などからの求め Ｄ

ら富士見台霊園に至るルートを整備す に応じて協議をします。

ること。 【都市整備課】

③神社・仏閣、掛川東高校、病院、墓 精神回廊というのは、広い道路を造るとか、近代的な Ｄ

地公園、果樹公園、花鳥園を上手くつ 公園を造るとかいうものではなく、既存の残された資産

なげていくような散策回廊を整備して を生かしながら、それも市民の皆様と協働でつくりあげ

欲しい。大型バスや乗用車が入ってく ていくことが一番大事だと思っています。これからも地

るような道路を要望しているのではな 元の皆様と協議しながら進めます。

く、財政が厳しい中でもそんなにお金 【都市整備課】

がかからないと思われる休憩所、案内

板、遺跡の説明等の整備に、市当局の

御理解と若干の御支援をいただきた

い。

◎三位一体の活動

地区区長会 地域生涯学習センター 平成22年度末に制定を目指す市民自治活動基本条例を Ｄ、 、

地区福祉協議会、この三位一体の活動 策定する中で、地域自治のあり方も議論になると思いま

がこれからの掛川市の中心となるた す。これと並行して、統合的な地域自治組織についてシ

め、努力していただきたい。 ステムも含め、検討していきたいと思っています。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎新病院の跡地利用問題

平成21年５月、市長及び市議会議長 病院跡地利用計画については、平成21年８月１日に、 Ａ

宛に計５人（南郷・西南郷・上内田・ 地域医療体制整備と新病院退院後の受け皿として慢性期

南郷・西南郷地区
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南郷・西南郷地区

類型要 望 事 項 等 回 答

西山口地区区長会長、東名ＩＣ周辺区 医療、リハビリ施設、療養施設等をどうするかを検討す

画整理の会代表）の連名で要望書を提 るプロジェクトチームとしてスタッフを新たに配置し、

出した。 いろいろな議論をしています。これから、できるだけ要

これは、跡地を健康と安全安心の総 望に応えるような形で計画作りをしていきたいと思って

本山と位置付け、急性期治療の受け皿 います。

として、さらには毎年増え続ける高齢 袋井市では、現病院を療養施設のような形で残してい

者医療対策として中東遠医療圏域を対 きたいという話が進んでいます。掛川市の現病院も、利

象とする施設への利活用をお願いした 用できるものは利用していきたいと思います。民間の療

いという趣旨である。 養病床的な機関が来てくれればということも含めて検討

その後の当問題に対する進展具合 していきます。袋井市とは少し違った形になるかもしれ

と、同じような問題を抱える袋井市が ませんが、これから検討を進めていきますので、御理解

どのように考えているかをお聞かせい をいただきたいと思います。

ただきたい。 【地域医療体制整備検討プロジェクトチーム】

◎南郷地域生涯学習センターの改築

平成19年に機能や条件として、最低 南郷地域生涯学習センターの建設については、施設規 Ａ

200名を収容できるホールが欲しいこ 模や部屋割り等を決めるため、平成21年に基本設計の発

とや河井邸記念館の要素を設けること 注をしました。地元の要望についても、発注した基本設

等を含めて、市長に要望した。 計の委託要領の中に「南郷地区の意向を反映するため地

現在の見通しを教えていただきた 元との協議を行うこと」という項目を含めました。

い。 財政事情もありますので、地元の協力をいただき、打

ち合わせを行い、活動や管理体制等の整合を図りながら

建築可能な基本設計の策定を進めてきたいと考えていま

す。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎地震時の給水活動

８月11日の地震時には給水車が出動 民間ビルの受水槽を活用することは有効であると考え Ｄ

し、水をもらう人が数珠つながりにな ますが、施設の改良等も必要と思われます。

った。 災害時、一般市民に給水が可能な場合、各業種組合を

市内には高層ビルを経営している企 通じた災害時協定のようなものを結んで利用することが

業があり、そのようなところは地下タ できるか、市民安全課（旧：交通防災課 、消防本部、）

ンクを持っていると思われる。そのよ 水道部等の関係部署を含めて検討するようにしたいと思

うな設備を有効に使って、災害時には います。

いち早く助け合えるように企業と協定 なお、消防本部は消火用水として、事業所等が設置し Ｅ

を結ぶ等、話をしておいたらどうか。 てある防火水槽や消火栓を使用することはありますが、

民間ビルの受水槽等は使用することはありません。

【市民安全課（旧：交通防災課 ・水道工務課・）

消防総務課】
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南郷・西南郷地区

類型要 望 事 項 等 回 答

◎アパートのごみ問題

上張区でもごみ問題で苦慮してい 転入時に分別マニュアルを渡して説明し、分別が悪い Ａ

る。特に、年度末等の移転に伴い新し アパートについては、管理会社やオーナーを訪ねて指導

い人が増えると、市や管理会社が説明 をしています。それでも改善されない場合は、アパート

してもなかなか浸透しない。 独自でごみの集積所を造っていただき、市の収集ではな

全地区の問題として、市で検討する く、管理会社が費用を負担して持って行ってもらうよう

ことを提案する。 依頼しています。市でできることは、これからも一生懸

命取り組んでいきますので、引き続き御協力をお願いし

。 【 （ ）】ます 環境政策課 旧：環境保全課

◎京徳池の草刈り

市役所内の農業振興、都市整備、地 草刈りについては、できるところは地元のかたにやっ Ｄ

域振興課の３つのセクションがそれぞ ていただき、地元のかたがやれないようなところは行政

れ予算を持っていて調整が上手くいか がやります。

【 （ ） 】ないようだが、側道に草が残らないよ 農林課 旧：農業振興課 ・道路河川課

うに草刈りをしていただきたい。

◎市から頼まれる役員

交通指導員、クリーン推進委員等、 市の様々な施策を推進する中で、各自治区や地区に役 Ａ

役員の数が増えて担う回数が多くな 員をお願いしており、誠にありがとうございます。地域

り、持ち家の人が兼務することが多い によっては同じ方が複数の役を受けざるを得ない状況に

現状にある。 あることも承知しております。役員の選出の依頼にあた

１回、２回の会議に出席するだけの っては適正な人数の検証と、役員の役割の明確化・指導

役員が多く、その人の資質による働き 等に配慮するよう、担当課に対しても周知してまいりま

が見えてこない。 すので、今後とも事業の推進に御協力をお願いいたしま

市として、引き受けた人がうまく活 す。

【 （ ）】動していけるよう、指導等のフォロー 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

をしていただきたい。

◎掛川市・袋井市新病院

新病院は、どのようなところに力を 二次医療を中心とした医療ということが基本となりま －

入れて、また、どのような医療を目指 す。詳細については、平成22年度に新病院基本計画を策

して建設するのか。そのようなことを 定し情報を公開いたします。

考えて情報提供をお願いしたい。 【企画調整課】
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎少子化対策と子育て支援

上内田地区は児童数が減っている。 少子化をどう食い止めていくかを考えた時に、子育て Ｄ

現在、就学前の乳幼児数は、どの位居 支援策を、市と国、県とが連動していくことが必要だと

るのか。また、児童数の増えるような 考えています。そして、雇用確保ができるような産業振

対策はあるのかお聞きしたい。 興も必要です。

また、少子化対策と子育て支援につ 今後の児童数の推移ですが、平成21年 月 日現在5 1

いての考えをお聞きしたい。 の資料では、上内田小学校区の０歳児が 人、１歳児26

21 17 13 19が 人 ２歳児が 人 ３歳児が 人 ４歳児が、 、 、

人、５歳児が 人ですので、 歳児が１年生になる６17 0

年後の上内田小学校の生徒数は、 人と推計していま113

す。

学童保育は、地元運営のものと社会福祉協議会へ委託 －

して運営しているものがありますが、社会福祉協議会の

委託事業の見直しと合わせ、学童保育の運営を地元運営

に統一していくことを前提に、今後職員の処遇等を改善

してまいりたいと考えております。さらに20箇所学童保

育所の情報交換をしながら保育技術を高めていただくこ

とを考えています。

【福祉課・学校教育課】

◎市営住宅「和田団地」

今まであった戸数の約半分である 市営住宅について、現在、市の置かれている財政状況 Ｄ

45戸が、平成24年度に完成すると伺っ を考えますと、民間の力を導入することを再検討する必

ているが、もう少し増やしていただき 要があります。ある意味では人口減少に歯止めがかかる

たい。 のが住宅団地ですので、地域の意見を伺いながら調整・

あるいは、広い土地があるので、そ 対応していきたいと思っています。

【 （ ）】の土地を有効活用して住宅等が増える 都市政策課 旧：建築住宅課

施策を考えていただきたい。

◎旧老人福祉センター施設及び跡地

この施設はアスベストの問題があ アスベストの撤去費が、土地の評価額と同じ位の費用 Ｄ

り、なかなか官民共に有効活用が難し となってしまうことがわかっており、処分・活用につい

い状況だが、市のほうで何かいい考え て方向性は確定していません。現在は、暫定的にブラジ

があれば伺いたい。 ル人学校に貸与し使用していますが、当該施設の形状等

から、恒久的な学校としては最適ではないので、こちら

との兼ね合いも考慮しつつ検討を進めてまいります。

これまでは申し訳ないことに、草刈り等の管理があま

りできていない状況でしたが、当分は使用者である学校

側によりある程度の管理が確保される見込みですし、市

の担当課も十分注意して、良好な管理に努めてまいりま

す。

上内田地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

また、隣接農地への進入路確保のため一部分筆し、農

業振興課に管理を所管替えをしました。建物については

普通財産への切り替えをしております。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

高齢者支援課】

◎掛川高瀬線の諸問題

現在は片側１車線で、アップダウン 片側２車線にする等の要望に対する農林水産省の見解 Ｄ

が相当あるが、将来的には片側２車線 として、掛川高瀬線は農道として整備をしたので、これ

の道路になると聞いていた。 を市道にして整備を進めていくことは、現時点では難し

市道認定されるという話もあった いということがあります。

が、上内田から掛川高瀬線に通じる 農林水産省の考え方がまだ示されていないので、国の

３本の道路も含めて、今後の整備計画 回答を待って対応をしていきたいと考えています。

がどうなっているのかお尋ねしたい。 お話のあった３本の道路については、本日配布した地

区別主要事業の資料に掲載しております。

【道路河川課】

◎公共交通空白地域の解消

上内田にも３か所の公共交通空白地 市では、公共交通空白地域において、路線バスに代わ Ｄ

域があるが、他の掛川市内にも何箇所 る公共交通手段として、地区が主体となって交通弱者の

かあり、順次、解消されていると聞い 通院などを担う「地域福祉バス事業」に対し補助金を支

ている。そのような話も参考に、上内 出しており、原田地区及び東山口地区で取り組みがなさ

田としても何かいい方策があるのかお れ、交通弱者にとって貴重な取り組みとなっています。

聞きしたい。 路線バスは、運行に多額の経費がかかり、その結果、

市として多額の赤字補填をしている現状がありますの

で 「公共交通あり方検討委員会」において、公共交通、

の総合的な見直しを検討しています。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎農家経済の安定と地区の活性化が図

られる事業計画 地域の活性化を図る地域づくりをしていかなければな Ｄ

ここ数年の茶価の低下により、茶農 らないと思っています。産業の無いところには人口定住

家としての存続が非常に難しい状況に が無くなるわけですので、産業の誘致も必要です。

なってきた。 ただ、産業の誘致の前に、茶園をどのようにして生産

農道掛川高瀬線の所期の目的を考慮 性の高いものにしていくかということです。お茶の消費

していただき、農家経済の安定と地区 拡大のために、これから３年間かけて「掛川スタディ」

の活性化が図られる事業計画をお願い という名のもとに医学的な効能を実証していきます。掛

したい。 川市の基幹産業である茶産業をどう復興・再生していく

また、農地造成による農業振興、ら かということを一義的に考えていただきたいと思いま

らぽーと磐田のような商用施設、つま す。地区の皆様の意見を聞きながら、検討をしていきま

恋のようなレジャー施設、工業団地等 す。

上内田地区
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上内田地区

類型要 望 事 項 等 回 答

を計画して土地を有効利用すると共 土地利用の計画については、都市計画のマスタープラ

に、雇用の場を作ることにより、地区 ンが平成21年３月末に出来上がりました。

の活性化を図ることが大切だと思う。 農道掛川高瀬線周辺の土地利用に関してマスタープラ

ンには 「自然的な環境を保ちつつ、農業またはその他、

の各種の産業の場として利活用できるよう考える」と、

示してあります。土地利用については、市に話を持ち寄

りながらいろいろなことを地域の問題として抱え込んで

考えていけたらいいと思っておりますので、地域でもう

少し輪を広げた中で来庁していただけるとありがたいと

。 【 （ ）】思います 農林課 旧：農業振興課

◎下水処理場設置時の条件である農道

田島水洗線拡幅 平成21～22年度で測量設計を行い、その後、用地の御 Ａ

農道田島水洗線300ｍを４ｍに拡幅 協力をいただきながら整備を進めてまいります。

することが、下水処理場を設置する時 【道路河川課】

の条件であるのに、予算が付かないと

いうことで、未だ測量も何もやってい

ない。

今までどのような予算要求を上げて

きたのか。平成21年度も予算が付いて

いないようだが、今後、市としてどう

考えているのか。

◎通学路の草刈り

つま恋の北側、杉谷団地側道の草刈 地域の人が草刈りを出来ないようなところは行政が対 Ｄ

りを定期的にお願いしたい。 応しますが、市民の皆様と行政が協働して草刈り問題に

ついても対応が進んでいけばありがたいと思っていま

す。 【道路河川課】

◎通学路への一時停止の標識若しくは

カーブミラーの設置 一旦停止標識については、警察にて対応しました。 Ａ

【 （ ）】杉谷団地の下、東名ガード付近、側 市民安全課 旧：交通防災課

道の花屋からガードの方へ左折する箇 現地確認を行い、減速のためのドットラインや危険を Ｂ

所に一時停止もカーブミラーも無く、 促す路面の着色などの予算確保に努めます。

非常に危ない。一度、現地を確認して 【道路河川課】

何らかの対処をしていただきたい。

◎産業廃棄物の不法投棄で消えてしま

った道路 「消えた道」については、道路形状を復元するよう、 Ａ

平成21年６月８日に要望書を提出し 道路河川課より土地所有者に対し指導は進めています。

たが、佐々木製茶前の市道を産業廃棄 また、産業廃棄物（建築廃材）につきましては、廃棄物
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上内田地区

類型要 望 事 項 等 回 答

物業者が埋めてしまい、道路が消えて の処理及び清掃に関する法律により、撤去命令等ができ

しまった。元の道路に戻すために、行 ませんので、早急に整理整頓するよう本人へ指導してい

政がしっかり指導して不法投棄業者を きます。その他、違法建築と思われる資材置き場につい

減らすようお願いしたい。 ては、屋根等を撤去し建築確認を要さないものにするよ

う、都市政策課（旧：建築住宅課）から指導していきま

す。併せて、地元区としても、監視をしていただき、違

法と思われる行為が発覚した場合、写真撮影等をして物

的証拠を収集していただくようお願いをし、御理解をい

ただいたところです。

【 （ ） 】環境政策課 旧：環境保全課 ・道路河川課
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎掛川東環状線の早期完成

東環状線は平成４年に都市計画決定 県道の延長という考えですので、機会があるごとに県 Ｄ

されている。平成14年度の地区集会で に早期着工完成を要望していきます。

提案し、その後、地区集会や要望書等 平成21年度予算で、概略設計と事業手法検討の調査を

でお願いしているが、再度、その後の 実施しています。調査結果が出れば、地元協議会へ報告

取り組み状況及び現状について伺う。 させていただく予定です。 【都市整備課】

◎宮脇保育園の跡地利用

西山口地区区長会長、地域生涯学習 地域医療体制整備検討プロジェクトチームを設け、仮 Ｂ

センター長、地区福祉協議会会長で、 称「地域健康医療支援センター」構想の中で東部地域拠

跡地利用についての要望書を平成21年 点として平成22年度中の開設を目指し、満水生きがいデ

３月24日付けで提出した （東部地域 イサービスセンターの移転も合わせて進めています。平。

包括支援センターの移転、満水生きが 成22年度の予算要求（社会福祉協議会へ負担金として支

いデイサービスセンターの誘致、地震 出）済みです。

・災害対策としての公共空間の確保・ また、運動場の使用につきましては、平成22年９月開

利用、地域の公園としての利用、子育 設を目指して「地域健康医療支援センター」の整備に入

て支援施設、高齢者の憩いの広場的利 りますので、難しいものと考えます。ぜひ御理解をいた

用、その他地域に必要な利用を提案） だきたいと思います。

【 】同年３月31日に閉園されましたが、 高齢者支援課・幼児教育課

跡地利用についてどのように考えてい

るか、市当局の見解を伺う。

また、暫定的に運動場だけ地域に開

放することはできないのか。

「 」◎ 環境資源ギャラリー建設基本協定

等に基づく事業協定の履行

事業協定は、環境資源ギャラリーを

造る時の条件である。財政が厳しいと

いうのはわかるが、それを理由に先延

ばしという理屈は通らないのではない

か。

出来る出来ないではなく、出来るよ

うにするための努力をしているのかと

いうところをもう一度問いたい。

①（仮称）満水新駅について、過去 満水新駅については、掛川市の総合計画で位置づけを Ｄ

1,000万円近くの調査費をかけながら しています。平成21年３月末に出来ました都市計画マス

。 、も、現在進展していない。まちづくり タープランの中でも明記をしております 人口を増やす

の観点からも、事業協定に則った駅を 企業誘致をすることに対応できる土地利用計画を進めて

考えていただきたい。 いきたいと思っています。なお、ＪＲ東海では新駅設置

の条件は乗降人数が5,000人以上で、見込まれる状況に

西山口地区

27



類型要 望 事 項 等 回 答

なれば検討事項となると言われています。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

②高畑１号道路から逆川延長に伴う、 今後５年間かけて検討しましょうということです。非 Ｄ

成滝区（本村地域）に渡る本村橋の実 常に厳しい財政計画ですので、整合を図りながら、５年

施計画が判然としていない。 以内には地元に御報告をしたいと考えています。

【 】道路河川課

③財政が厳しいという割には、今まで 平成14年、16年と調査を行いました。ＪＲに対して、 Ｄ

満水新駅の調査費に1,000万円近くの この駅は採算性があると納得してもらえるようなデータ

お金をかけている 一歩でも前進させ を作る調査です。。 、

調査費を無駄にしないようお願いした 満水新駅については、ＪＲが来る度に話はさせていた

い。 だいております。調査の中に、理想の駅を作った場合ど

こがいいのかという調査報告もありますので、ＪＲと協

議をする中でこの調査費は活きているということで御理

解をいただきたいと思います。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎東遠広域都市計画事業・掛川市宮脇

第一土地区画整理事業の進捗状況及び 当事業は平成５年に事業化され、現在16年経過してお －

今後の見込み り、平成22年３月末には進捗率95％となる予定です。事

①事業完了日まであと数年となり、今 業もほぼ計画通り進んでおり、平成22年度には概ね工事

後、町名や地番の整理をはじめ本工事 も完了し、予定通り平成25年３月には換地処分（新町名

も残り少なくなりつつある現状を踏ま ・新地番・地積等）の公告を行い、その後、法務局への

え、今後の課題（問題点）と見通しを 登記と併せて清算金の徴収交付業務を行います。

お聞かせいただきたい。 町名・町界・地番につきましては、委員会を設置し、

現在検討をしていただいている最中であり、平成21年度

内にはまとめまして、平成22年６月または９月議会に諮

っていきたいと考えています。

【都市整備課】

②区画整理事業終了後、固定資産税の 区画整理地内は、事業完了後の翌年度から評価が変わ －

負担が増えるのではないかと住民は不 ります。

安に思っている。固定資産税負担の推 具体的には、当該年度の評価額をもとに個別の評価を

移について御教示いただきたい。 させていただくことになります。参考に、平成21年度に

おける固定資産税の評価額に比べて、区画整理施工済み

の標準宅地の評価額は場所によっても違いがあると思い

ますが、平均で約1.2倍程になると言われています。

ただし、農地については、登記地目が農地で現に耕作

されている土地は農地評価ということです。

いずれにしても、区画整理の土地は事業完了時に税務

西山口地区
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西山口地区

類型要 望 事 項 等 回 答

課で現地確認をする予定ですので、何か御不明な点、御

心配な点があれば、税務課へ御相談いただければと思い

ます。

【税務課】

③平成24年に区画整理が終わる予定だ 区画整理事業には、公共団体施工と組合施工とがあり Ａ

が 終了前に 304戸の地権者を集めて ます。組合施工の場合には解散総会がありますが、公共、 、

今までの経過を説明していただき、こ 団体施工というのは、換地処分と言い、登記に関するこ

れをもって区画整理事業が終わるとい とや精算事務があり、その通知を出します。その時点で

う地権者集会を開いてもらいたい。 皆様方と説明会を行います。

【都市整備課】

◎後藤興業の進出

後藤興業がリサイクル施設を満水地 現在、㈱後藤興業さんと移転についての交渉を継続中 Ａ

内に造るという話を聞いた。コンクリ です。また、庁内では関係課の担当者による移転先候補

ートの破砕処理をするということは、 地の検討打合せを実施しています。

環境が悪くなり、公害問題が発生する 【都市整備課】

恐れがある。事前に説明が無かったこ

とも問題である。

。 、市は事情を承知していたのか また

その場合はなぜ説明をしなかったの

か。

◎８月11日の地震を受けての防災対策

の見直し 地震が発生した場合、全員が西山口小に避難する必要 Ａ

①小学校体育館に避難をすることにな はありません。家の倒壊などで住む所が無くなった方が

っているが、その収容能力に不安を抱 区で定める一次避難地、二次避難地さらに市で定める広

いた。 域避難地（西山口小）へ避難することになります。

西山口小学校に避難をする人数を考 西山口小の避難者の受入れについては、あらかじめ開

えると、1/7か1/8位しか収容できない 放区域が定められており、約900名の受入れが可能と考

のではないか。避難者が何人位までな えています。ただし、各自が避難せずに済む対策が重要

ら対応できるのか、想定をして対策を ですので、避難所運営連絡会等で周知しました。

【 （ ）】立てているのかお聞きしたい。 市民安全課 旧：交通防災課

②今、体育館のトイレは、男性用小便 掛川市では約600基の簡易トイレを備蓄しています。 Ａ

器が２つ、大便器が１つ、女性用が２ 災害時には広域避難地に優先的に配布します。

【 （ ）】つしかない。対応をどう考えているの 市民安全課 旧：交通防災課

かお聞きしたい。

③自主防災組織や地区福祉協議会を、 自主防災組織とは、避難所運営連絡会等で連携強化を Ａ

今後、どの程度連携をして対応してい 図っています。
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西山口地区

類型要 望 事 項 等 回 答

こうと考えているのかお聞きしたい。 災害時においては、自主防災組織が主体となり、区長 Ｂ

会や地区福祉協議会などとも連携を図る必要がありま

す。地域防災訓練等を通じて相互に協力して訓練を実施

するなど地域の状況に応じた連携強化を推進していきた

いと考えています。

【 （ ） 】市民安全課 旧：交通防災課 ・福祉課

④県からの地震情報の把握について、 県とはホットライン（衛星・地上）電話、ＦＡＸ（衛 Ａ

どのような状況で県から入ってきてい 星・地上）等で情報が入ってきます。

【 （ ）】るのか。 市民安全課 旧：交通防災課

◎新病院完成までの現病院の堅持

どんなに早く造っても、平成24年度 循環器の医師１名が、開業することによる人員補充に Ａ

末に新病院ができるわけだが、それま ついては、病院長と共に市長も交渉を進めています。あ

でのおおよそ４年間は、現病院が存続 らゆるルートを使って、医師の確保に努めています。

しなければ困る。 平成24年度末まで、医師の確保、また、万全な体制の

市立病院の医者が、開業するために 維持に関して、新しい病院を造ると同時に最大限の努力

辞めるという話も聞くし、心筋梗塞に をしていきたいと思います。

なったら困るという話も聞く。新病院 診療科目の医師が減ったところについては、袋井病院

ができるまで、現病院を、現状、又は をはじめ近隣病院と連携しながら対応をしております。

それ以上の体制で堅持していただきた 市民の皆さんに心配をかけないような医療水準の維持に

い。 努めていきたいと思います。

【病院経営企画課】

◎救急医療の現状

救急医療の現場を見ていただきた 緊急を要しない多数の患者さんの来院は、重症患者の －

い。救急で運ばれてくる８割方は、そ 治療に大きな影響を及ぼします。

の日 その時でなくてもいい人である ぜひ、市民の皆さんも救急医療を使う時には、御配慮、 。

市民の皆さんが先生を忙しくし、救急 をお願いしたいと思います。

【 】医療も十分にできない状況になり、辞 病院経営企画課

めて開業していくというのが現状だと

思う。

市民の皆さん一人ひとりが、今行く

べきなのかどうか、しっかり考えて受

診して欲しいと思う。
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◎防災拠点「消防東分遣所 （救急救」

命）の設置 東山口地区が消防・救急の空白域であることは認識し Ｄ

以下、４つの観点から、消防東分遣 ております。防災拠点としての中央消防署の建て替えを

所の設置を要望する。 第一に考えております。消防・救急広域化の枠組みとと

(1) 掛川市東部地域は中央消防署 もに、分遣所建設などの市民の安全安心を守る対策につ

から４㎞から20㎞も離れている。 いて検討してまいります。

(2) 非常に高齢者の割合が多い地 【消防総務課】

域である。救急車の出動回数

3,344回のうちの1,577台が高齢者

の対応と聞いている。

(3) この東部地域では病院等の医

療機関が無いので、早期の医師の

対応が望めない。

(4) 道の駅掛川あるいは22世紀の

、 、丘公園 又は東部工業団地があり

人が大勢集まる地域となっている

ので、災害時を含めて救急車の必

要性が非常に高くなる。

◎基幹農道伊達方・公文名線の完成は

いつか 草刈りに関して、国道から千羽岩崎、北西の方へ行く Ａ

①完成している道の駅から市道八坂橋 既に開通したものについては、年２回、これは農業関係

西方線の交差点までの４つの約束事は の事業ですが市道になっているので、道路河川課で草刈

どうなっているのか。 りはやっていきます。伊達方公文名線の草刈りについて

(1) 法面並びに歩道の草刈り は、後ほどきっちりとした内容で精査したものを区長さ

（年２回） んを通じてお伺いしたいと思います。

(2) 歩道の舗装 歩道舗装に関しては過去の議事録が見あたらず、県担

(3) 街路灯の設置 当者にも確認をしましたが、本来農道整備に伴う歩道部

(4) 交差点へのカーブミラー設置 は補助対象とならず負担金も発生することから、未舗装

となっていると思われます。農道整備完了市道移管後に

地区要望をあげていただき、対応をお願いしたいと思い

ます。

街路灯に関しては設置を計画しておりませんが、防犯

灯の設置は可能です。ただし、市民安全課（旧：交通防

災課）への申請が生じ、地元で設置、電気料は自治区の

御負担となります。

カーブミラーに関しては、現整備区間に伴う危険と思

われる箇所には事業の中で設置していきますが、既に事

業完了区間等のところには地区要望としての対応をお願

いします。

【 （ ） 】農林課 旧：農業振興課 ・道路河川課

東山口地区
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②現在までに1,620ｍが完成している 平成22年から、菊川へ抜ける710ｍと伊達方へ抜ける Ｃ

。 、が、残りの1,243ｍの事業計画を教え 533ｍの整備を進めていきます これは県事業ですので

ていただきたい。 事業に参画するという同意もいただいているところで

す。

通常、このような事業については、県も事業期間を５

年と設定します。１期は５年の予定が７年で完成し、２

期についても、５年の予定を７年ということで、少し延

びている状況にあります。今回、平成22年から平成26年

、 、 、 、の計画で進めようと 静岡県 菊川市 掛川市で相談し

平成26年度完成という計画です。

整備費用としては、まだ６億2,000万円ほどかかりま

す。掛川市は、県に対して事業費の1/6の負担金を出し

ており、それを菊川と折半します。掛川市は５年間で約

１億円の負担をしなければなりませんが、財政状況が大

変な時期にあります。隣の菊川市も、県も財政が大変な

時期であります。このような状況だと、平成26年完成と

いう計画は少し間延びする可能性があることを御理解い

ただきたいと思います。予定通り事業には着手していき

たいと思いますが、そのスピードが少し遅れるかもしれ

ないということになります。

なお、政権交代による農道事業に対しての国の政策等

に注視する必要があり、今後、整備手法及び期間等の変

更が生じることもあります。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

③完成後の要望の再確認をしたい。 信号機に関しては、通学路で危ないところだというこ Ｄ

(1) 交差点への信号機設置 とで、早速、公安・掛川警察署と調整・要望をしていま

(2) 草刈り（２年に１回） す。その要望の際に、掛川署の担当課長が言うには、伊

(3) 照明の設置 達方まで抜けた時にどのような交通量になるのか、その

状況を踏まえないと、現状では信号機をすぐ付けるとい

う判断はできないという回答でした。地域の事情と、子

供さんの安全が一番だと思いますので、信号機設置につ

いて要望していきたいと思います。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

御当地の伊達方公文名の草刈りについては、後ほどき

っちりとした内容で精査したものを区長さんを通じてお

伺いしたいと思います。その辺、御容赦願いたいと思い

ます。

行政が草刈りをする場所は、例えば、堤防だと急峻な

ところ、市民の皆様にお願いするわけにはいかないとこ

ろです。できるだけ地域の皆様がボランティアとしてや

東山口地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

っていただけたらありがたいというお願いをどこの地区

集会でもさせていただいています。

※③の(3)照明の設置については、①の(3)と同じ。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

◎県道菊川停車場線の拡幅

新田の菊川へ抜ける道路を、学生が トンネルを含めて拡幅をしなければならないと思って Ｃ

自転車通学をするが、非常に道路が狭 いました。市としてもいろいろと陳情要請はしてきてお

く 毎日危険を感じている状態である ります。、 。

以前から話をしているが、その後、話 掛川市も県も財政状況が悪い中ですが、掛川の中で一

がない。小規模な予算で結構なので、 番古いぐらいのトンネルで、耐震補強もされていない状

道路を拡幅して自転車通学できるよう 況ですので、これからも優先順位を高めて対応していき

な状態にして欲しい。早急に安全を守 たいと思います。 【道路河川課】

っていただきたい。

◎伊達方の隧道の拡幅

伊達方の隧道は非常に狭くて、通学 大変財政状況が厳しいので、しっかり知恵を出して、 Ｃ

の学生だけでなく。車同士の擦れ違い 看板を立てても草で見えないという状況が無いよう、少

もままならない。袋井事務所の所長に しでも安全・安心な通行ができるよう要望していきま

直接申し入れをして、トンネルの北側 す。 【道路河川課】

に立て看板を作らせた。ところが、草

が茂って看板が見えないことがあった

ので、再度、袋井土木事務所に申し入

れをしたことがある。

◎乳幼児センターの設置

近い将来、さかがわ幼稚園が生まれ 子育て支援センターについては、地域バランスやニー Ａ

変わると、東山口も活気が出てくると ズを考えながら、施設の適正配置について考えていきた

思う。話を聞いていると、お金が無い いと思っています。

とかお金がかかるからということで、 さかがわ幼稚園には、通常保育終了後に在園児の預か

幼稚園がどんどん縮小されていかない りが必要な場合に利用していただく、預かり保育室を設

かという心配がある。 けたいと考えていますが、子育てサークルの活用などに

一つ目のお願いとして、子育てサー ついて検討をしていきます。

クル「みんなであそぼう会」が幼稚園 北側の傾斜が危険なため、平成22年度に県単事業の急

の一角で活動できるようにして欲し 傾斜地崩壊対策事業により擁壁を建設する予定です。

い。親子で活動できるような一室が欲 それとの関連を考えながら、園舎につきましては、位

しい。 置、向き、Ｉ字形にするかＬ字形にするかということも

二つ目として、南向きの温かな幼稚 含めて、検討をしていきたいと思っています。

園を造っていただきたい。 【幼児教育課】
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎住宅団地・市営住宅の建設

①東山口は、全体的に戸数が増えてい 掛川市がこれから市営住宅を整備することについて Ｄ

ない。新しい工業団地も造っていく上 は、まだ100％意見がまとまっておりませんし、議会に

で、住宅の受け入れ体制を整えていた も説明をしてありませんが、公営住宅は造らない方針で

だきたい。 います。人口減少に歯止めをかけるために、いろいろな

民間の住宅施設の誘致には積極的に努力していきたいと

思っています。

国の基準は高さや部屋の関係で、鉄筋コンクリートで

建設すると坪75万円ぐらいします。民間建設のコストと

全然違います。家賃はやはり決められた低家賃です。所

得に応じて家賃が決められます。非常に採算性が低いと

いうことがわかっています。やはり、民間の施設を借り

上げるという対応をするのが、安価で対応できる方法だ

と思います。もちろん、国の補助金はありますが、市の

負担も大きいということも御理解願いたいと思います。

【 （ ）】都市政策課 旧：建築住宅課

②逆川の雇用促進住宅の跡地はどうす 逆川の雇用促進住宅は （独）雇用能力開発機構が管 －、

るのか。 理運営しており、現在、民間事業者で購入希望者がいれ

ば売却されることになりますが、購入希望者がいなけれ

ば取り壊され、跡地は売却される見込みです。

国の方針としては、平成26年を目途に逆川の雇用促進

住宅を廃止する予定です。

【商工労働観光課】

◎遊休施設・余剰施設（学校の空き教

室）の利活用 厳しい財政状況ですので、可能な限り学校の空き教室 Ｄ

現在の財政事情や社会経済事情を鑑 を利活用していきたいと思います。

みると、新しい住民ニーズに関して、 現在も既に学童保育のために部屋を使ってもらってい

新しい施設を造ることはなかなか困難 ます。今後も余剰教室があればそのようなことは可能で

な状況だろうと考える。 すが、御意見のとおり、目的外使用をしていただく場合

小中学校には、児童生徒数の減少に は、その用途により、学校の管理上の問題もありますの

より、空き教室等がある。子育て支援 で、そのようなこともあわせて検討させていただきたい

センター等乳幼児を抱えた親とその子 と思っています。

供達がお互いに交流するような場に利 【学校総務課】

用出来ないのか。あるいは、そういっ

た施設を今後、市民に開放する事が可

能かどうか。

教育施設の目的外利用の問題や、学

校の管理上の問題等があるかと思う

が、その点についてどのように考える
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類型要 望 事 項 等 回 答

かお聞きしたい。

◎後藤興業の進出

白紙に戻ったということなので、少 まちづくり協定遵守のため、事前に了解をいただくよ Ａ

し心配がなくなったかと思う しかし うに進めていきます。。 、

これからまだ新エコポリスの５区画を 新エコポリス内の企業には、用地売却の際には事前に

やっていくので、市民が不安にならな 届け出をするよう徹底しました。

いような企業の誘致をお願いしたい。 【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

また、このようなことが事後承認のよ 商工労働観光課・都市整備課】

うな形になってしまっているので、事

前承認の仕組みを取っていただきた

い。

◎中小企業憲章

企業の経営者と従業員が一緒になっ 庁内や関係団体で検討をし、またアイデアをいただき Ｄ

て、掛川市へどのようなことをしてい たいと思っています。特に、中小企業の皆さんが、今の

くのかという内容を含んだ中小企業憲 景気を含めて非常に大変な状況にありますので、ものづ

章を ２年位の間に作ってもらいたい くりの掛川市としては、国・県だけでなく掛川市として、 。

の対策の必要性も感じていますので、努力していきたい

と思います。重ねてお知恵をいただきたいと思います。

【商工労働観光課】

◎千羽インターの交差点への信号機設

置 掛川警察署にて地元と調整をし、設置計画に地元の意 Ａ

交差点は道路が非常に入り組んでい 見を考慮しました。平成21年度中に設置完了。

【 （ ）】る。どのような信号機が設置されるの 市民安全課 旧：交通防災課

か等、地元への説明があってしかるべ

きだという事を強く要望する。

◎さかがわ幼稚園の着工時期・計画

さかがわ幼稚園の建て替えの説明が 園舎北側斜面の傾斜が危険なため、平成22年度に県単 Ａ

あったが いつ着工なのかわからない 事業の急傾斜地崩壊対策事業により擁壁を建設する予定、 。

具体的に今後、どのような形で話し です。

合いを持って いつごろ着工するのか 園舎は平成22年度に設計をして、平成23年度に建設が、 。

できたらと思っています。地区と保護者の方に説明をし

ていきたいと思います。

【幼児教育課】
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◎日坂・東山地区の住宅問題

①日東地区は、青地を白地に変えるこ まちづくり３法が改正され、青地から白地に変えるの Ｄ

とができないのが現状で家が建てられ も厳しくなったと聞いています。住んでいる人達がその

ない。東山地区の全体的な考えは、畑 地域に住めなくなるのがいいのかどうかということもあ

総で整備していない茶園を白地にして りますので、あらためて国・県と協議をしていきたいと

住宅を建てるというものである。市の 思います。

考えはどうか。 この地域の農業を守っていくのは農家の皆様ですの

で、現場の実情をよく踏まえて、皆様がここで暮らせる

ような対応を、市として県に強く要請していきたいと思

います。

農振制度は５年に１回のスパンで見直されています。

最近では、平成 年度、平成 年度の２か年をかけ19 20

て新しい農振の計画が定められました。今後、四、五年

経つと新しい農振の整備計画を立てる予定です。その時

に、この地域の住宅の移転先予定地として、将来のこの

地域としてのコンセンサスづくりをしていただければ、

その意見を農振整備計画に反映し、県と協議していきた

いと思います。５年スパンでの地域としての土地利用構

想を皆様で練っていただくのも一つの方法だと思ってい

ます。住宅用地確保問題は、原田や倉真など掛川市山間

部の共通テーマだと思っていますので、地域の皆様との

協議を重ねて現場の実情を把握して、これからの農振整

備計画の策定に当たって、県に要請していきたいと思い

ます。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

②日坂小学校グラウンド向こうの広い 旧日東中学校へ住宅団地を造って欲しいというお話を Ｄ

8,000 17場所等 市有地が二 三か所あるため いただきました。面積は全体で約 ㎡あって、、 、 、

払い下げて住宅を建てることを考えて 区画位できます。１区画 坪位です。小笠山麓株式会80

20いるかお聞きしたい。住宅を増やした 社という第３セクターに委託をして 整備計画を平成、

いというのが、日坂・東山地区の願い 年度に作りました。区長さんに見ていただき、まずアン

である。 ケート調査をして、 区画全部販売できるということ17

になれば、計画に入っていきたいと思っています。市の

土地を安価で譲り受けて、宅地造成を行うのはここが一

番いいと思います。ただ、ゲートボール場になっていま

すので、地元の皆様と代替地を検討する必要もあると思

います。

【管財課（旧：総務課 ・）

（ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

日坂・東山地区

36



類型要 望 事 項 等 回 答

③農振について、５年に１回の見直し 農振の見直しの時には、地元の代表のかたと、掛川市 Ｄ

があるということだが、どのような組 全体あるいは地域の将来計画について相談し合って決め

織でどのような召集がかかるのか。 ていきます。主には農業委員に対して、農業委員会の場

で、農振の毎年２回の随時変更や５年に１回の変更につ

いて御相談しています。将来の掛川市の農業振興につい

て協議し、見直しをしているのが実情です。その他に、

個別案件として年に２回、５月と 月に随時変更とし10

て、農家の分家住宅や農振除外について御相談をして進

めています。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

④農業委員会でやるということは、農 随時変更による農家住宅の移転や分家住宅に建設など Ｄ

家の人が大半ということである。若い 人口増加に係る住宅政策については、地域の農業やその

人達が分家をしようとしても、分家す 他の産業を支える面からも、県と協議し農振法との整合

る場所が無く外に出るしかないという を図り、出来るだけ地域内に誘導しています。

【 （ ）】現状もある。全体のことを考えるのに 農林課 旧：農業振興課

農家だけでは話にならないと切に感じ

る。

◎粟ヶ岳の茶文字の下刈り

平成 年度の予算で、粟ヶ岳の茶 茶文字の事業について平成20年度は、静岡空港の開港 Ｄ20

文字の整備ができた。茶文字自体の整 に合わせて掛川市のお茶の名声を高めるため、飛行機が

備はしてもらったが、木の周りの雑木 通過するところにある茶文字を整備する必要があるとい

は地元の有志、区の役員、財産区の皆 うことで、一時的に対応をしました。しかし、市内のい

さんで整備をした。茶文字の下草は財 ろいろなところに同様なケースもありますので 「市が、

産区が管理しているが、急傾斜地なの 管理します 」と言うことは現段階では難しいと考えて。

で、もう草刈りが要らないのではない います。東山財産区の持ち物なので、管理をお願いした

か、そこを刈らなくても他の所を刈れ いと思います。ただ、雑木の管理が難しくなってきたこ

ば十分だと手を抜く形が増えていく気 ともあるので、検討しながら、どのような方法が一番い

がする。そうすると、雑木はどうして いのか考えていきたいと思います。現時点では、行政が

も幹をよく出してしまうので、今後の 肩代わりするのは難しいですが、管理委員会とも相談し

管理の仕方について、市はどう考えて ながら進めていきたいと思います。

【 （ ）】いるのか教えていただきたい。 農林課 旧：農業振興課

◎地上デジタル放送

民放３社が粟ヶ岳中継所を持ってい 平成21年９月14日、市役所にて、東山、粟本、倉真の Ｅ

る。民放との折衝を市のほうでしても 地区区長会長３氏とＮＨＫ他民放４社の担当者との話し

らいたい。 合いの機会を持ちました。

粟ヶ岳から電波を出していただけれ 各放送事業者からは 「粟ヶ岳山頂の中継所は、各中、

ば、倉真も原田も粟本もきれいに映る 継所間を継ぐためのもので、家庭用の電波を流すことは

と思う。 技術的に困難であり、家庭用については多くの方が中部

日坂・東山地区

37



日坂・東山地区

類型要 望 事 項 等 回 答

電力の共聴施設で難視聴はカバーできるので、御理解願

いたい」旨の話があり、各地区区長会長とも一応の御理

解は得られたと考えています。

【ＩＴ政策課】

◎日坂・東山地区の今後

当地区は過疎地になっており、農業 掛川市北部の中山間地域は、地理的条件等が市内でも Ｂ

も良くない。市として、当地区をどの 不利であり、市内の中で過疎化が進んでいる地域として

ような位置づけで考えているのか。今 共通の課題を抱えている一方で、条件の違いにより、地

。 、後どのようにしていくのか。 区ごとで異なる課題もあると認識しています このため

今後、地域課題に積極的に取り組もうと考えている地区

について、支援・サポートを検討しています。

私は、選挙公約として、地域自治組織を作りたいと検 Ｄ

討しています。地域自治組織の中で地域がどうあるべき

、 、か 地域課題を地域の皆様がどう考え解決していくのか

そのようなことに取り組む組織を作りたいと思っていま

す。生涯学習土地条例も含めて、いろいろなことを総合

的に検討する場づくりを、行政もお手伝いをしながら進

めていきます。これからのまちづくりは行政主導という

よりも、地域の皆様の考えを聞きながらまとめていきた

いと考えています。地域が持っているポテンシャルを活

かしていきたいと思います。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

（ ）】農林課 旧：農業振興課

◎まちづくり委員会

①倉真にまちづくり委員会があるが、 倉真では、土地条例に基づく水質浄化型のまちづくり Ｄ

、 、日坂でもやっていかないといけないと 計画を作って 協定を結んで農業集落排水事業を誘導し

思った。市と協定を結んで進めていく 市と協定を結んで６年目になりました。その中で、水質

と聞いたが、一つの進め方として効率 浄化だけでなくて、地域のいろいろな問題点をその中に

的なのかお聞きしたい。 含めて、あるべき将来の倉真地区について皆で相談して

計画を立てました。３つの大きな柱があります 「暮ら。

しやすさの向上 「地域の活性化 「自然や昔から伝」、 」、

わる文化を大事にする 、この大きな３つを目標に掲げ」

て、これから派生する 項目の具体的な目標を作りま10

した。区長さんは１年か２年で交代してしまいますが、

道路づくりは５年も 年もかかります。ですから、そ10

ういうことを進めるには、専門的にずっとボランティア

活動をしてくれるように、まちづくり委員会を別組織と

して作りました 「区長会があるのになぜまちづくり委。

員会を作るのか」という違和感も当初はありました。
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類型要 望 事 項 等 回 答

しかし、進めていけば事業も誘導され、水質浄化で蛍

が飛ぶようになれば、 年位したら皆気づいて、地域10

づくりは地域の皆でやっていくものだということが少し

ずつ確認されていると思っています。

どのような形であれ、地域の将来プランを一緒になっ

てやっていくような工夫を、これから「生涯学習まちづ

くり課（旧：地域振興課 」が窓口になってやっていき）

たいと思います。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

②市と協定を結んでいると、優先的な まちづくり土地条例では、この地区をどうしていきた Ｄ

動きをするのか。 いかということを皆様が考えた時に、まず、特別計画協

定促進地域の指定を受けていただくことになっていま

。 、 、す そうして ある程度のまちづくり計画ができた時に

地権者の８割以上の同意を得たうえで特別計画協定区域

の指定と段階を進めてまいります。地区にまちづくり委

員会を設置していただき、市との共同作業によりまちづ

くりを考えていきます。

そもそも この土地条例とは、バブルの時代、土地が、

投機目的に使われた時代に、乱開発を防ぐ目的でできた

条例です。今はバブルも一段落して、水質浄化のような

形で、川の水をきれいにする、市町村設置型の合併浄化

槽の設置を推進することに使われています。

地区をどうしていきたいかは、行政と地区が一緒に考

えていきましょうというのが、まちづくり土地条例の基

本的な考え方です。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎日坂・東山地区の茶園

日坂・東山地区の茶園面積は、 お茶は基幹産業の一つだと思っていますので、支援で Ｄ

200ha位ずつである。重点項目として きることはしていきたいと思っています。生産者の方に

農林関係に取り込んで欲しいと切に思 頑張ってもらえるような精神的な支援も努力していきた

っている。 いと思います。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

◎掛川駅木造駅舎

建物は文化のシンボルだと思う。文 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ｂ

化を作るのは そこに住む人間である 連携し掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世に、 。

約１億円かかるとすると、写真だけパ 残す事業として推進するとともに 「掛川駅木造駅舎を、

ネルで残していただき、ＪＲに全額負 保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】担してもらうのがいいと思う。昭和29 都市政策課 旧：都市整備課
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類型要 望 事 項 等 回 答

年に合併した旧掛川町の人にとって

は、文化のシンボルだと思うが、他の

人にとっても果たしてそうなのか。そ

のために約１億円使うのなら、さかが

わ幼稚園や新病院のアクセス道路の整

備に使ってもらった方がありがたい。

◎お茶の振興

国文祭で、駅から掛川城の間に茶香 掛川駅通り名店会等の協力を得て、15店舗の店先に茶 Ａ

炉を千鳥に100ｍ位置いて、お茶を焦 香炉を設置いたしました。

【 （ ）】がして、香りのストリートを作ってい 生涯学習まちづくり課 旧：生涯教育課

ただきたい。

お茶の日は、いい葉っぱの日である

11月８日、もしくはお茶の文化を考え

て11月３日がいいと思った。

◎情報格差問題

平成21年３月、インターネット回線 情報格差を解消して欲しいということだと思います。 Ｄ

の不備のため、計画されていたＩＴ教 コスト面もあり、時間がかかるかもしれませんが、解消

室が開けなかった。その後、何か対処 できるような手法を検討していきたいと思います。光も

をしているのかお聞きしたい。 ケーブルテレビもいろいろな制約がありますので、それ

この辺りはインターネットが遠く、 も含めて全体的に情報格差が解消できるように考えてい

金谷のほうから線を引いている人もい きたいと思います。

る。 【ＩＴ政策課】

また、新聞が朝来ない。郵送料を払

って取っている。

ちょっとしたことでもお嫁さんが来

にくいこともあります。子供が少ない

という点からも、小さなことを改善し

ていただければありがたい。

◎富士山静岡空港への案内看板

旧道の方から来ると空港への案内看 そのような意見は他からもありますので、県の袋井土 Ｃ

板が出ていない。バイパスの方は出て 木事務所に連絡しました。バイパスの場合は、国・県と

いるが、そちらから行くと大代インタ の設置場所等の協議も必要です。まず、県にお願いをし

ーから空港に行くことになり、大変遠 て回答をもらうので、少し時間がかかると思います。

回りになる。 【道路河川課】

、バイパスを途中で降りて旧道に入り

一番山頂から南へ入ると早いので、案

内看板を出せないものか。
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎富士見台霊園の石碑

平和観音（戦勝観音）の方は立派な 忠魂碑の説明版については、忠魂碑後ろのコンクリ壁 Ａ

説明書きがあるが、富士見台霊園の大 面裏側に石版が埋め込まれており、その中に説明文「建

きな黒い石碑には説明が無く、見ても 立慰霊詞」が刻まれています。

何もわからない。戦争に関連した大事 【福祉課】

なものだと思うので、説明が欲しい。

予算は厳しいと思うが、小さな看板な

らそんなにお金はかからないと思う。

まず、周知をしてもらい、例えば、小

中学生の総合学習の時間や、一般の見

学コース等に利活用し、後世に伝えて

いっていただきたい。

◎防災ラジオと同報無線

①防災ラジオが当地区で確実に聞ける 日坂・東山地区については、平成21年度に希望するす Ａ

ようにしていただきたい。 べての世帯（戸別受信機既設置者を除く）に防災ラジオ

を配布し、家の中でも同報無線を聞くことができるよう

になりました。なお、受信感度が悪い場合には、市でア

ンテナ工事をさせていただきます。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

②同報無線の受信機を消防団員時にも 設置しているかたのリストは、すべて交通防災課で管 Ａ

らってから25年経っており、音が出た 理しています。修理に関しても、交通防災課に御連絡い

り出なかったりする。壊れたら次のも ただければ対応します。

【 （ ）】のをもらえるのか。 市民安全課 旧：交通防災課
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◎城北小学校通学道路及び筋違橋バス

停周辺整備 通学路の話も含めて、児童通学の安全・安心は、行政 Ａ

城北小の通学路に、市道小学校筋違 が対応していかなければならない重要な課題だと認識し

。 、 、橋線がある。これは、筋違橋から小学 ています そのような観点から 道路整備等に関しては

校へと続く道路である。道路が大変狭 財源の問題がありますが、できるだけ優先的に対応でき

いため、通行車輌との擦れ違いが危険 るようにこれから話を進めていきます。

であり、事故の心配もあるので、早急 小学校筋違橋線は大井川用水の関係もあり、平成20年

な整備をお願いしたい。 から、通学路としての安全を確保するために拡幅を進め

また、これに関連して平成21年度、 ています。平成20年度に測量と設計を行い、本年度は用

城北小では毎週水曜日に児童の一斉下 地買収を行う予定になっています。年次計画により整備

校が行われている。バス通学の児童 を進めています。財政計画を見ながら推進を図っていき

90人程が一斉にバス停に集まるため、 たいと思っています。優先順位は高いということです。

バスが来るまで安全に待っていること バス停の関係では、平成21年の夏休み中にガードパイ

ができず、道路に飛び出したり、飛び プを道路側に設置しました。

回ったりして大変危険な状態である。 水垂１号線については、土地区画整理事業での整備が Ｄ

バス停を含めて、水垂１号線の改良を 難しく、なかなか成立まで至りませんでした。国・県と

市へ要望する。 相談をして区画整理事業を廃止させてもらい、別事業で

水垂１号線の拡張整備については、 道路整備を進めていったらどうかということも検討して

水路の測量が終了して杭が打ってある います。もう一つのやり方としては、地区計画制度とい

が、いつやるか教えていただきたい。 うものがあります。地元の皆様とよく協議をしていきた

いと思っています。 【道路河川課】

◎登下校時バスの危険解消

城北小では、毎週水曜日に一斉下校 一斉下校時の路線バス混雑については、保護者と学校 Ａ

をしており、90名近くの子供達が同じ と協議し、水曜日のみマイクロバスを運行することで対

時間帯に１台のバスに乗って下校して 応いたします。

いる。この一斉下校時だけもう１台バ また、登校時のマイクロバス大型化については、子ど

スを増やすなど改善して欲しい。 も達の乗車方法を指導、改善することにより、混雑の解

それに加えて、登校時のバス通学に 消を図ることができましたので、現状での運営に御理解

も問題がある。初馬６，７，９区は、 を願います。 【学校総務課】

、 、マイクロバスで登校しているが 現在

定員 22名のバスに 36名の子供達が乗

って登校している。路線バスへの振り

分け等を検討していただいたが、路線

バスでも定員オーバーの状況であるた

め、結果、改善には至らず、同じ状況

が続いている。

将来を担う子供達を安全に安心して

学校へ通わせることができるようにお

願いしたい。

粟本地区
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◎筋違橋バス停の位置

市ではガードレールだけを造るとい 市道及び安全対策の整備の状況により、バス停位置の Ｄ

う意識が強いが、バス停を少し移動す 変更が必要かどうか検討します。

れば、バスが停車をしても交通に負荷 区役員の皆様と現地立ち合いを行い、ガードパイプの Ａ

をかけなくなるのではないか。あそこ 設置、法面への土留め、防災倉庫やバス停小屋の移動な

にある区の防災倉庫をずらして、空間 ど皆様の御理解御協力により、待合いスペースを拡張す

を取るようにという話をさせてもらっ ることができました。山側水路につきましては、今後と

ている。 も清掃活動など地域の皆様の御協力をお願いします。

【 （ ） 】また、水垂１号線の曲がり角にある 都市政策課 旧：都市整備課 ・道路河川課

バス停の見通しを良くしていただきた

い。沼の方から常時水が流れていて、

車はそれを避けて大きく回るので、余

計危ない。そのような所なので、総合

的に改善して欲しい。

◎高齢化に伴う買い物困難者のための

交通手段確保 公共交通を総合的に検討するため、市では、平成21年 Ａ

高齢者が買い物に行くのに非常に不 ８月26日に公共交通あり方検討委員会を立ち上げ、バス

便で、自分の足で買い物をするために を中心とする公共交通の見直しを開始しました。

以下のようなことができないか。 公共交通については、不特定多数の利用者がおり、生

杉谷初馬線をまっすぐ走っている東 活に深く関わっているほか、福祉としての位置づけもあ

周りの循環バスを、葛ヶ丘の上の方へ ることから、公共交通あり方検討委員会において、慎重

回してもらいたい。 に見直しを図ってまいります。

【 （ ）】東循環がなくなるとしたら、掛川バ 都市政策課 旧：都市整備課

スサービスの路線を、葛ヶ丘を通って

旭ヶ丘、そこからサンゼンの方へ経由

して駅の方に向かわせることができな

いか。

◎古いガス管の総点検

先日、葛ヶ丘二丁目でガス漏れが起 中遠ガスに内容をお話ししたところ、早速葛ヶ丘全域 Ａ

きた。他の場所においても当然起こり を調査していただき、異常なしとの回答をいただきまし

うることだと思う。地震があった時 た。

に、古い配管が破壊されガスが漏れ出 【消防予防課】

すことが十分考えられる。８月11日の

地震では幸いガス漏れが起きなかった

が、中遠ガスに一度、総点検を指示し

てもらえないか。

粟本地区
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「 」 、◎ap bank fes ボランティアの宿泊場 たまり～な は宿泊を想定した施設ではありませんが

所 市としてどのような協力が可能か、ap bankの関係者を Ａ

昨年から葛ヶ丘の自治会館を貸して 交え直接協議をしました。ボランティアスタッフは、延

いるが、近隣の方から苦情も出て大変 べ3，000人程おり、近隣の民間宿泊施設や公民館などお

、 。なので、たまり～なの規約を改正して 借りし それぞれ分宿しボランティア活動をしています

お金を取って素泊まりで泊めていただ 利用が夏場の時期であり、民間宿泊施設以外では風呂・

けないか。 シャワー設備の問題で苦慮されていますので、たまり～

この近辺は静岡から浜松までビジネ なの時間延長や、近隣に他に同様な利用可能な施設があ

スホテルも全部、前年から予約がされ るか検討し、できる限りの支援をして参りたい。

ているようだ。四、五日間泊めていた また、この機会を通じ全国に掛川市を発信する為、市

だければありがたい。 の窓口を商工労働観光課といたします。

【高齢者支援課】

◎防災ラジオ

８月11日に地震があったが、市から 屋外の同報無線放送で、全ての世帯に情報を伝えるの Ｃ

の情報が上手く伝わらなかった。防災 は限界があります。従いまして、平成21年度より３年間

ラジオを同報無線が受信できるものに で希望する全ての世帯に防災ラジオを配布していきま

切り替えていく話があると聞いたた す。

め、各家庭に配布できる数を早急に確 平成21年度は 4,100台を、災害に対するリスクの高い

保して欲しい。 方を対象に配布します。無償貸与という形を取ります。

平成21年４月からは、同報無線の内容を携帯電話へ文

字でお知らせしています。こちらも御利用ください。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

◎８月11日の地震に伴う断水情報の開

示 掛川の水道水の約85％が大井川広域水道（島田市）か Ａ

断水の原因は、震度５ぐらいを感知 らの送水で賄われていること等、水道の情報開示も含め

すると大井川の基が止まってしまうこ て推進したいと思います。地震発生時は、大井川広域水

とにより、そこから復旧するのに四、 道企業団に復旧見込みなどの情報提供を申し込みました

、 。 、五時間かかるというのを初めて知っ が 明確な判断ができず情報が出ませんでした 今後は

た。これらの情報が市民に伝わってい 大井川広域水道企業団や掛川市災害対策本部との連絡を

ないため、混乱を招いた部分もあった 密にして、復旧の見通しや応急給水等について、混乱が

と思う 市が持っている様々な情報は 生じない「お知らせ」ができるよう心がけていきます。。 、

できるだけ広報紙等に載せて開示して

いただきたい。 【水道工務課】

◎地区要望の対応

ある日突然、公園にショベルカーが 申し訳ありませんでした。工事をする手順、工法を事 Ａ

来て穴を開けた。その日の夕方に公園 前に詳細に申し上げることが必要ではなかったかと反省

を使う予定もあったが全く知らず、住 しております。これからは気をつけます。

【 （ ）】民への周知徹底も出来ない状況だっ 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課
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た。工事等をする場合は、出来るだけ

早く日程情報を教えていただきたい。

また、こちらの要望とは違う工法を

していたものがあった。その工法が最

適であっても、事前にお話だけでもい

ただきたい。

◎初馬団地汚水処理施設

初馬団地の138戸で、汚水処理の施 平成20年に、初馬団地から要望をいただき検討をして Ｄ

設を持っている。これを市へ移管した まいりました。これについては、初馬団地だけを受ける

いという話を１年半位前からしてい わけにはいかないということと、用途地域から離れてい

る。団地独自で下水を持ち続けること る郊外になるため、開発をした時点において、団地の皆

に不安を感じている。市で下水を引い 様で管理をしていただくという条件で開発許可をしてい

たところと同じような管理をしていた るという状況もあります。

だきたいというのが、住民の思いであ その辺りの事情も考慮していただき、掛川市としてど

る。 こまでできるかということを平成21年度の中で詰めてい

きたいと考えています。 【下水整備課】

◎新型インフルエンザ発生時の対応

もし、城北小で発生した場合、セン 現在、集会を中止することは言われていませんので、 Ａ

ター活動をどうするのか。市で方針を 風邪をひいた方は回復するまでは御自宅に居ていただく

出すのか、それとも各地域に任せてし ことになります。そうではない方々の行動を制限して感

まうのかをお聞きしたい。 染を防ぐという考え方は取っておりません。

新型インフルエンザの関係は、情報を出す時は県が統

一的な見解を出すとのことです。今のところは、掛川市

が独自にいろいろなことを判断するシステムにはなって

おりませんので、御了解いただきたいと思います。

今回は弱毒性のウイルスによる新型インフルエンザが

流行しましたが、この経験を活かしてさらに強毒性のウ

イルスによる新型インフルエンザの発生に備えた対応策

を整えていきたいと考えています。

【保健予防課】

◎大井川用水の工事

平成21年７月24日に立ち合いがあっ 関東農政局大井川用水農業水利事業所により９月中に Ａ

た。その後、軽微な修復をやっていた 道路舗装の補修は、完了しています。

【 （ ）】だいたが、大きなところの工事着工が 農林課 旧：農業振興課

遅れており、組の皆さんもだいぶ心配

をしていた。
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◎市役所部局間の連携

民生のことで福祉課へ行って話をす 職員には、情報を庁内全体が把握できるようにと伝え Ａ

ることがある。学校へ行っている子な てあります。特に、福祉関係の学童保育等、児童・生徒

ので、教育委員会にも話が通じている を対象とした事業は教育委員会部局と関係がありますの

かと思うと、話が全然伝わっていない で、連携を密にして対応します。

【 （ ）】ことがある。 福祉課・社会教育課 旧：生涯教育課

◎イベント担当職員の人事異動への配

慮 一つの事業の終了年度が決まっていれば、できるだけ Ａ

例えば、国文祭の担当が、平成20年 同じ者が担当するのがいいと思っていますので、これか

度末をもって異動になってしまった。 ら人事をする時には十分踏まえて対応していきます。

関係者が混乱するため、できるだけ避 【企画調整課】

けて欲しい。
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◎城北地区浸水対策

①計画どおり実施して欲しい。調整池 七日新田の二瀬川との境の下水から１本北側のところ Ａ

がほとんど無く、水がはけきれない。 へバイパス水路を造って、流下能力を高めるという事業

県の開発行為で許可されている以上、 を行っています。この事業については、工事は５か年で

調整機能を果たしているのかいないの 毎年60ｍずつ進めています。全体の計画としては、延長

かというチェックを誰がしているの 距離が227ｍの整備で、ボックスカルバートを埋設しま

か。また、流域変更は可能か。 す。全体事業費は１億2,600万円です。側溝をかさ上げ

して流下断面を広げる、流れの悪いところにはバイパス

を造るというようなことをこれから進めていきます。本

来ならば、調整池を後追いでも造らなければいけないと

ころですが、用地の問題や排水の系統等を考えなければ

ならず、大変な問題であります。まず、平成19年～24年

まで工事を５か年でやって、それから上流の方へ進めて

いきたいと思っています。

流域変更については、基本的には、国道から北の部分 Ｅ

については倉真川、そして、国道から南の部分について

は逆川ということです。流域は容易に変更できません。

今のところは、土地区画整理事業ではできません。線的

（ ） 。な整備 街路事業 等も含めてこれから考えていきます

すぐにできる話ではありませんが、少し時間をかけて対

応をしていきたいと考えています。

【道路河川課】

②５年の工事を短縮して欲しい。もっ いろいろな面で災害対策、防災対策を重点的に進めて Ｂ

とスピードアップを図ってもらいた いきたいと考えています。ただ、100％ここに予算を付

い。なぜこんなに時間がかかるのか。 けるのは、今の財政状況では危険だということもありま

すが、できるだけ優先的な予算配分を心がけていきたい

。 、と思っています どれだけ短縮できるかわかりませんが

検討します。

【道路河川課】

◎宮脇秋葉線及び城西秋葉線の自歩道

改良 上張城西線の十王、中央２丁目地内から整備にとりか Ｂ

歩道の整備はどのような計画になっ かり、城西、城北、中宿に至る区間について早期に事業

ているのか教えていただきたい。 の取り組みをしていきたいと考えています。宮脇秋葉線

特に、北門と下西郷の交差点のとこ についても年次計画を立てて段階的に順次実施していき

ろについては、子供達が通うのに非常 たいと考えています。

に不便をしている。 【都市整備課】

。具体的な計画を教えていただきたい

城北地区
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◎城北町の振動

城北町は、平成13年か14年ごろ、振 公安委員会とよく相談していきます。 Ｄ

動があった。その時は良かったが、ま 特に振動のところは、カルバートというボックスがコ

た揺れるようになってしまった。 ンクリートでできています。コンクリートの強度と舗装

元々土地がそのような所で、振動を の関係の強度と違います。ですから、何年か経つと、ボ

止めることはできないので、大型車の ックス（水路）の方は沈みませんが、道路の方は沈んで

速度制限をすればいいのではないかと いくので振動になります。また現場を確認します。

いう意見がある。 【道路河川課】

◎城北小学校へ行く通学路の通路

①城北小学校入口の雇用促進住宅の東 小学校への進入路でありますので、地域として優先順 Ｄ

西から城北小学校へ入る北へ向いた位 位は高いと思いますが、現在粟本地区では４路線の道路

置、つまり、学校入口のところの道路 改良を行っています。財政状況もきびしい時期でありま

が狭いので拡幅ができないか。城北小 すので、早期の事業採択は困難です。

に大型バスが入れない。 【道路河川課】

また、広域避難地の重要地点になっ

ているので、周辺を拡幅して、広域避

難地としての位置づけをしっかりして

欲しい。

◎地震時の水道の取り扱い

掛川市内の遮断弁は加速度150ガル これまで緊急遮断弁は、震度５で水道管が破裂するか Ａ

以上の地震が感知された際、自動的に もしれないとの想定で、作動条件の設定を行ってきまし

閉じる仕組みである。掛川の150ガル た。今回の地震では管の破裂はありませんでしたので、

と県企業団の250ガルと、どうしてこ 設定地の引き上げ等の見直しを行います。また、緊急遮

んなに差を付けるのか理解できない。 断弁が作動した際の復旧は、エア抜きや排泥作業などを

非常事態なので、水道を止めなければ 行い通水しますので、時間を要することを御理解願いま

仕方がないとは思うが、すぐ水を通し す。

たり、遮断弁を手動で開けたりするこ それから、お願いです。震度４や５の地震であれば、

とが必要ではないか。 水道が止まっても職員が給水活動で対応することが出来

止めてしまったから給水車で間に合 ます。しかし、震度６強や７となりますと、給水活動は

わせてくれという考え方が、市民にＰ 大変困難となります。飲み水や食糧の備蓄は、ぜひそれ

Ｒされていなかった。 ぞれの御家庭でお願いしたいと思います。さらに、水の

また、牧之原市では、水を通したら 問題については総合的に、雨水を貯めることも含めて、

あちこちで水道管がパンクしていた。 防災対応に効果がある手法を市民安全課（旧：交通防災

掛川市では、水道管の改修が相当進ん 課）でも検討しています。

できているので、その状況を市民に知 大規模な地震の発生直後は、水道部だけでは対応に限

らせていただきたい。 界があります。市民の皆様には、日ごろより災害に対す

る備蓄をお願いします。また、掛川市では、耐震性の劣

る水道管の布設替えを推進しておりますが、塩化ビニル

管などの改良が必要な箇所が多くあります。水道施設の

城北地区
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状況も、水道の情報公開の中でお知らせしたいと思いま

す。 【水道工務課】

◎行財政改革審議会

行財政改革審議会は、事業仕分けを 事業仕分けは念頭に置いていません。企画と財政サイ －

、 、考えているのか。事務局は、企画調整 ドで 個々のセクションから上がっているものに対して

課の行革推進係がやるのか それとも 事業仕分けと同様のものをやっています。ただ、これが。 、

外部の構想日本（政策シンクタンク） 十分機能しないようであれば、第三者機関のようなもの

に頼むのか。先進地視察はしたのか。 が入って事業仕分けをやることが必要かと思います。現

先進地の資料は揃っているのか。市民 段階では、平成21年度事業を１億4,000万円程削減した

にどれだけ公開していくのか。その辺 ことに加えて、平成22年度当初予算に向けて、３年間の

りをはっきりさせていただきたい。 実施計画についても、かなり切り込んだ事業要望を各セ

クションで出してきています。

行財政改革審議会では、例えば、補助金問題、第三者

セクター問題等大枠なものを議論してもらい、市長が諮

問をさせていただき答申をいただくという作業を10名の

審議会委員の中でしてもらいます。事務局は企画調整課

行革推進係が担当します。マスコミが入るオープンな形

で審議をしていただきます。

【企画調整課】

◎自治活動基本条例

市民と行政のコラボレーションのも 市民委員会を立ち上げて、平成22年度末の議決を目指 Ｄ

。 、 、のなので、それを市民が理解するため して進めています 今までの自治会や 地区福祉協議会

の説明会があるのかどうか。先進地視 生涯学習センターを機能的に統合する形で地域の課題を

察はしたのか。長野県の下條村、それ 地域の皆様がそれぞれ議論し、解決する、あるいは市に

から天竜川を挟んだ泰阜村の事例は、 提言する、あるいは一部はそこで実施してもらうという
やすおか

行革と自治活動の両方を合わせたよう 自治組織ができないものかと、このようなことも意識し

な形の施策が成功していると思うの ながら検討していただければと考えています。

で、併せて勉強していただきたい。 これ以外にも、いろいろなことがあります。例えば、

市民委員会を開けばいろいろな意見が出ます。住民投票

的なものも出てくるでしょう。情報公開をきちっとやっ

て欲しいということも出てくるでしょう。いろいろな意

見をいただきながら、２年かけてこの基本条例をまとめ

上げていきたく、途中経過をいろいろなところで公表、

お知らせしていくことはぜひやらなければいけないと思

っています。16名の委員の御意見をいただきながら、途

中では、広くパブリックコメントのような形もとってい

きたいと思っています。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課
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◎掛川市の予算

１億4,000万円をどう切り詰めたの これは保留財源を作ったということです。収入が入っ －

か。今、国では八ン場ダムや高速道が てきませんので、税収が当初予算ベースで数億円足りな

大変話題になっているので、教えてい ません。そのため、事業の延伸、縮小及び中止等が可能

ただきたい。 な事業を洗い出し、財源を確保したということです。例

えば、イベントの規模を縮小する、工事施工を次年度に

延伸する、あるいは、会議の開催について５回を３回に

して、２回分の経費を節約するなどのほか、事業を中止

したものもあります。 【企画調整課】

◎新病院の医師確保

立派な病院が出来ても、医者がいな 新病院ができれば、医者は確保できます。そのような Ａ

ければ意味がない。医師の確保につい 診療科目、医療設備、それから、医者は極めて交通の利

て、どの程度予想が付いているのか教 便性のいい所に住みたいということがあるので、新幹線

えていただきたい。 のあるところには医者は確保できます。医者は、研修な

どの時間をたくさん取る病院を期待していますので、交

通利便性があり、居住環境もいいということがあります

ので、医師は確保できるということで進めています。

【企画調整課】

◎掛川市木造駅舎のバリアフリー化

懐かしい木造駅舎を誇りに思ってい 平成20～21年度において、障害者対応型エレベーター Ａ

る。例えば、エスカレーター等、そう ３基、障害者対応型多機能トイレ一式、連絡通路を整備

いった近代的なものはもっと都合がよ し、平成22年２月に供用開始されました。

【 （ ）】くなるのか。 都市政策課 旧：都市整備課

◎掛川駅木造駅舎

木造駅舎は、よそには無いひとつの 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ｂ

目玉かもしれないが、いろいろなすば 連携し掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世に

らしい駅を見て掛川に戻ってくると、 残す事業として推進すると共に 「掛川駅木造駅舎を保、

少しがっかりする気持ちもある。反対 存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】運動まではしないが、そのような気持 都市政策課 旧：都市整備課

ちを持っている人もいる。耐震化して

そのまま残すのなら、ある程度それは

仕方ないという人も結構いる。そうい

った意見があることも、少しは理解し

てほしいと思う。

◎ボランティアの育成

一人暮らしのお年寄りを訪問してい ボランティアの育成については、スマイルプランかけ Ｂ

たポパイという高校生ボランティアグ がわ２１（地域福祉計画・活動計画）に基づき、市・社
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ループがあったが 解散してしまった 会福祉協議会・地域において取り組んでいるところで、 。

民生委員等の間に入って活動するボラ す。

ンティアがなくなったことを非常に残 また、平成21年11月の地域福祉推進委員会では、その

念に思うので、特に、若い人達のボラ 成果と評価を行いましたが、新たなボランティアの発掘

ンティアを育てて、ボランティア活動 や養成が課題としてあがりました。

が活発なまちにしていただきたい。 今後は、青年層やシニア世代をターゲットとしたボラ

ンティア啓発事業を行うとともに、具体的な活動に向け

て進めていく予定です。 【福祉課】

◎駅北中心市街地歩道への点字ブロッ

ク設置 現在の状況と問題課題の把握に努め、その上でどのよ Ｄ

最低限、掛川駅北口から階段を下り うな対策が求められるのか検討します。

【 （ ）】てタクシー乗り場だけでもいいからお 都市政策課 旧：都市整備課

願いしたい。

◎北門（旧西村家）の空き家対策

北門地内の空き家について、どのよ 空き家は、放置しておくと地震や放火の危険もありま Ａ

うな対応をしているのかお聞きした すので、早急に対応をすべきことです。電話等では十分

い。 な意思疎通ができないことがありましたので、建物管理

者に、平成21年11月10日に直接お会いして意向を伺って

まいりました。

こちらの認識とはだいぶ開きがあり、管理者には著し

い危険の認識がないため、危険確認のための市の立入へ

の同意は得られませんでした。現在、同意なく立ち入る

場合を検討しているところです。

【 （ ）】都市政策課 旧：建築住宅課

◎市長の目に見える成果

新しい市長になられてあまり日がた さすがだ と言われるように努力したいと思います Ｃ「 」 。

たないが 市長が代わられてから さ 「選択と集中」ということを考えますと、本来５年でや、 、「

すがに」という話が無い。期間が短い ることを２年ぐらいでやって効果を上げることが大切だ

ので難しいかもしれないが、もう少し と思います。ただ、市民ニーズがいろいろなところであ

見える行動を取ってもらいたい。全て って、現実に予算を付ける時にどこにも不平が出ないよ

のことで頑張っていただきたい。 うに少しずつという手法を取っているので、これは改善

をしていきたいと思います。そういう意味では先ほど５

年をもっと前倒しできないかという話もありました。い

ろいろな地域から不満が出るかもしれませんが、やはり

早くやってそこに効果があがるような、少しずつまんべ

んなくやる政治行政手法から選択と集中ということを申

し上げていますので、そのような方向へ舵を切っていき

たいと思っています。
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そのため、平成22年度から３年間の実施計画を策定し

事業実施にあたり、経費の節減を図ると共に、事業成果

の検証（ＰＤＣＡサイクルの徹底）を行います。

ただ、その時に 「私のところは約束したのにやって、

くれないではないか」という御批判には 「選択と集中、

だからもっと待って下さい」という言い方もさせてもら

います。頑張っていきますのでよろしくお願いいたしま

す。 【企画調整課】

52



類型要 望 事 項 等 回 答

◎過疎化、高齢化対策

松葉は、少子高齢化でなく過疎高齢 一般論的に過疎地域を脱出するには、道路整備、企業 Ｄ

、 、化の地域である。 誘致 その地域の特異性や資源活用などを言われますが

山間部では若者が都市部に出て行き 現実的に松葉の過疎化を防ぐ具体的な施策があるとは言

高齢者が残り、バスが無いため不自由 えない状況にあります。しかし、病気などの救急医療体

さは年齢と共に増していく。 制の問題は行政として可能な限り対応していかなければ

行政は残った高齢者にどのような施 ならないと思っておりますので、松葉の方に改めて御意

策を用意しているのか、過疎高齢化に 見を拝聴しながら方策を検討したいと思います。

ついて市長の考えと併せて、市政施策 松葉だけでなく倉真のまちづくりは、まちづくり委員

についてお聞きする。 会の組織活動が始まって、市と平成15年に特別計画協定

区域を結び、水質浄化、暮らしやすさ、自然環境、地域

活性化などが活発に活動展開されているところです。そ

の中で、過疎化と高齢化が進行することに対して若者の

定住者増加を図るために、新東名掛川ＰＡの活用構想の

一つとして、まちづくり委員会に倉真住まいの研究会の

専門部会を設置していただき、平成20年度には「住みた

いなあ～くらみ計画」を策定して、住宅用地の開発、空

き家・空き地対策として住宅供給の推進を行い、また、

本年度は市民活動団体モデル委託事業による「”歩く＆

走る”マップ」を作成することで、倉真地区の定住と交

流人口の増加を目指して、倉真地区独自のまちづくりに

努力していただいていることに大変感謝しております。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

人口を増やしたいという意見と、現在生活している皆 Ｄ

様が不自由を感じない生活が出来ないかの２つがあった

と思いますが、高齢者支援では後者の、皆様の生活に不

自由を感じない、生活に支障をきたさない点について取

り組んでいます。

現在掛川市では、高齢者になってもいつまでも住み慣

れた地域で生活が送れるよう、高齢化対策を推進してお

ります。

生きがいデイサービス事業や老人会活動支援をはじ

め、要介護状態となるおそれのある方を早期に発見する

ため「しゃっきり度チェック・ぴんぴん教室」などを行

っています。特に 「しゃっきり度チェック・ぴんぴん、

教室」については、できるだけ参加しやすいように、各

地域の身近な公会堂を巡回しています。

、 。もう一つは 見守りネットワークを推進しております

倉真でも地区福祉協議会が出来ていますが、１区・２区

という小さな単位で見守りネットワークを作っていただ

倉真地区
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き、市内の包括支援センターと連携して活動をしてくだ

さればと思います。高齢化が進めば進むほど、お互いに

支え合うということで進めていただきたいと思います。

組織化するにあたり市や包括支援センターがお邪魔させ

ていただき、どのように進めたらいいか相談させていた

だきます。地区福祉協議会活動や見守りネットワークで

皆様が自ら地区を住みよいように改善しようと動いてく

ださるなら、市も最善の協力をさせていただきます。

見守りネットワークについては市社会福祉協議会で進

めており、地区福祉協議会が実践しています。高齢者の

見守りについては、地域と地域包括支援センターが連携

して推進していく体制づくりに努めていきたいと考えて

おります。 【高齢者支援課】

中山間地域の農業、森林振興のために国の施策を充分 Ａ

に活用しながら進めていきたいと思います。

一つには中山間地域等直接支払制度があります。

森林関係ですが、静岡県が山の多面的機能を確保する

ために「森の力再生事業」のなかで県民税を徴収し、山

の手の入っていない山林場所の間伐、作業路等の整備に

使用しております。今後も中山間地域の支援を、森の力

再生事業を上手く活用しながら、産業面で支援していき

たいと思っております。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

①都市計画税を払っているので、何か 市長がお話しされたとおり 「これは」というもので Ｄ、

施策を出していただきたい。 はありませんが、掛川インター、新東名掛川ＰＡ等は、

中心市街地からはアクセス的には地理的有利性がありま

す。これからも倉真まちづくり委員会と協力をしながら

地域振興課も一緒になって市民協同事業等を通じて一緒

に考えていきたいと思います。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 】）

②これからどのような行政サービスが お話のあった移動コンビニ グループホームの在宅版 Ｄ、 、

できるのか、アンケートの実施をお願 空き家の貸別荘化等については整理をさせていただき、

いしたい（サービス事例として、以下 どのように取り組むか松葉のかたも含めて、倉真まちづ

③～⑥を提案 。 くり委員会と一緒に検討させていただきます。）

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

③浜松市では中山間地サポートとし ※ ②の回答と同じ。 Ｄ

【 （ ）】て、龍山をモデル地区として移動コン 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

倉真地区
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ビニで必需品配達を行うようである。

④部分的な共同生活によって、精神的 ※ ②の回答と同じ。 Ｄ

・肉体的安否確認を行い、寝るのは自 【高齢者支援課】

宅で、山・畑の仕事の生活というグル

ープホームの在宅版を考えられない

か。

⑤軽自動車での送迎等の福祉バスが参 掛川市の交通弱者対策ですが、現在、原田地域や東山 Ｅ

考になると思う。競輪・競馬・競艇等 口地域に対して地域福祉バス事業補助を行っておりま

の援助で手配出来ないか。 す。当地域については、倉真線が一日10便運行されてお

りますが、その補完対策として、地域福祉バス事業の活

、 。用も考えられますので 御検討いただければと思います

市では、公共交通空白地域において、路線バスに代わ Ａ

る公共交通手段として、地区が主体となって交通弱者の

通院などを担う「地域福祉バス事業」に対し補助金を支

出しており、原田地区及び東山口地区で取り組みがなさ

れ、交通弱者にとって貴重な取り組みとなっています。

路線バスは、運行に多額の経費がかかり、その結果、

市として多額の赤字補填をしている現状がありますの

で 「公共交通あり方検討委員会」において、公共交通、

の総合的な見直しを検討しています。

【 （ ）】高齢者支援課・都市政策課 旧：都市整備課

⑥空き家が目立ってきている。道路脇 ※ ②の回答と同じ。 Ｄ

【 （ ）】だと地震の時には危険であるため、持 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

ち主の承諾があれば撤去したいが、費

用の補助は出るか。さらに、松葉の活

性化として不動産業者にお願いして、

空き家をリフォームすることで貸別荘

に出来ないかとも思っている。この時

に、固定資産税の減免やリフォームし

た時の利子補給は出来ないか等、いろ

いろあると思われる。

⑦これ以上の過疎化を防ぐ案として、 現在、県袋井土木事務所で２区地内の道路整備を進め Ｃ

大代ヶ谷に抜けるトンネルを開通して ていただいています。両方同時に整備を進めることは難

いただきたい。 しいと思われますが、今後とも道路整備については強く

要望していきます。

【道路河川課】
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⑧粟ヶ岳公園の整備要望も出してある 中山間地地域農業、森林振興のための国県施策を活用 Ｄ

ため、粟ヶ岳観光施設の値打ちが飛躍 しながら進めていきます。

するのではないかと思う。 【商工労働観光課】

◎焼津森線の拡幅整備

第二東名ＰＡの共用に合わせ、県道 市としましては、県に毎年、焼津森線の拡幅整備を陳 Ｃ

拡幅に対しての市の思いをお聞かせ願 情要請しております。平成21年10月にも知事に要請をし

いたい。 てまいりました。今後とも声を大にして働きかけをし、

事業推進を図ってまいります。

【道路河川課】

◎農地保全問題と宅地不足問題

倉真まちづくり委員会の中に、人口 小学校を残そうという運動を進めていただきたいと思 Ｄ

。 、を増やすにはどうしたらいいか取り組 います 小学校が無くならないようにすることを目標に

んでいる「倉真の住まい研究会」とい いろいろな施策を展開するまちづくり具体策を行い、小

うものがある。 学校を無くさないように、地域の皆様で頑張るというま

難しい問題として、農地保全の問題 ちづくりをお願いします。市も一緒になって、取り組み

が一つある。倉真６区から倉真３区や に参加したいと思います。

４区に移りたくても宅地が無い状況 １市２町が合併しまして、平成20年に農振計画の定期

で、西郷地区の構江区等に出て行くの 変更を行いました。定期変更は、おおむね５年ごと行い

、 。が数件続いている。倉真地区内に宅地 ますが 毎年２回の分家住宅等の随時見直しがあります

を建てる土地が無いのが現実である。 今回 「倉真住まい研究会」の中で再度、倉真の土地利、

地域別に将来計画を立てる中で用途 用計画を考えていただき個別協議に当たったらどうかと

を定め直して、昔ながらの青地を見直 思います。もう少し将来計画を踏まえた見直しも良いと

すべきではないかと思う。 考えます。用途地域は都市計画事業の中にありますが、

農振法は農地を守るために県許可も厳しい状況です。地

区がまとまって挑戦すれば、市も一緒に県へ協議に伺い

ます。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

◎家屋耐震診断の予算状況

耐震診断をすると、補助金が出るそ 無料の耐震診断は約３万円位で個人負担が無いものは Ａ

うだが、今年は申込みが多く枠がいっ 150件、耐震計画書を建築関係者が作る補強計画には若

ぱいのため、来年、再来年だと言われ 干の個人負担が必要になりますが100件、その計画に基

ている。予算の見通しについてお知ら づく耐震補強計画工事には80件分の予算を計上しまし

せ願いたい。 た。８月11日の地震後は、３週間で50件の申請があり、

、 。今後も増加が見込まれますので 増額補正を行いました

耐震診断、耐震設計、耐震補強について、今回の地震

で市民の皆様の要望が増えていますので、大変厳しい財

政状況の中、どのように財源を捻出するか検討しており

ます。今後も新たな増加があれば補正予算の追加で対応
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出来ればと思っている状況です。

【 （ ）】都市政策課 旧：建築住宅課

◎学童保育つどいの広場

現在、週３日実施しているが、これ 財政状況の厳しい中で、平成22年度に倉真のパンダ広 Ｂ

を５日にしようと思っている。利用者 場を優先して週５日にする予算措置はできませんでし

の要望と職員の熱い思いを倉真まちづ た。今後、市全体の事業のバランスも考えた上で前向き

くり委員会の会合で話し合い、要望書 に検討してまいりたいと考えております。

を書き、８月26日に福祉課へ要望書を 【福祉課】

提出した。その中で、大変厳しい財政

状況の説明があったが、あらためて週

５日にしていただきたく要望する。

◎不法投棄と野焼きの取り締まり

過疎化した場合に、廃屋が出来る。 不法投棄については、業者に10万円単位のお金で処分 Ｄ

。 、その中で一番心配なのは、不法投棄と を依頼しています 不法投棄対策として一番必要なのは

野焼きである。取り締まりや注意をす 地区で地域を綺麗にしていただくことだと思います。そ

る体制があるのか、あるとすればどの の時には、市も総力戦で御協力させていただきます。

ように実施しているのかお聞きした また、ゴミを捨てられないために地区にクリーン推進

い。 員や環境保全委員を任命させていただいております。

皆様も、何かのついでに回った時に見ていただき、捨

てられているものがあったらすぐに綺麗に片付けるこ

とが大切です。市役所と警察とが連携して犯人の割り

出しに協力し合い、次の不法投棄につながらないこと

に努めています。

野焼きについては、よその人がいきなり来て火を付

けることはありませんので、見張っていただければと

思います。

【 （ ）】環境政策課 旧：環境保全課

◎地震見舞金の対応を早急に

８月11日の地震で被害を受けてブ 地震災害の見舞金については、平成21年９月の補正 Ａ

ルーシートがかかっているお宅で、 予算成立後、10月１日号の広報紙及び回覧にて周知を

未だに作業ができずに待っているお いたしました。

、宅を見るとたまらない気持ちになる 11月までに報告をいただいた対象者の方にあっては

ので、早急な対応を願いたい。 12月末までに、また、12月以降に報告をいただいた対

象者の方については、随時、見舞金の振り込みをさせ

。 【 】ていただきました 福祉課
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◎特別警戒区域のマップ、マニュアル

の提示 掛川市ハザードマップに示されている土砂災害危険箇 Ｃ

東海地震は、８月11日の地震の何百 所は1,009か所ありますが、土砂災害防止法により土砂

倍の規模になると言われている。その 災害警戒区域に指定されているのは322か所で、実際に

対策である特別警戒区域のマップが出 土砂災害ハザードマップが作成されているのは44か所で

来ていると思うので、マップとマニュ す。残りについては今後調査・指定をを進めていく予定

アルを皆さんに提示していただきた であり、随時、土砂災害ハザードマップを作成していき

い。 ます。 【道路河川課】

◎休止中のスポーツ振興跡地

西郷地区で活用の動きがあると聞い 旧スポーツ振興（株）が倒産し、同社が所有していた －

ているが、市の対応と今後の考え方を 土地を市が取得し、それ以外が地元の皆様の土地になり

教えていただきたい。 ます。該当地は西郷の区域と倉真の区域があり、地元の

皆様と四、五年前から検討を進めております。西郷区域

については地元の皆様から、農業公園より工業系の雇用

の開発を考えて欲しいというお話がありました。倉真地

区は、まちづくり委員会でじっくりと考えるというお話

ですので、非常に期待をしています。新たな計画につい

て、西郷地区と相談をしていく状況です。これから地元

の皆様と協議させていただきたいと思っています。

【 （ ）】都市建設部調整室 旧：経済建設部調整室

◎初馬乙星線の根本的な土砂対策

長雨や地震があると土が落ちてく あそこの土は、水を含むとどうしようもない状況に Ｄ

るし、頭の大きさ位の石も三、四個 なるため、水が当たらないようにするか、もしくは水

落ちている。毎年、工事をしてくれ が当たっても大丈夫なようになるべく切るかのどちら

るのは分かるが、根本的に土砂を取 かの方法しかないそうです。違う方法がないか検討さ

って対策をしていただきたい。予算 せていただきます。

が無いことは承知しているが、子供 ブロックが起きてくる件については、計測的な測定

。 、 、が事故で怪我をする前に、石が落ち を併せて実施しております 昨年 少し動きましたが

ない防護柵等を造っていただくこと 今は安定した状態にあり、根本的な方法を探している

。 【 】はできないか。 ところです 道路河川課

◎繁華街の設置

新東名は倉真地区の真ん中に当た ５haの土地をどのような形で活用するかが最大の問 Ｄ

るため、過疎化・高齢化の対策とし 題です。皆様方のお知恵をお借りして、活用方法につ

て食堂・繁華街を設けて欲しい。若 いても一緒になって進めていきたいと思います。

者が集まって来るし、それなりの核 本年度、掛川ＰＡアクセス道路整備実施設計を実施

が出来る。倉真だけに留まらず掛川 しています。地区活性化については、今後、第二ＰＡ

区域の北部全域に影響を及ぼす。 等の構想策定と併せて考えていきます。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課
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倉真地区

類型要 望 事 項 等 回 答

◎里在家長間線の今後の計画

里在家長間線について、平成21年度 平成21年度予定として、詳細設計を計画しています。 Ｃ

には土地を買収して平成22年度には着 詳細設計が出来ましたら、地元の皆様にこのような道路

工という形で進めていたと思うが、今 でよいか相談させていただきます。そして、その計画で

後の計画について教えていただきた 実施するという話になったら、次に、この道を造るには

い。 どのくらい土地を買わせていただきたいという話をさせ

ていただきます。

当初は、平成21年度に用地を買わせていただく予定で

したが、峠の山を大きく切り開く工事となりますので、

安定な法面の設計を行うため、平成20年は土質調査の方

に予算を回させていただき、実施設計をすることが出来

ませんでした。若干遅れているというのも確かであり、

大変申し訳ありません。

【道路河川課】

◎消防の広域化に伴う三笠地区への分

遣所設置要望 三笠地区が消防・救急の空白域であることは認識して Ｄ

引き続き要望させていただく。平成 おります。防災拠点としての中央消防署の建て替えを第

18年12月に粟本、西郷、倉真、原泉 一に考えております。消防・救急広域化の枠組みととも

４地区の連名で要望書を提出させてい に、分遣所建設などの市民の安全安心を守る対策につい

ただいたが、その後の状況はどのよう て検討してまいります。

になっているか伺う。 【消防総務課】

◎辺地債要望書のその後

平成21年初めに、辺地債の要望書を 辺地債要望書の回答については、関係各課に確認後、 Ａ

提出した。辺地債の期限があり早く提 地元区並びにまちづくり委員会に回答をさせていただい

出したが、事業を辺地債で行うのか他 ております。

【 （ ）】の事業で行うのか連絡がなくはっきり 農林課 旧：農業振興課

していないので教えていただきたい。
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◎三笠幼稚園跡地活用と教育センター

の耐震強度問題 三笠幼稚園跡地活用につきましては、厳しい財政状況 Ａ

教育センターの敷地内では、平成22 を踏まえた中で市の基本的な方針を定め、関係各課と調

年度の開園に向けて三笠幼稚園の新園 整をして、地元と協議していきたいと思います。

。 、 、 、舎建設が進んでいる 西郷地区として 教育センターは大変古く 耐震化してありませんので

三笠幼稚園移転後の跡地をどのように 現時点では解体する予定です。解体をすると、移転先が

、 。活用したら良いかを検討し、地域福祉 必要ですので まずは移転先を決めなければいけません

活動の拠点として活用していくことが 学童保育については、現在対応していますが三笠幼稚 Ｂ

望ましいとの結論に至ったため、平成 園跡地は望ましい場所にあると考えます。新年度に同所

20年７月に要望書として提出した。 で事業実施することについては庁内で検討してまいりま

教育センターでは様々なスポーツが す。

行われていたが 新園舎の建設により 【福祉課・学校教育課・幼児教育課】、 、

スポーツ用地としては大変狭くなって

しまった。残る用地をスポーツを中心

とした多目的広場として活用できるよ

う整備していただきたい。

また、教育センターは耐震強度に問

題があると聞いているので、取り壊し

て欲しい。

◎スポーツ振興跡地の開発

①スポーツ振興跡地は、房総開発によ 今の時期としては、土地利用計画はもうしばらく待つ －

るゴルフ場建設計画が破棄され、市が しかないと思っています。この辺りは平成16年に土地を

、 。 、用地を買い上げたが、以後具体的な開 購入し 国費で農業公園計画を立てました 市としては

発計画が無い。 この話は消えていません。優良茶園、花卉園芸、市民農

行政主導により「信頼できる開発業 園、酪農等の農業公園ということで、循環型農業のモデ

者のパートナー」を探していただき、 ル農園を造りたいという意向があります。平成19年に当

西郷地区区長会を含めた三者協働によ 該計画反対の意思表示をされていますが、畜産の臭いや

る北部開発へ、行政の絶大なる支援を 糞尿処理は技術開発が進められていること等から、一緒

お願いする。 に研究をし同計画も選択肢の一つとして再度、考えてい

ただきたいと思っています。

アンテナは高く持ち、いろいろな人の意見を聞いてい

ます。これはいいということになれば、地元に下ろした

い訳ですが、残念ながらありません。

【 （ ）】都市建設部調整室 旧：経済建設部調整室

②滝ノ谷区から見て神社のある所に、 自然的地形の中に設置するのは、効果面からも疑問が Ｄ

猪等が入ってきているため、山側へフ あり難しいと思われます。

【 （ ）】ェンス等の設置を要望する。 都市建設部調整室 旧：経済建設部調整室

西郷地区
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③仮登記や相続等の登記問題が最後ま 市が買収している土地の中に、まだ仮登記で所有権が －

で残ってしまい、地元の協力にも限界 移転出来ていない土地が124筆あります。最初の会合の

があるのではないかと懸念している。 中で、これらの登記について円滑に進められるように、

また、農業投資されていないのに、農 地元役員さんにも協力していただけるということでし

業振興地域に指定されたようだが理解 た。また、今後、管理や計画等に関して意見交換をさせ

できない。年齢的にも中途半端になり ていただきたいと思っています。

、 。 、そうで心配している。 開発予定地は 平成８年に白地になっています 当時

予定どおり開発されるという前提の中で青地が白地にな

っているものです。

【 （ ）】都市建設部調整室 旧：経済建設部調整室

◎西郷小学校の通学路

滝ノ谷区は、道路が狭く、朝夕の登 時間規制、進入規制をして一般地元の人が通ることが Ｅ

下校時は非常に危険である。 できなくなってしまってはいけませんので、庁内で検討

交通防災課と掛川署へ、子供の通学 し、警察公安と話をしました。

する時間帯は例え30分でもいいから、 その結果、時間規制については県道に対してはできな

狭い所は交通規制で時速20kmにしても いので、道路改良を検討する以外に方法がないとのこと

。 【 （ ）】らいたいということを要望した。 です 市民安全課 旧：交通防災課

◎公金横領事件

税務課の体質が今まで悪かったので 本当に申し訳なく思っています。やはり、職員の士気 Ａ

はないか。一時立て替えておけという が少し緩んでいたと思います。これからはそのようなこ

上司の指令自体が間違っていると思 との無いように、チェック体制を改めるよう指示を出し

う。ぜひ今後は、即対処して、即解決 ています。

をしてもらいたい。今後そのような事 また 「掛川市内部公益通報の処理に関する要項」及、

がないように、厳しいチェックをお願 び「掛川市の行政機関に対してなされる公益通報の処理

いしたい。 に関する要項」を平成21年９月１日施行し、もう二度と

このようなことが無いようにと思っています。日々、緊

張感を持って仕事をすることが大事でありますので、そ

のようなことも部課長会等を通じて常に伝えています。

本当にこの件については、管理が十分でなかったという

こともあります。

【企画調整課・税務課】

◎西谷田梅ヶ谷橋線改良事業

バイパスのボックスから北への改良 平成23年度までに完成をする予定です。 Ａ

事業について、財政状況の悪化もある 【道路河川課】

が継続して、残っている部分を早く解

決していただきたい。

西郷地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎和光山公園のトイレ

和光山公園にトイレが無いため、せ 県等の補助事業を受けながら、財政計画にあわせ事業 Ｄ

っかく広い公園があっても、なかなか の実施計画を策定し進めていきます。

長時間使うことができない。有効に使 【都市整備課】

える環境にしていただくため、やはり

水洗トイレが欲しい。

◎和光山公園付近交差点への信号機と

横断歩道の設置 横断歩道の設置について、予定よりたいへん遅れまし Ａ

西谷田梅ヶ谷橋線から和光山公園に て申し訳ありませんでした（平成21年12月28日設置完

入る交差点には、現在、信号機も横断 了 。）

歩道も無い。７月いっぱいに付けてく 信号機の設置については引き続き要望をしていきま

れるという回答をもらったが、やはり す。

【 （ ）】できなくなったと言われた。 市民安全課 旧：交通防災課

◎お茶の消費宣伝

お茶農家のこのごろの状況は、大変 お茶のまち掛川宣言 掛川お茶の日 11月８日 Ｂ「 」、「 （ ）」

厳しいものである。北部開発関係で荒 を平成21年11月６日に制定しました。

地が出そうなのが問題。掛川市も消費 掛川はお茶が基幹産業ですので、消費拡大に全力をあ

宣伝に一生懸命取り組んでいただきた げていきたいと思っています。

い。 掛川スタディ でお茶の医学的効能が立証できれば Ｄ「 」 、

新幹線駅でお茶の香りを発信すれ お茶が本当に健康に良いということがわかって世界にも

ば、お金のかからない良い消費宣伝が 情報発信でき、消費拡大につながっていくと考えます。

できると思う。スタッフとしては、農 なお、生産から販売までの一体的な連携が重要視される

協、農産関係者、商工関係者が考えら ことから、平成22年度から商工労働観光課内に「農商工

れる。 連携室」を設け、取り組みたいと考えております。

もう一つ、市主催の会議では急須でお茶を出すように

しています。そのくらいお茶については、一生懸命消費

拡大に努めておりますので、皆様にも御意見御提言をい

ただければと思っています。

【 （ ） 】農林課 旧：農業振興課 ・商工労働観光課
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◎統合による閉校後の原泉小学校跡地

活用 小学校跡地活用の基本構想を計画して、平成21年秋く Ａ

平成20年度９月から原泉小学校の跡 らいを目処に市に対して提案をしていただき、その提案

地活用の方策について話し合う会議 を受けて市では、市長をはじめとする関係部局で構成す

「原泉地域創造研究会」が開催されて る原泉地域振興推進委員会で、原泉地区の地域振興策や

いる。 小学校の跡地利用について方向性を決めていければと考

跡地活用について、地元住民中心で えているところです。

進めていくことは十分承知している 平成22年度に基本構想を受けた基本計画、具体的な運

が 原泉小学校の跡地活用のみならず 営主体、地域と行政の関わり、財源措置、あるいは国県、 、

原泉地区のまちづくりにどのように協 の補助制度や民間団体の支援などを検証し、できれば平

力していただけるのかをお話しいただ 成23年以降の利活用について、さらに検討を進めていき

きたい。 たいと考えているところです。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

学校総務課・学校教育課】

◎小学校跡地利用の検討委員会

検討委員会の中で、どのような意見 平成20年９月から検討委員会の全体会を10回、６月に Ａ

が出ているのか中間報告をしていただ は分科会として「ささま」への視察を行いました。検討

ければ、皆さんの参考になると思う。 結果の報告としては 「原泉とっておき通信」を全戸配、

布しております。また、いいとこ広場の方々も 「いい、

とこ広場通信」を作成しております。

原泉は５区ありますので、それぞれに途中経過の報告

に参りたいという御相談をしています。全体の中では意

見を出せないという方もいらっしゃると思いますので、

５区それぞれに時間を作ってくださればお話に参りま

す。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎大和田区へ入るバスの反転地の整備

大和田区へ入るバスがＵターンをし バス反転地の造成整備は完了しました。御協力ありが Ａ

て丹間へ戻ることになっている。その とうございました。

【 （ ）】ための反転地を区で確保した。バスが 都市政策課 旧：都市整備課

回れるような整備をお願いしたい。

◎原泉橋の両側たもとを広げる整備

原泉橋は非常に狭く、位置が高いた 県袋井土木事務所への要望をしています。橋梁の架け Ｃ

め、両側から車が来た場合、橋の上ま 替えは早急には難しいと思いますが、安全対策について

で上がらないと対向車が見えず、通行 は前向きな回答をいただいております。

に支障をきたしている。橋の両側のた 【道路河川課】

もとを広くして欲しい。

原泉地区
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◎道路上に被さる雑木

①県道の法泉寺から大和田トンネルに 御質問の問題は、市内各所であります。これは行政だ Ｄ

上ってくる道路の上に被さっている雑 けではできない問題であり、まず、地権者と相談しない

木によって周囲が暗くなっており、車 とできません。その辺のことも含めて協議させていただ

で通っても支障があるし、イメージが きます。ただ、本当に支障をきたす分につきましては、

悪くなり 原泉地区が暗いように映る 道路維持のほうで対応していきたいと思っております。、 。

予算が無くてできないという話だった 【道路河川課】

が、何かいい知恵があればお聞かせ願

いたい。

②８月30日の愛好の日に向けて、袋井 草刈りの問題等、いろいろな要望がある中で、このよ Ｄ

土木事務所と滝ノ谷区長と話をして、 うなお話を伺い大変嬉しく思います。危険な箇所につい

地元や地権者の了解を得たら、被さっ ては行政でやりますが、危険の無い箇所については御協

た木を切ろうと区長会で話をしている 力いただきたいと思います。

ので、御了解いただきたい。 【道路河川課】

③いつも刈ってもらっている業者があ 県の予算でやっている中で、それも一つの案だと思い Ｃ

るが、この予算を地元に付けていただ ます。県の道路維持担当課へ連絡してその対応ができれ

ければ業者を頼まなくてもできるので ばそれが理想です。ただ、車の手配等がなかなか難しい

、 。はないか。 と思いますので 事前に協議をしていきたいと思います

一番理想なのは、バケットのような車なのですが、素

人がやると危険であるため業者委託になります。草刈り

ではそんなに危険は無いので、一度、地元委託を検討し

ていただくという申し入れをしたいと思います。

【道路河川課】

◎いいとこ広場の市公園化

いいとこ広場は、地元の人達の手で 行政にお願いをせず、自分たちで広場を作ろうという Ｄ

あれだけの公園にした。市の公園にし 姿勢がすごいという思いです。いろいろな面ですばらし

ていただきイベントを企画したら、も い場所ですので、今の形態で是非続けていただきたいと

っと利用者が増えると思う。公園管理 思いますが、このまま維持していくのはなかなか大変な

について市から区へ委託して、委託料 面もあると思います。維持するための支援については、

で運営していくという形にしたらどう ついては、いろいろな角度から検討させていただきたい

か。それでないと、もう長続きしてい と思います。

かないと思う。 【道路河川課】

◎原野谷川

①原野谷川の位置づけを、市としてど 原野谷川は二級河川であり 県が管理する河川ですが －、 、

のように考えているのか。 掛川市にとって本当に重要な河川だと思っています。

清流を取り戻すような施策展開をしていきたいわけで

すけれども、特に、まず、森の力再生事業などを活用し

原泉地区
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原泉地区

類型要 望 事 項 等 回 答

た森林・山の再生に干ばつ対策を含めて取り組み、保水

力のある山を造って、それから水が豊富な原野谷川にし

たいということです。もちろん、不法投棄等により異物

が河川に流れ込まないような環境対策については、きち

っと対応をしたいと思っております。

【道路河川課】

②原野谷川は、ダムの下流の大和田区 原野谷ダムに泥が溜まって浅くなっているので、浚渫 Ｄ

内まで泥が溜まってしまい、とても地 する計画を進めています。ダムの浚渫と併せて、沼や汚

元の人達では処理できない位になって 泥が溜まったものについては、袋井土木事務所に申し入

しまっている。３年か５年に一度位は れをします。

泥を取って清流に戻していただければ 【道路河川課】

と思う。

◎不法投棄や公害

不法投棄や公害について、どのよう 環境の問題については、騒音問題、大気汚染、水質汚 －

な考え方を持っているのかお伺いす 濁等いろいろあり、個々にどのような内容かわかりませ

る。 んので、再度、環境担当者のところへ御相談いただきた

いと思います。

水質汚濁の対策としては、有害物質が流れないよう各

企業に水質汚濁防止法の遵守を徹底させるとともに、63

社と環境協定を結んでいます。

【 （ ）】環境政策課 旧：環境保全課

◎子供達のバス通学

平成22年４月から子供達はバス通学 学校では、現在、緊急メールシステムを活用し、保護 Ａ

になる。子供達が西郷小学校まで通学 者への情報提供を行っております。今後もこの体制を活

するわけだが、集中豪雨や土砂崩れに 用し、安心して子どもたちが通学できるよう努めてまい

いつ遭遇するかわからないし、もし、 ります。なお、通学バス内での怪我や病気の場合の対応

バス内で怪我や病気があった場合に、 についてでありますが、バス運行会社へ、安全・安心な

山間地であるため途中に家が無く心配 通学の確保について依頼をしてまいります。

である。災害対策についてどう考えて 【学校教育課】

いるのかお聞きしたい。

◎インフルエンザ対策

保育園、幼稚園、小学校に通う子供 平成21年10月、教育委員会では園、小中学校、教育委 Ａ

達や大人に対する対策をどのように考 員会事務局における「新型インフルエンザ対応マニュア

えているのかお聞きしたい。 ル」を作成しました。これにより、園、小中学校及び教

育委員会において感染予防から拡大期、まん延期、小康

期までの適切な対応を図ってまいりたいと思います。

また、大人に対する対策としても、今回流行した弱毒
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原泉地区

類型要 望 事 項 等 回 答

性ウイルスによる新型インフルエンザでの経験を活かし

て、強毒性ウイルスによる新型インフルエンザの発生に

備えた対応策を整えていきたいと考えています。

【幼児教育課・学校総務課】

◎小学校体育館の無料使用

小学校体育館を借りる際、スポーツ 消防団の活動に係る経費については、消防本部から各 Ｅ

少年団や地区の体育部等は補助で無料 分団へ分団運営交付金が交付されていると伺っていま

になると聞いている。しかし、消防団 す。施設使用料は、その交付金から対応をお願いできた

が使用する場合にはお金がかかるとい らと考えています。

【 （ ）】うことである。地元の安全を守ってく 社会教育課 旧：生涯教育課

れる消防団がなぜ有料なのか。

◎地上デジタル放送

地上デジタル放送についてお聞かせ この辺りは共聴施設で受信しています。平成20年の段 Ｂ

願いたい。 階では中部電力から、地区で対応願いたいと言われてい

ましたが、平成21年６月初旬に方針が決まったとの連絡

がありました。

その方針とは、地デジの共聴施設の改修は中部電力が

すべて行うというものでした。改修や今後20年間の維持

管理は中電が行いますが、20年後については皆様で管理

をお願いしたいとのことです。

【ＩＴ政策課】
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎原野谷川をきれいに

①葦や竹で景観が悪い。市と県と地元 袋井土木事務所は、太田川流域ネットワーク研究会を Ｄ

が一緒になって、協議会のようなもの 作って地元のいろいろな団体の皆様と議論をしていま

を立ち上げていただきたい。 す。また、県にはリバーフレンドシップという、協働し

て河川美化に取り組む事業もあります。この地域でも協

議会を作っていただき、市や県も協力して素晴らしい河

川を取り戻していただきたいと思います。

【道路河川課】

②また、モトクロス場で巻き上がる粉 土地利用の行政指導が可能かどうかについては、平成 Ｄ

塵がものすごく、水質汚濁が発生して 19年11月に、関係各課の職員が現地立ち会いを行った際

いるため、行政からの指導をお願いし に、静岡県に確認いたしました。県の回答は 「特別の、

たい。 施設を造るのでもなく、あるがままの土地をあるがまま

に使っているだけなので該当しない」という旨の返事で

した。今後は、その他の法規上の扱いについても検討し

。 【 （ ）】ます 都市政策課 旧：都市整備課

◎過疎対策としての住宅団地

原田地区内には、住宅を建てられる 人が集まることが期待できるのならば、民間の住宅会 Ｄ

ような場所が無い。住宅団地も無いた 社が団地を造成するでしょう。民間が来なくて行政が過

め、人口が減少するばかりである。森 疎化対策として住宅団地を政策的に造成したとしても、

町や袋井市等、近くの人達に来てもら 地元の人が皆ここに住んでくれるという確証はありませ

えるような住宅団地の造成をお願いし ん。

たい。 あらためて中山間地のあり方を検討していく中で、定 Ｂ

住自立に向けて地域づくりをどうしていくかを一緒にな

って考えていきたいと思います。

掛川市北部の中山間地域は、地理的条件が市内でも不

利であり、市内の中で過疎化が進んでいる地域として共

通の話題を抱えている一方で、条件の違いにより、地区

ごとで異なる課題もあると認識しています。このため、

今後、地域課題に積極的に取り組もうと考えている地区

について、支援・サポートを検討しています。

【農林課（旧：農業振興課 ・）

（ ）】都市政策課 旧：建築住宅課

◎上西之谷地すべり対策

①上西之谷には地すべり地帯が何か所 土砂災害警戒情報等が発令された場合には、同報無線 Ａ

かあり、その中に民家が点在している を活用して、市民に注意喚起の放送を行います。また、

状況である。避難勧告を出してもらえ 避難勧告発令のマニュアルを整備しました。

れば 災害を防ぐのに有効ではないか 上西之谷の地すべり対策は、県袋井土木事務所におい Ｃ、 。

て、平成22年度にボーリング調査等を行い、平成23年度

原田地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

から本格的な対策工事を実施するという予定です。

【 （ ） 】市民安全課 旧：交通防災課 ・道路河川課

②広域避難地は原田小学校の体育館だ 地すべり対策として西之谷公民館の充実を図る事業に Ｄ

が、７㎞位離れている。西之谷公民館 ついては、建替え等を実施する場合の補助金交付が可能

を耐震補強して避難場所になるように です。

していただければ、敢えて危険を冒し 上西之谷区は、平成17年度にコミュニティ施設改善事

て小学校まで行く必要が無い。 業補助金を利用し、西之谷公民館の耐震診断及び耐震補

住んでいる人間がどんなに少なくて 強計画の策定を実施しています。

もそこに人間が住んでいる以上は、市 この結果を受けて、建替えか耐震補強工事を行うか、

がある程度余分にお金を出しても耐震 区において判断していただき、今後の対応をお願いしま

化をして、避難が出来る場所とするこ す。

とが市の仕事ではないか。 現在のところ、補助制度を改正する見込みはたってお

りません。

【 （ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎有害鳥獣対策の充実

①もっと地域住民が一体となって考え 有害鳥獣対策については、平成21年10月５日に区長会 Ａ

る制度にしないといけない。自分だけ 長を含めた関係者による有害鳥獣被害防止対策協議会を

のために駆除をしているのではなく地 開催し、地域が一体となって進めていくことを確認しま

域のためにやっているため、支援の強 した。また、処分方法については、今後検討することと

化をお願いしたい。 し、当面は埋葬を基本としていくことを確認しました。

【 （ ）】また、駆除後に埋葬して大丈夫なの 農林課 旧：農業振興課

。 、か 原田は豊かな水源の地域であるし

環境面が心配である。

②栃原で熊が出たが、地域住民に情報 原田地区でのクマの目撃情報後、他地区でも目撃情報 Ａ

が全然伝わってこない 父兄の代表が が頻発したため、現在はクマ情報が確認された場合、。 、

小学校への送り迎えもしているので、 ①同報、②地区内・教育委員会連絡網、③回覧文の順で

しっかり説明して欲しい。原田地区だ 地区住民および学校関係に速やかに情報提供を行い、注

けの同報無線もできるはずである。 意喚起を行う体制をとっています。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

◎高架下イベント広場予定地の雨よけ

対策 お話をいただきましたので、口頭で要請をしましたと Ｄ

第二東名高架下を公園化する際、全 ころ、雨よけの施設までは考えておらず、落下防止のネ

天候型の広場にするため、雨よけを付 ットは設置する予定だということでした。 200ｍから

けていただきたい。市からもネクスコ 300ｍくらいかと思いますが、最低限必要なイベント広

中日本に強くお願いしていただきた 場の部分だけは再度要望をしていきたいと思います。

【 （ ）】い。 都市政策課 旧：都市整備課

原田地区
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類型要 望 事 項 等 回 答

◎国民健康保険の人間ドック助成

毎年人間ドックを受けている聖隷浜 御迷惑をおかけして申し訳ありませんでした。掛川市 Ａ

松病院へ予約したところ、限度額がい は中東遠の中でも人間ドックを受ける人が多く、予算を

っぱいであるため、掛川市立総合病院 年間 9,000万円用意しています。

か掛川医療センターへ行ってください 実は、市立総合病院は大変な赤字になっており、人間

と言われた。ずっと受けている病院で ドックで収益を上げて赤字分をかなり助けているという

データを保管しているので、診断結果 面もございます。一人ひとりのお気持ちで、どの病院が

の蓄積が活かせず困っている人もい いいという話はありますが、何かの機会に市立総合病院

る。健康や命に関わる話なので、どの に切り替えていただけたらと思っています。

【 （ ）】ような対応をしているのか教えて欲し 国保年金課 旧：市民課

い。

◎元幼稚園舎利用要望

ここ二、三年、二転三転して市にも 現在、厚労省所管「地域介護福祉空間整備等施設整備 Ｄ

迷惑をかけたが、進捗状況をお知らせ 交付金」採択に向けて、事業主体となるＮＰＯ法人と計

いただきたい。 画について協議中です。

【高齢者支援課】
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◎幡鎌区開発計画の基本構想

幡鎌区開発計画の基本構想がどのよ 10年、20年の将来目標を立てて、その中で優先順位を Ｄ

うになっているのかお聞きしたい。 決め、国・県のお金をもらってくる等知恵を出して取り

。 、組んでいくことが大切です 行政だけがやるのではなく

地域の皆様と一緒になって考えていくセクションを作っ

ていかなければならないと思っています。

新東名の(仮称)森・掛川ＩＣの周辺地区は、４月に策

定した都市計画マスタープラン上は 「ＩＣ活用型地域、

振興拠点」として位置付けられています。また、この内

の幡鎌エリアは、地域振興課が所管する特別計画協定区

域となっていますが、現状、それに代わる計画は無いた

め、現在進めている西環状線のルート選定作業と並行し

て、今後まちづくり計画の修正作業等を、生涯学習まち

づくり課（旧：地域振興課）と共同で、地元の皆様と一

緒になって進めていきます。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

都市整備課】

◎西環状線

西環状線の進捗状況と今後の計画に 事業規模が大きいため、市単独で整備する事は事実上 Ｄ

ついてお聞きしたい。 不可能です。主要地方道である県道掛川天竜線のバイパ

スとして整備するよう県と交渉を進めていくことが大事

だと思っています。

掛川西環状線については、現在、昨年度各地区から出

された課題や要望について、より具体的な検討をコンサ

ルタントと共に進めています。各地域毎の課題について

は、対応案が整い次第、各自治区に御相談させていただ

き、ルート全体の構想については、沿線協議会にお諮り

したいと考えております。

【都市整備課】

◎市道桜木中横断線

市道桜木中横断線の進捗状況と今後 建設協議委員会で、宇洞トンネルを避けるルートに決 Ａ

の計画についてお聞きしたい。 定されました。これに合わせて平成20年度の国庫補助金

採択を受け、片側に歩道を設けた幅員10.5ｍ、延長1.6

㎞の事業に着手しました。概算事業費が 22億円と莫大

な金額であり、平成30年度の完成を目標に整備を進めて

まいりますが、財政もきびしい時期を迎え、政権交代に

よる事業仕分けなどにより、道路予算の確保が困難にな

ったことも御理解ください。

【道路河川課】

原谷地区
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◎豊かな自然環境を利用した少子化対

策としての住宅施策 ここ５年、地元の議員さんのお力で市営住宅周辺整備 Ａ

原谷地区の少子化対策としての住宅 に尽力していただき、新しくまちづくりを行うというこ

構想についてお聞きしたい。農村や自 とで、市営住宅を中心に道路整備と市営住宅 77戸の建

然環境と住宅を共生させる構想をお願 設計画、それに併せて公園、広場造り等を進めてまいり

。 、いしたい。 ました お話のあった天浜線沿線の農地につきましては

もう１点として、天竜浜名湖鉄道の 農振地域であり、なかなか農振から除外することは出来

沿線に住宅環境を整えていただけれ ませんが、市営住宅跡地が原野谷川沿いに 約7,000㎡あ

ば、天竜浜名湖鉄道の赤字解消にもな ります。２回程入札告示をしましたが、落札業者はいま

るではないかと考える。 せんでした。住宅メーカーと２回ほど話し合いをしたと

ころ、掛川市の価格が少し高く値下げをして欲しいと言

われておりますので、鑑定評価を再度行い対応していき

ます。

【管財課（旧：総務課 ・）

（ ）】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎焼津森線の拡幅

今から11年前に倉真に抜ける県道の 子供達が通学するにあたって事故があったら困るとい Ｃ

拡幅計画があり、現在、歩道を少し整 うお話が区長さんや議員さんからありましたので、とり

備してもらっている。年々、交通車両 あえず部分的に水路に蓋をして舗装をするという対応を

が増加しているが道路幅が狭く、子供 させていただきました。

達は非常に危険な中を通学している。 また、県袋井土木事務所の現場調査時には掛川天竜線

この道路の整備計画はどうなっている と焼津森線の歩道や水路状況を見ていただき、県の予算

のかお聞きしたい。 を確保できる範囲で、順次進めていくということで強く

要望させていただきました。

しかし、静岡県も掛川市と同様に道路予算が少なくな

っており、すぐに要望・期待にお応えできなく申し訳な

く思っております。 【道路河川課】

◎８月11日の駿河湾の地震

市の民生委員理事会の中でも、災害 大規模地震の際、公の助けは１日から２日遅れるであ Ｄ

時に１人も見逃さない運動をしてい ろうことを御理解ください。そのため、まず、地域で助

る。 け合い、要援護者や一人暮らしの高齢者についても、自

８月11日の地震について検討したと 主防災会組織を含めて、地域で対応する防災力（自助・

ころ、民生委員189人は真っ先に弱者 共助）の強化をお願いします。

の安否確認をした。それに対して市の なお、防災ラジオの無償貸与については、既に配布し

対応が遅かったという意見が多かっ ました。

【 （ ）】た。 市民安全課 旧：交通防災課

また、同報無線が聞こえない地域が

多くある。防災ラジオの配布について

詳細を教えて欲しい。

原谷地区
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◎独居高齢者の成年後見人制度

市の相談員もしているが、最近、一 市内では２人の弁護士が開業されていますし、司法書 Ｄ

人暮らしの高齢者の相談が多い。成年 士は多く居ますので成年後見人制度には対応できますが

後見人制度をお願いしたい方が多くな お話に合ったように、市民から後見人を要請することに

っている。大都市においては後見人は 取り組んでいる例もありますので、福祉課で取り組んで

弁護士や司法書士が担うが、時代のニ いけるか検討していきたいと思います。

ーズに沿って市民から後見人を要請す 高齢者の権利擁護については各地域包括支援センター

るということが新聞にも出ている。掛 が相談を行っています。また、市民成年後見人について

川市も制度に沿った対策をお願いした は法律の専門家による養成講座が必要となるため、今後

い。 研究していきたいと思います。

【福祉課・高齢者支援課】

◎人口増加の方策

幡鎌区の人口増加の方策について、 幡鎌区の今後の計画については都市計画マスタープラ Ｄ

掛川森インターチェンジが出来る今が ンを作成し、原田地区を含めてインターチェンジ活用型

チャンスになると考えている。 地域振興拠点という位置付けをしました。幡鎌は、特別

他の地域で何か一つの起爆剤を利用 計画協定区域になっています。現状での計画はありませ

して発展したところがあるか、どうし んが、西環状線のルートが入ってきますので並行して、

たら人口が増えていって地域の活性化 まちづくり計画の修正作業を進めたいと考えています。

が図れるか 意見をお聞かせ願いたい 【企画調整課・、 。

（ ） 】生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課 ・都市整備課

◎天浜線へ幡鎌駅の新設

幡鎌と原谷駅の間に幡鎌駅を造って 天浜線原田駅の利用者は年間 ２万4,000人、隣の原野 Ｄ

いただきたい。 谷駅の利用者は ９万1,000人と差があります。幡鎌区内

は、線路形状が曲線であり新駅設置は非常に困難である

との回答を天竜浜名湖鉄道から伺っております。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎原谷小学校と幼稚園の耐震性

原谷地区は原谷小学校が避難地にな 原谷小学校は、校舎、体育館共に国、県の耐震基準を －

っている。原谷小学校南100ｍのとこ 満たしており、大規模な地震や東海地震に対して耐震性

ろは現在、幼稚園になっているが、昔 を有する建築物だとされています。

は田んぼであった。原谷小学校と幼稚 また、小学校南側の幼保園は平成18年度に建設してお Ａ

園は地震に関して大丈夫なのか教えて り、耐震化されています。

欲しい。 【学校総務課・幼児教育課】

◎西山区の水害対策と西環状線

西山区は原野谷川と西の山に挟まれ 平成21年９月15日に地元説明会を開催し、道路線形、 Ｄ

た地域で、水害問題の解決は西山区民 排水対策等について意見交換をしました。今後、関係各

にとって一番の願いであると認識して 課と調整をしながらできる限り検討していきます。
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類型要 望 事 項 等 回 答

いる。この願いを西環状線の検討に含 今後、地域の土地利用の変化も予測され、また、排水

めていただきたい。 路整備には用地の御協力も必要でありますので、西環状

線の整備にあわせて検討してまいります。

【都市整備課・道路河川課】

◎原谷住宅跡地

原谷住宅跡地について、平成21年６ 戸建てを優先的に土地を販売する話を進めています Ａ

、 、 。 、月25日の議会答弁の中で 「分割売買 が 値段が合わず販売するには至りませんでした 今年

も考えている 「民間に有効な土地 もう一度評価を取って対応をしてまいります。」、

【 （ ）】利用を図ってもらう」とのことだった 管財課 旧：総務課

が、民間に有効な土地利用とは分譲の

みをさしているのか、他のことも含め

て考えているのかお話しいただきた

い。

◎地震時の対応

防災のマニュアルの中で、桜木がこ 初動時に設ける救護所は市内５か所であり、当地区で Ｄ

の地域の負傷者の搬送先となってい は、桜が丘中学校になります。医師の参集状況、被害状

る。例えば、冬場の夜間にはストーブ 況により順次、追加救護所を開放していく計画になって

が点いており、火災を含めて多くの負 おります。この地区の追加設置救護所は、原野谷中学校

傷者が出る。その場合に負傷者を桜木 です。

まで運ぶとなると、トリアージも含め 遺体については、さんりーな隣のＢ＆Ｇ体育館が収容

て判断が難しいと思う。夏場には亡く 所となっています。その運営の仕方については、今後、

なった方をどこへ置いておけばいいの 煮詰めていかなければならない問題だと考えています。

【 （ ）】か、衛生面も含めて伺いたい。 市民安全課 旧：交通防災課
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◎地上デジタル放送

平成21年５月に説明会があり、地デ 家代の里区の難視聴について 状況は確認しています Ｂ、 。

ジ対応テレビにしてアンテナも用意し 桜木地区の中継所は当初は取り壊すと聞いていました

たのによく見えないという質問が出た が、その後の検討の結果、新たな中継局を家代あたりに

が、回答をいただけなかった。桜木地 作ると聞いております。それによって、ある程度カバー

区西北部には難視聴地域がある。見え できるのではないかと思っています。詳細については、

る所と見えない所が混在している。 今後、放送事業者の代表者、総務省の方々と協議をする

500世帯以上を全部１件１件調べるの 予定です。詳細が明らかになり次第、地元の皆様に御説

は難しいので、適当なところを10か所 明する機会を設けたいと思っております。

位調べてもらえないか。 難視聴地域のサンプル調査の実施についても、総務省

また、山の上に中継局を設けるとい 等において対応を考えていただいていますので、強く要

う話を聞いたが、どうなのか。 望してまいります。

難視聴地域に対してもう少し情報を 難視聴地域に対して、情報をすぐにお知らせしていき

いただきたい。 ます。 【ＩＴ政策課】

◎市道杉谷家代線

市道杉谷家代線の下垂木静銀前交差 本当に渋滞と道路整備に大変御迷惑をかけている所 Ｄ

点より国道１号線までについて、当地 で、交差点は昔から御要望をいただいています。平成23

区の最大の案件となっている交通渋滞 年度以降、交差点部分の測量から始めるという方向性を

対策を至急実施していただきたい。 立てました。

そこで、右折レーンの設置をお願い 【都市整備課】

したい。

◎市道桜木中央線

市道桜木中央線の大池インターから まずは測量を進めていきます。その後、家屋移転並び Ｂ

桜木小入口までについて、その整備を に用地買収をして、片側歩道と２車線を造る工事をしま

地区住民は強く望んでいる。西交番か す。大池インターから小学校の入口まで1.3㎞あり、年

ら田中地内は車道だけで歩道が整備さ 次計画により整備を進めますが、財政状況もきびしい時

れていないため、高校生の自転車や高 期でありますので、しばらくの間お待ちになっていただ

齢者等の歩行者が極めて危険な状態に きたいと思います。

置かれており、いつ人身事故が発生し 【道路河川課】

てもおかしくない状況にある。

桜木中央線の改良整備に関して、今

後の推進方策についてお伺いしたい。

◎太陽光発電装置

エコ桜が丘（ＮＰＯ法人エコロジー エコ桜が丘の皆さんには、最初に中学校に太陽光発電 －

アクション桜が丘）では、５年前に地 を設置していただき感謝申し上げます。先に設置して損

元住民の協力を得て廃品回収活動を だったということではなく、本当にすばらしい成果が環

し、その収益金で桜が丘中学校へ太陽 境政策の推進につながったということであります。

光発電を設置した。

桜木地区

74



類型要 望 事 項 等 回 答

桜が丘中学校以外のすべての中学校 桜が丘中学校以外の中学校に太陽光発電を設置するこ Ｂ

、 、に太陽光発電を設置することになった とについては 平成21年度に国の手厚い補助制度があり

。 、 、 。 、と聞いた これは事実かどうか また ９月補正予算で事業費を計上いたしました その目的は

その理由と活用方法をお聞きしたい。 自然エネルギーを活用し、地球温暖化対策に貢献するエ

コスクール化を図ると共に、環境教育の教材として活用

する等のためのものでありますが、設置後はＮＰＯ法人

や地区のボランティア及び、企業の御協力をいただきな

がら、連携して活用に取り組んでいきたいと考えており

ます。

【 （ ） 】環境政策課 旧：環境保全課 ・学校総務課

◎県道掛川山梨線

掛川西分署から和田岡へ続く道路に 平成22年度、水路部分に大井川用水のパイプライン敷 Ｃ

椀貸池があり、それから踏切を渡った 設計画があります。それに伴う踏切から500ｍの市営住

ところに鈴木歯科がある。その辺りの 宅の辺りの一番狭い所の工事を、県土木事務所において

道路に沿って幅1.5ｍ、深さ１ｍ、延 県道拡幅事業として平成23年度以降に４～５年かけて実

長30ｍ～35ｍ程の溝があり、事故の危 施する予定です。

険性がある。道路を拡幅する話がある 【道路河川課】

のならば無駄になってしまうかもしれ

ないが、溝を整備していただきたい。

また、拡幅をするのかしないのか、

きちんとした話をいただいていないの

で、回答していただきたい。

◎垂木川

垂木川のやくじらの遺跡が老朽化し 平成16年に「垂木川の改修を進める会」を設置してい Ｃ

ている。 ただき県へ要望をしてきました。天竜浜名湖鉄道付近の

桜木中学校から農協の所へ来る道路 河川拡幅は平成21年６月に完成しました。今回の御要望

で平和団地や垂木団地等があり、人口 の他にも、上流部にはまだ改修が必要な所がありますの

が非常に密集している辺りの川の西側 で、総会には県からも参加してもらって膝を交えて話し

の堤防が弱いのではないか。桜木地区 合いました。

の1/3位の人口が密集している所なの 袋井土木事務所で早急に対応してもらえるよう、皆様

で、そこを忘れないでもらいたい。 と力を併せて改修促進をお願いしていきます。

【道路河川課】

桜木地区
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◎家代川堤防の草刈り

森平区では家代川の草刈りを夏と秋 シルバー人材センターやボランティアについては、検 Ｄ

の年２回程実施している。３年位前か 討します。しかし、基本的に、危険な所は行政が対応し

らシルバー人材センターへ頼む組が多 ますが、その他の所については地域で河川愛護の精神で

くなり、昨年のアンケートによると全 の御協力をお願いしたいと思います。

組がシルバー人材センターへ依頼して 【道路河川課】

いる。シルバー人材センターに支払う

金額はばらばらであり、できたら区に

もってもらいたいという要望があっ

た。

できれば、市でシルバー人材センタ

ーやボランティアに頼んでやってもら

うことはできないか。
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◎県道掛川山梨線への歩道設置要望

現在できているところから西へ550 防火水槽は平成22年度の予算により撤去します。防火 Ａ

ｍの歩道設置をお願いしたい。防火水 水槽に代わる水源として消火栓を、現在の位置から西へ

槽に突き当たる所で工事が止まってい 60ｍの所へ設置しました。

る。学童通学や高齢者等一般の人達の 生徒が770ｍを毎日のように迂回しているという実情 Ｃ

安全な歩行が困難になっている。 を県にわかっていただき、県も予算が無いということで

すが、要望を出していきます。

【道路河川課・消防総務課】

◎和田岡親水公園整備に伴う要望

平成21年４月に「和田岡親水公園管 ７つの要望事項がありましたが、ＮＰＯの中で皆様の Ａ

理委員会」が発足し、公園整備に取り 創意工夫でやっていただきたいと思います。例えば、古

組んでいる。 い遊具というお話が出ましたが、古い遊具はなかなかあ

７つ程要望する。①10,000㎡の多目 りませんので、アスレチックのような格好で材料支給を

的広場に芝生を張る等の整備、②備品 することはできると思います。よく協議をして対応させ

の保管庫、③点在している簡易トイレ ていただきます。

の整備、④多目的広場周辺における電 【道路河川課】

気配線、⑤補導センターの協力を得な

がら夜間巡回や見回り等の実施、⑥遊

具の設置、⑦親水公園の維持管理費の

増額。

◎和田岡幼稚園跡地活用

現在、幼稚園の建物を学童保育で使 耐震補強については、昭和52年建築の中央の部分は、 Ｅ

用していますが、耐震化が出来ている 現在、耐震基準を満たしていませんので、その部分は現

のかお聞きしたい。 在閉鎖して人が出入りできないようにしてあります。

地域生涯学習センターの和室で子育 学童保育所として使用している箇所以外は耐震施設と

て支援をしているが、耐震化をして幼 なっていないところが大部分で、現存のまま使用できま

稚園のほうへ移行していただきたい。 せん。今後不必要な箇所は解体し、学童保育所の部分を

また、老人会が雑談する部屋を設け 残して整備し跡地の利用は今後時間をかけて検討すべき

ていただけたらありがたい。 と考えます。 【福祉課】

◎市道梅橋吉岡線への歩道全線設置

昨年度の控帖で類型がＡだったの 財政状況が良くなれば ぜひ進めたいと思っています Ｄ、 。

に、道路河川課からもらった回答書で いろいろな区から要望をいただきますが、おそらく財政

は「早期の対応は困難です」というＤ 状況がまだいい時にＡランクをつけたのかもしれませ

ランク相当の答えになっていた。その ん。

あたりの事情を説明していただきた 用地については、ほ場整備で確保されていた区間は、

い。 用地買収はありません。その点では、お金があればでき

すぐには困難でも ３年後 ５年後 るということです。、 、 、

６年後には目途がつくというような前 残された区間には、排水路などの構造物があり、事業

和田岡地区
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向きな姿勢が示されたらと思う。 費も莫大となり、財政状況がきびしい時期でありますの

で、早急な対応は困難です。

【道路河川課】

◎吉岡瀬戸山線の改良要望

高田区から８年位前から坂田坂倉線 予定では平成13年から平成22年となっていますので、 Ａ

拡幅整備事業のお願いをしている。平 やらないということでは決してありません。道路が予定

成21年度に完成を約束させていただき 通り完成するよう努力したいと思います。お聞きしたこ

控帖にも載っているが、第３期の工事 とも併せて、計画年度の中で対応できれば進めたいと考

は今もって始まらず、完成は平成22年 えています。

度にずれ込むということで、地区住民 【道路河川課】

としては裏切られた気持ちである。

やるなら年度前半でやることをお願

いしたい。また、浸透排水が法律で認

められているということだが、今の時

代に沿った排水処理ではないと思う。

道路の舗装も順次、お願いしたい。こ

の点も踏まえて要望する。

◎公共バスの赤字

１億2,000万円位の赤字があると聞 西循環線は、平成20年11月１日から運用を開始しまし Ａ

いたが、今後どうするのか。 た。５ヶ月で利用した方が約4,900人です。１日平均に

一番収支が悪い路線が西循環線であ すると32人、１便平均にすると4.1人という数字が出て

り、我々も利用しなかったことについ います。

ては反省をしなければならないと思 収支は、平成20年度には97万円の収入。経費が1,089

う。和田岡地区を走るバスは、１年で 万円。収支率が8.9％なので、１万円の利潤を上げるた

どのくらい赤字が出たのか数字を聞き めに10万円投資しなければならないという状況になって

たい。廃止するのか、どういった形で います。

存続するのかということについて、市 「公共バスのあり方検討委員会」を平成21年８月に立

と和田岡地区が一緒になって考えてい ち上げましたので、その中で検討していきます。

【 （ ）】く必要があると思う。 都市政策課 旧：都市整備課

◎和田岡地区の開発

全体として農振地域、古墳指定とい 農振農用地からの除外については、県と事前協議を行 Ｄ

うことで、開発はほとんどストップさ い、農用地の集団化等の農業施策の妨げにならない範囲

れている。戸数も学校の生徒数も減っ において、随時変更や定期変更にて対応していきます。

ている。このような中で、国の史跡で 和田岡古墳群の整備は、サカタのタネに隣接する吉岡

指定された公園を造っていくことも予 大塚古墳から行う計画で、現在、古墳のデータを得るた

定よりはかなり遅れている。特に、高 めの発掘調査を実施しています。今後、基本設計、実施

田区、吉岡区等にはインターネットの 設計、整備工事という手順で進めていく計画です。その

ＡＤＳＬが入らない家が200戸位ある 後、国史跡に指定されている残り４基の古墳の整備に移。

和田岡地区
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このような地域に対する市の施策 っていく計画です。

を、もう少し他の地域とは違う見方を 情報格差を解消するには、ある程度行政も支援しなが Ｅ

してもらえないか。和田岡地区全体の ら進めていかないと解決しないのではないかと思ってい

振興施策を要望する。 ます。今年度、国の補助制度や県の支援を含めてもう一

度、掛川市内全ての区域において、どういった方法が一

番いいのかを検討しています。ＮＴＴへ状況を確認しな

がら、掛川市の整備方針を検討してまいりたいと思いま

す。

【ＩＴ政策課・農林課（旧：農業振興課 ・）

（ ）】社会教育課 旧：生涯教育課

79



類型要 望 事 項 等 回 答

◎新病院建設に伴う周辺道路網の改良

整備

①新たに造ろうとする病院道路だけ

で、いくつかある以下の実情や問題点

をカバー出来ると考えているのか。

(1)東西南北から来る病院への進入 新病院へのアクセスは、市道掛川袋井南線をメイン道 Ｂ

路はどうするのか。 路として計画することとなりました。

(2)既に慢性的な渋滞があるが、生 交通量の増加に伴い高御所区の生活道路に一般車が侵 Ｂ

活道路として利用している曽我地区 入することに対する対策も重要です。市道長谷縦貫線は

の人達にどのような影響が出てくる 線形の改良と歩道を含む幅員の拡幅、市道下俣高御所線

、 。のか。 は幅員の拡幅について 平成25年度の完成を目指します

(3)エコパでイベントが開催される 救急車のサイレンと渋滞時の走行問題ですが、病院敷 Ｂ

際に渋滞した場合、救急車の通行に 地手前まではサイレンを鳴らすことと思われます。御理

問題は無いのか。 解をお願いします。渋滞時の走行は、今回、南部線を含

夜間救急車の騒音問題は無いだ めて15ｍに拡幅するので、サイレンを鳴らして赤色灯を

ろうか。 点けた優先走行は可能だと思われます。

(4)アップダウンの激しい南北線に 南部線の整備方法は、県道磐田掛川線の高御所インタ Ｂ

対する安全性は確保されるのか。 ーから東名のボックスの南側までの区間について両側に

歩道を設置し、右折レーン確保のために幅員を15ｍに整

備します。また、現道西側の急カーブと急勾配を解消す

るために一部バイパス化を計画しています。

(5)雨水処理問題、病院から出る下 雨水についての流域は、基本的には変えません。静岡 Ｂ

水問題は安心か。 県の開発基準に基づく雨水調整池を築造し、降雨による

下流域への影響を防ぎます。

(6)大規模災害等の不測事態が発生 大規模災害への対応ですが、造成工事は土工技術指針 Ｂ

した時の住民と病院の互助関係はど に基づき、大型構造物は地震を考慮した構造計算を行い

うなっているのか。 ます。建築物についても、耐震構造とします。

(7)病院建設にあたって、騒音問題 工事期間が大変厳しいことでの騒音の御心配でありま Ｂ

は発生しないか。 すが、作業工程上、やむなく夜間作業をする場合には、

騒音問題に特段の配慮をします。

これからも、地元と協議を重ねてより良い病院建設を

目指してまいります。周辺の道路整備には地権者の用地

提供と併せて建物の移転についても御協力をお願いする

ことになります。地権者をはじめ、関係者皆様がたの御

曽我地区
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理解御協力が必要となりますので、よろしくお願いしま

す。

【 （ ） 】管財課 旧：総務課 ・都市整備課・道路河川課

②第２次計画案と同時に、病院玄関口 新病院敷地へのサブ的進入路として居沼池の西側に幅 Ｂ

周辺の狭くて危険な道路整備に投資す 員９ｍの道路を新設します。なお、病院を含む開発地へ

べきではないか。病院へ入る玄関口が のアクセスとして墓地公園東の県道磐田掛川線から連絡

狭くては、渋滞が発生する。 するルートも新設します。

【 （ ） 】管財課 旧：総務課 ・都市整備課・道路河川課

◎都市計画道路掛川駅梅橋線の今後に

おける具体的取組計画 平成21年11月25日に地元関係者と共に協議会を開催し Ａ

①平成21年度に予定している高御所本 ました。今後は、線形の都決変更や事業の具体的な進め

村工区の予備設計と関係者との話し合 方について、自治区別に説明会等を開催していきます。

いや、領家工区の概略設計による路線 【都市整備課】

の一部修正等、あるいは平成22年度か

ら着工予定の高御所本村工区を３年間

で完成させるという曽我地区との約束

の実行について、今後の具体的な計画

の進捗状況や進め方をできるだけ定量

的な表現で御回答いただきたい。

以前の説明では平成22年度から着工

予定で３年間で完成させるということ

。 、だった 財政の問題もあるかと思うが

平成25年に工事に入るというのは随分

話が違うと思う。

◎新病院の機能と地域医療体制の確立

①平成21年４月１日から緊急医療体制 この４月から急患診療室が開設されましたが、診察を Ａ

が変わった。日曜祝日の17時以降は掛 行っていない時間帯がありますので、必要な場合は、病

川市立総合病院しか診療をしていな 院の代表電話にまず御連絡いただいた上で受診してくだ

い。夜間に幼児が急に熱を出して直接 さい。

行った場合、診療してもらえるのか。 緊急を要しないと判断された場合の時間外加算相当額

また、医師が緊急を要しないと判断し については、４月から自分の都合で時間外受診する人に

た場合、時間外加算相当額をいくら支 ついては御負担をお願いしています。これは、重症患者

払うことになるのか。それから、新病 の治療に遅れを生じさせないという趣旨でお願いをして

院が出来た際にも、この緊急医療シス います。

テムは継続されるのか。 時間外加算相当額については、病院ホームページに掲

載しておりますので参考に御覧ください。

今後は新病院の建設にあわせて、皆様が安心して救急

医療を受けられるよう関係機関と体制作りに努めていき

曽我地区
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たいと考えておりますので、御理解と御協力をお願いし

。 【 】ます 保健予防課・病院経営企画課

②新病院では在院日数が短くなるので 平均在院日数は、現在の15日から12日になると予想し Ａ

はないか。退院後、我々はどうすれば ています。急性期医療に特化した病院だからといって患

いいのかという不安がある。そこで、 者を追い出すということはありませんが、急性期治療が

継続治療や長期療養が必要な人を受け 終わった段階で療養型病院への転院は必要となります。

入れる機能を備えるよう強く要望す 平成21年８月１日に、庁内に医療問題を考えるプロジ

る。例えば、療養病床を備える病院を ェクトチームを作りました。新病院が出来て、12日で退

誘致する等の対策をお願いする。 院することになっても、医療難民のようにならないよう

にやっていくということで、一生懸命取り組んでいきま

す。

新病院は、脳卒中や急性心筋梗塞等の急性期医療を行 Ｄ

う中核病院として計画されていますので、療養病床の設

置は計画されておりません。

【病院経営企画課】

◎曽我小学校通学路の整備促進

①市道掛川袋井線の東名高速高架下か 平成20年度から平成24年度で完成したいということ Ａ

ら東山沢間に、歩道と歩道橋の設置を で、用地買収交渉を近く行っていく予定です。設計は終

要望する。東山沢に架かる橋の高低差 わっていますので、それに基づいて用地買収をして平成

によって、視界が悪く危険である。 24年度に完成する予定です。

【道路河川課】

②市道国１富部線の歩道整備を要望す 平成19年度から平成25年度の６か年の計画です。平成 Ａ

る。綱川の交差点はヤマハから国１に 19年度から20年度については設計を行い、平成21年度よ

向かう大変危ない場所で、朝のラッシ り用地買収を行います。また、ここは家屋移転がありま

ュ時は大型車が頻繁に通る。国道１号 す。家屋移転をしていただく方々に対しては、御協力を

線の側道から綱川橋までの道路拡幅と お願いしていきたいと思っています。財政が非常に厳し

歩道の整備、綱川橋への歩道橋設置を いという話がありましたように、費用対効果もあります

お願いしたい。 が、通学路については早急に対応していきたいと考えて

います。 【道路河川課】

③領家高橋から和光橋までの逆川沿い 現場調査をして、早急に対応するように担当課と調整 Ａ

北側の道路、約１㎞の舗装改修を要望 をしていきたいと思っています。

する。かなり亀裂や陥没しており、小 【道路河川課】

中学生の通学時に大変危険である。

◎地震等防災対策

①８月11日に発生した地震による断水 掛川市内の給水区域は複数の配水区に分割され、それ Ｃ

の今後の対策について、市では遮断弁 ぞれの配水区内に既定の水圧で水を送るために配水池が
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の作動設定変更を検討しているようで あり、自然流下配水を基本としています。管の太さや流

すが、現在ある配水網が配水池ごとに れる方向を決められています。遮断された配水管を連結

区分けになっているものを、非常時に した場合、濁り水等で正常な配水ができないことが想定

はお互いの配水池をバックアップでき されます。掛川市内の配水管については、そういったこ

るような体制が整備できないか。 とをするのは好ましくないと思われます。ただし、今後

の計画の中で、そういったことも念頭に置いて行うこと

も必要ではないかと思われますので、参考意見として活

かしていきたいと思います。

【水道工務課】

②広域的な視野に立ってみると、袋井 各市の水道事業は、給水区域を決定して、国の許可を Ｅ

までは天竜水系の水が来ていて、掛川 受けて給水を行っています。水を送る区域が決められて

までは大井川水系の水が来ている。こ おり、他の区域への給水は認められていません。また、

れについて、緊急時には配水管を連携 隣接市との境は末端で配管が細く、管を太くする必要が

、 、して相互支援体制ができないか。 あるので 接続にはかなりの費用が必要だということと

。 、中東遠の広域的な防災対策を考える 隣接地の承諾も必要だということになります このため

上で必要ではないかと思う。 現時点で隣接市との配水管を直接連結して相互配水支援

体制は大変難しいと思われます。災害時の他市との応援

体制については、日本水道協会、自衛隊、掛川市上下水

道組合等の協力をいただき、給水活動や復旧活動を行う

こととなっています。

地震発生後の断水対策につきましては、地震が大規模

になるほど、施設等の安全確認にも時間が必要になると

予想されますが、復旧作業のより具体的な作業手順を徹

底し、迅速な応急給水がとれるよう努めます。

【 】水道工務課

③東海沖地震の防災対策についてお聞 掛川市には、バイクレスキューネットワークという団 Ａ

きしたい。各自治区の避難場所、広域 体があります。この団体が、アマチュア無線も備えてい

避難地、救護所の連絡体制において、 ますので、掛川市の災害対策本部に無線基地を設けて御

アマチュア無線やバイク隊の編成によ 協力をいただいています。12月の地域防災訓練では、孤

る連絡調整が有効だと思うが、現在は 立状況調査や孤立が予想される地域への救助活動、救護

どのような体制になっているのかお聞 所への医薬品の搬送、道路の被害状況調査等を実施して

きしたい。 いただきました。今後も連携強化に努めていきたいと考

えています。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

④現在、地震発生直後の各戸の安否確 黄色い旗購入については、来年度から３か年において Ａ

認に活用するため、黄色い旗の導入を 購入予定の自主防災会に自主防災会資機材等購入補助に

検討しているかと思う。これは非常に より購入してもらうよう、自主防災会長会議で説明し、

有効なのではないか。ぜひ各戸配布を 平成22年度分の要望の取りまとめを行いました。
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【 （ ）】お願いしたい。ただし、上手く活用さ 市民安全課 旧：交通防災課

れないとかえって混乱の元になると思

うので、どう徹底を図ったらいいのか

という方策も併せて御検討していただ

きたい。

⑤要援護者支援個別計画を策定した。 支援計画については、全地区での説明会が既に終了し Ａ

乳幼児や高齢者等の災害弱者について ました。平成21年度中に全部の自主防災会において、計

の具体的な策は、各自主防災会が自主 画を策定する予定です。説明会の中でも、支援計画の中

的に考えるものだと思うが、未整備な に、乳幼児や高齢者の分を入れることも可能ですという

自主防が多いと思う。 説明をさせてもらっています。ぜひ、自主防災会におい

今後、体制を整備する必要があると て検討をお願いします。支援計画については毎年更新を

思うので、広報紙での啓発や自主防災 していくということですので、今後、福祉課等と調整を

会長会議での指導等をお願いしたい。 し、広報や自主防災会長会議等で御報告をさせてもらう

ことになっています。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

◎株式会社Ｚｎナカムラの工場関係

株式会社Ｚｎナカムラの工場が曽我 同社にも地元の御意見を伝え、同社でも脱臭装置やフ Ｄ

地区に造られ、午前６時ごろから昼ま ィルターの追加、煙突の延伸などの対策を行いました。

で真っ黒い煙を出す。この状況を何と しかし、その後も黒煙が見られることから、地元の納得

かしていただきたい。環境測定をして は得られていません。

いただいたということだが、今後の取 市では、事業主との環境保全である協定書の締結につ Ａ

り組みについて回答して欲しい。 いて、地元区との意見も取り入れた中で締結するよう調

整中であります。

【 （ ） 】環境政策課 旧：環境保全課 ・都市整備課

84



類型要 望 事 項 等 回 答

◎海岸の保全及び観光資源としての今

後の展望 県において、松食い虫被害対策事業推進計画が定めら Ａ

①海岸の浸食対策について今年度の計 れており、保全すべき松林があります。第一線（松以外

画、また、長期的な計画はあるか。 の樹種では防災機能の確保が困難な森林 、第二線、第）

三線（保全する松林周辺）があり、第一線については、

薬剤の散布や被害発生の予防を行います。第二線、第三

線については、樹種の転換という対応をしていきます。

第二線、第三線については、松林と併せて広葉樹の植栽

を行いました。少しでも自然に戻していきたいという考

え方で進めています。

海岸浸食対策については、地道ではありますが堆砂垣

設置を地元と協力しながら進めていきたいと思います。

【 （ ） 】農林課 旧：農業振興課 ・道路河川課

②海岸林の松食い虫対策について、抜 枯れたために抜倒した松の早期回収は、御指摘のとお Ａ

倒後、放置したままではカミキリ虫の りです。また、虫が他に飛んでいって被害が拡大しない

幼虫が死なないため、すぐに燃やして ようにするためには、本当に大切な対応だと思います。

欲しい。 私たちも、依頼している業者とよく連携を取って、今の

点について現場に長く置かず早期回収に努めていきたい

と思います。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

③松食い虫に強い松を植栽した結果は 松食い虫に対して抵抗性のある抵抗性松と言います。 －

どうなっているか。 しかし、まだ幼木ですので、もう少し大きくならないと

本当に松食い虫に対して抵抗性があるのかはまだ確認で

きません。品種改良の中で、抵抗性クロマツが生み出さ

れているので、松を残していきたい所については、でき

るだけ抵抗性クロマツも扶植しながら、防災林としての

機能を維持できるようにしていきたいと思います。結果

、 。については もう少しお時間をいただきたいと思います

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

④菊川河口に砂が堆積すると、船が出 毎年、菊川河口の浚渫等について 「菊川改修期成同 Ａ、

入りできない等の問題があるため、砂 盟会」で国土交通省に要望活動を継続し、流下能力の確

で埋まらない対策や整備計画がある 保に努めていただいています。

か。また、大東マリーナがあるが、出 しかし、菊川の自流水が少ないことと飛砂及び漂砂が

られなくて非常に出入りが少ないとい 著しく、大規模な導流堤や砂防工事が必要で事業費もか

、 。う状況が続いていると、利用客が少な さむことから 抜本的な改良が進まない状況にあります

くなってくるのが現状である。 また、これとは別に、大東マリーナ高松川水門周辺の

堆積土砂については、船舶の出帰港の際に支障をきたし

て危険であったので、浜松河川国道事務所平田出張所に

千浜地区
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要望しまして、浚渫が完了しています。

【道路河川課】

⑤予算がおりたので、菊川河口の堆積 菊川の左岸になりますが、国安橋の上流部分について Ａ

を掘ってくれるという話があったが、 現在施工中です。 【道路河川課】

その時期はいつごろか。

⑥千浜地区のみに残る観光地引網への 唯一の観光地引網ということですので、商工労働観光 Ｄ

今後の振興策はあるか。菊川河口を 課の立場から一定の支援をしていこうと考えまして、以

５ｍのブロックで50ｍつないで改良し 前に提案をさせていただいた経緯があります。十分な補

て欲しい。観光地引網の実施後、海が 助というわけではなく、燃料費の補助についてどうでし

荒れてマリーナへ入れない場合は磯へ ょうかという内容でしたが、条件が合わずに遠慮させて

。 、 。船を置いておくが、大きな波が来る。 いただきました 今後また 相談をさせていただきます

船に乗ってくる人間が安心できるよう 【商工労働観光課】

な河口にしてもらいたい。

⑦安全で美しい砂浜を維持するため 市内の海岸は、静岡県立自然公園条例により知事の指 Ａ

に、ジープ等の乗り入れ禁止策がある 定を受けた御前崎遠州灘県立自然公園となっています。

か。 ジープ等の乗り入れ規制は、県が行いますが、相良海岸

については規制されています。

現在、県では残りの区間の乗り入れ規制区域の拡大の Ｄ

手続きを進めるための関係機関等との事前調整を始めま

した。これにより今後は、市内の関係者皆様の意見等を

聞きながら進めることとなります。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

⑧大東温泉シートピアの運営状況と今 大東温泉シートピアは、昨年４月から入館料を約半額 Ｄ

後の見通しはどうか。風力発電の目玉 にしました。その結果、平成20年度の入館者は、前年度

になる様な資料館のようなものを造っ よりも約２万人増えました。平成20年で建ててから10年

て、観光資源にしていただきたい。 が経ち施設が傷んでいたため、全面的な改修を行いまし

た。料金改定と併せて、そのリニューアル効果も非常に

あるのではないかと思っています。

経営が上向きになってくるだろうとは言っても、入館

料で経営していける状況ではありませんので、今後も、

運営費の節減、組織の運営体制の見直しを図りながら、

健全な運営を心掛けていきます。

【商工労働観光課】

⑨南部は遠州灘を中心として自然を満 海岸線をいかに利活用していくか、あるいはいかに地 Ｄ

喫するような観光的に栄えているとこ 域の人たちの楽しみの場にしていくかということについ

ろだと思う。これからどのような観光 ては、今、具体的な計画はありませんが、必要だと思い

千浜地区
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目的で、大東区域の南のほうを整備す ます。

るのか、または、現状を整備して終わ 地元には、まだ広く伝わっていない隠れた観光資源も

りなのか、回答をいただきたい。 たくさんあると思います。観光協会と良く連携し勉強を

、 。しながら 活性化策を検討していきたいと思っています

【商工労働観光課】

◎駅南の市営駐車場

掛川駅南側の市営駐車場に １日車 現在、市営及び民間の駐車場台数で充分可能です。ま Ｄ

を置くと 2,000円かかる ところが た、料金は民間駐車場を考慮して運営しています。、 。 、

【 （ ）】民間の駐車場では800円で済む。 都市政策課 旧：都市整備課

鉄骨を組むことによって駐車場を

２，３階建てにし、利用客を増やして

料金を1,000円ぐらいにしていただけ

ればと考える。

◎市の財政状況

①掛川市は現在、借入残高が約1,000 夕張市のように財政が破綻してしまうことはありませ Ｄ

億円だと聞いた。この1,000億円は将 ん。掛川市には新幹線、東名、第二東名があり、基盤整

来どうするのか。市長選の時に、10年 備がきちっとしており、一番将来発展の可能性がある地

かけて100億円の借金削減を目指すと 域だと思っています。

聞いているが、1,000億円を減らして 今は景気が悪くて歳入が落ち込んでいますが、景気が

いくには何年かかるのか、あるいは、 ある一定の段階に来ればまた財政状況は持ち直すと思い

今の財政状況ではとても返せないので ます。

次世代へ残していくということなの 基準に基づく算定では、市の債務総額は平成20年度末

か。 で約907億円です。10年で100億円の削減を目指しますの

で、歳出削減、歳入増加など様々な手法により、財政の

健全化に取り組んでいきます。

【 （ ）】財政課 旧：総務課

②平成22年、23年、24年と、さらに収 今年度の一般会計400億円の予算をどのくらい減らせ Ｄ

入が激減する可能性がある。そういう るかの検討をしましたし、平成22年度から向こう３年間

中で、どのような予算を削減し、どの の事業予算についても、ゼロベースからもう一度全ての

ような予算を増やしていくのか。 事業を見直す作業をしました。

基本的には借入金を返済して税収を 事業見直しの他に、職員の人件費削減に取り組んでい

増やすのが一番だと思う。公債費が ます。

40億円と書いてありますが、この元金 この４年間で基礎を作って、あらゆるものが県下有数

と利息の内訳はどうなるのか。 な都市にしていきたいと思っています。

【 （ ）】市が債務超過になって没落しないよ 財政課 旧：総務課

うに、今のうちからどのような展望・

施策をもっているのかお伺いしたい。
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③今、借金の平均利回りはどのくらい 平成20年度普通会計決算では市債の利子償還額は 9億 Ａ

か。仮にそれが２％だとすると、年間 7,180万円で、平成20年度末市債残高における借入利率

20億円の余分な金利負担をすることに は、借入年度、償還期間等により異なるため、 0.3％～

なる。市職員数は何人で、人件費は総 6.6％となっています。なお、平成20年度に新たに発行

額でいくらか。 した市債は、償還期間等の条件により 0.5～ 2.1％の利

率で借り入れることとなりました。

市債の発行に当たっては、後年度に交付税措置のある

財政上有利なものを優先的に借り入れ、また、利率 5％

以上の政府系資金を低利率の民間資金へ借換えを行うな

ど、公債費の負担軽減に努めているところです。

職員数、人件費につきましては、平成20年度普通会計

決算では、職員数728人、人件費62億9,507万円で、平成

17年度決算と比べ、職員数は55人減、人件費は

9億1,992万円の減となっています。

【 （ ）】財政課 旧：総務課

◎市職員の出勤時間

朝、皆が体操をやっているのに、入 勤務時間は午前８時半からです。体操はその５分前か Ａ

口から遅れて入ってくる職員がいる。 ら始まります。職員は全員、午前８時半より前に来て執

務をしています。

【 （ ）】行政課 旧：企画調整課

◎都市計画税

①昨年若しくは今年に、都市計画税の 当地区では都市計画事業で、公共下水道事業や海洋公 Ａ

使い道について意見を募集している集 園線改良事業の一部を実施しています。また、起債（借

まりがあると聞いたが、実際に開かれ 金）の返済にも使っていきます。

ているという話を聞いていない。都市 【下水整備課・道路河川課】

計画税をどのように使っていくのか。

②都市計画という名前はこの地域にし 都市計画税については、庁内で見直し検討委員会を開 Ａ

てみるとそぐわない名前なので、違う いて議論をしています。

名前を考えていただきたい。 【税務課】

◎市内循環バス

掛川市の旧市街地には、市のバスが 路線バスは、運行に多額の経費がかかり、その結果、 Ａ

たくさん走っているが、こちらのほう 市として多額の赤字補填をしている現状がありますの

には何も走っていない。バスの循環に で 「公共交通あり方検討委員会」において、公共交通、

ついて考えていただきたい。 の総合的な見直しを検討しています。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課
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◎８月11日の地震時の同報無線

同報無線が流れるのが浜岡より10分 地震時に流れる同報無線は 全国周知警報システム 通 Ａ、 （

程遅かった 他市と隣接しているので 称：Ｊ-ＡＬＥＲＴ、ジェイ-アラート）と言います。気。 、

いろいろなものが聞こえてくる。浜岡 象庁が地震を感知すると消防庁にその信号が行き、消防

は昔から原発関係があるので、掛川や 庁が衛星を通じて同報無線を自動放送するシステムで

菊川とは違うシステムがあると思う。 す。御前崎市は市庁舎に設置してある震度計と同報無線

一度、隣接市のシステムがどうなって 放送が直結しているため、掛川市より２分程度早く放送

いるかを確認してもらいたい。 されたと聞いております。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

◎現病院跡地への県立医科大招致

いくら病院を新しくしても、医者の 静岡県知事と市長とが意見交換をする会があり、静岡 Ａ

数を増やさなくては病院問題は解決し 県の人口規模からして、県内に医科大学が１つなのはお

ないと思う。今の病院の跡地は利便性 かしいので、医科大学を一、二校誘致すべきだという話

の良い場所なので、県立の医科大学を をしました。その話の最後に、誘致する場所はぜひ、掛

持ってくるという壮大な夢を考えても 川でお願いしたいということも伝えてあります。将来の

らえないか。 ことになるかもしれませんが、努力していきたいと思い

ます。

【企画調整課】

◎掛川駅木造駅舎

非常に厳しい財政状況の中、掛川駅 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ｂ

木造駅舎をなぜ残さなければならない 連携し掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世に

のか。それよりも、病院のほうにお金 残す事業として推進するとともに 「掛川駅木造駅舎を、

を回せばいいと思う。このようなとこ 保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】ろを節約して、本当に予算を投下しな 都市政策課 旧：都市整備課

ければいけないところに振り分けてい

ただきたい。
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◎新田川右岸堤防道路への転落防止柵

設置 中学校の近くであり、すぐに安全対策について対応し Ａ

大浜中学校正門前から西へ約350ｍ なければなりません。当要望については、年次計画を策

の新田川右岸に転落防止柵が無い。右 定して推進していきたいと思っています。

岸には８世帯ほどの土地があり、人も 本路線に転落防止柵を施工するに当たっては、県が管

車両も通行している。右岸にも転落防 理する河川の管理道路であるため、県への協議及び設置

止柵を設置して欲しい。 許可を申請します。

現在、市長を中心に、３か年の財政計画と事業の見直

しを行っています。この全体計画の中で、優先的に対応

していきたいと思っています。

【道路河川課】

◎下小笠川廃川敷土地利用

①前期末にゾーン別要望案を提出した 下小笠川廃川敷土地利用を考える会から提出された要 Ａ

後、何の説明も無い。役所内でどのよ 望書によると、道路整備、公園的整備のための総事業費

うな位置づけをされているのか報告し が32億円かかるということでした。現段階で32億円をす

ていただきたい。まず、押出橋の撤去 ぐ投資するのはなかなか難しいこともあり、地元の皆様

をやったらどうかという話もあった。 とお話をしながら、設計を作って推進していきます。

また、平成20年度は会合が二、三度 敷地は河川の底でありますので、有効な水切り対策の

あったが、平成21年度は一度も無いの 検討を行い、公園などの生活基盤整備に結びつけて行き

で、その辺りの説明をお願いしたい。 ます。

地域説明会を早く開いてほしい。 都市計画マスタープランでは、地域にとって最も合理 Ｄ

的な土地利用を検討することとなっていますが 今後｢緑、

の基本計画」を策定の中で位置付けていくことになりま

す。しかし、緑の基本計画策定までには期間を要するた

め、平成22年度に下小笠川廃川敷の公園化についての調

査検討を行います。

【都市整備課・道路河川課】

②関連した質問だが、東大坂区公共下 当該事業計画の進捗状況及びその他事業等との整合を Ｄ

水の整備は、堤防を取った後に実施し 図り、計画的な整備に努めます。御提案ありがとうござ

たらスムーズに行くのではないか。 いました。 【下水整備課】

◎８月11日の地震時の問題点、反省点

①８月11日の地震において、災害時に 平成21年８月11日に発生した地震を教訓に地域防災訓 Ａ

自治区と行政とがどのような役割分担 練では、自主防災会との連携、本部運営の在り方、同報

をするか明確になっていないことが問 無線の有効活用など８項目を重点項目と位置づけ、訓練

題点として浮かび上がってきた。 を実施しました。この訓練のため、自主防災会長への事

災害対策本部は人を集めて何をして 前説明会も実施しました。また、自主防災会より初動体

いたのかをもう少し住民にアピールし 制がわからないとの質問がありましたので、マニュアル

てもらわないと、人を集めるだけが目 を作成し、自主防災会長へ説明するとともに、広報かけ

睦浜・大坂地区
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的で何をしているかわからないという がわへ掲載し、啓発をはかりました。

【 （ ）】不信感を抱いてしまう。区への情報伝 市民安全課 旧：交通防災課

達や仕事の役割分担について、実践的

に指示を出していただけることを期待

している。

対応マニュアルがあれば、区のほう

にも見せていただき、役割を明確にし

ていただきたい。

②ブルーシートの配布に関して、早い 今回は、台風のために用意してあったブルーシートを Ａ

者勝ちという給付は苦情が区の役員の 永久貸与しましたが、もっと大きな被害が発生した時に

ところへ持ち込まれ、混乱を残すだけ は分けるだけの備蓄がありませんので、本来は皆様に日

である。 ごろからの備蓄を個人でお願いしたいと思います。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

③水道の断水の件では、大坂小学校に 飲料水兼防火水槽の利用につきまして、水道の断水な Ａ

給水車が出動したが、あそこには飲料 どで必要が生じた場合、使用すべきだと考えます。災害

用の貯水槽があるので、それを開けて 対策本部の指示に基づき、水道部及び消防総務課を中心

使えば良かったと思う。訓練の絶好の に自主防災会とも行動していきたいと思います。

機会でもあったと思う。 消防本部としては、平成21年12月６日の地域防災訓練

で、支部員・自主防災会の方々を対象としまして飲料水

の給水指導を実施しました。今後も依頼がありましたら

水道部と調整を図り訓練指導をいたします。

【 （ ） 】市民安全課 旧：交通防災課 ・消防総務課

④防災訓練の内容を再考していただき ※ ①の回答と同じ。 Ａ

【 （ ）】たい。 市民安全課 旧：交通防災課

平成21年８月29日と、９月１日の防

災訓練の内容は指示されていないの

で、役員が集まって適当に実施する程

度で終わっている。

12月に行う地域防災訓練の内容は、

消火活動と炊き出しがメインになって

いるが、地元に残っている男性はほと

んど消防団に入って消防の訓練をして

いるし、女性はほとんどが家庭の主婦

で御飯炊きは毎日の仕事である。

⑤災害時は人命救助が大切だが、三井 すべての防災センターにＡＥＤを市で設置するのは、 Ｅ

区にはＡＥＤが１台も無い。少なくと 予算の関係上、困難ですので、各地区での対応（防災資

も防災センターには配置して欲しい。 機材補助の活用）をお願いします。講習会は、消防署で

睦浜・大坂地区
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実施しておりますので、ぜひお申し込みください。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

⑥８月11日の地震は、東海地震とは比 東海地震規模の地震が発生した際には、市の職員や消 Ｄ

べものにならないと思う。もっと大き 防署等、公が救助救援ができるのは３日後くらいだと言

な地震が起これば、交通は遮断され、 われております。まずは自助、次に共助、そして公助と

火災が発生しても消防車が来られない いうことです。東海地震の標語に「自らの命は自分で守

等の状況となる。そういう最悪な状況 る。自分たちの地域はみんなで守る 」というものがあ。

の検討もしていただきたい。 ります。これは、最初の２日間については、それぞれ地

また、川の水を利用した対策を研究 域の皆様で対応していただきたいということです。市の

して欲しい。 職員が何もやらないわけではなく、やれないような状況

になります。災害対応につきましては、今後も研究して

まいります。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

⑦屋根の被害に対する補助について、 地震災害の見舞金については、平成21年９月の補正予 Ａ

情報が錯綜しているので、事実を教え 算成立後、10月１日号の広報紙及び回覧にて周知をいた

て欲しい。まだ知らないお宅もあるの しました。

で、通知を回覧して欲しい。 11月までに報告をいただいた対象者の方にあっては、

12月末までに、また、12月以降に報告をいただいた対象

者の方については、随時、見舞金の振り込みをさせてい

ただきました。 【福祉課】

⑧もし津波が来たら３階以上の建物に 静岡県が示している東海地震の被害想定資料によりま －

避難するようにと聞いたが、詳しいこ すと、震度は５強～６、津波の高さは６ｍ～６ｍ70㎝と

とを教えて欲しい。 予想されています。また、津波による建物被害は無いと

いう想定がされています。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

⑨どうして断水したところとしなかっ 大東区域には、配水池が６つあり、睦浜・大坂地区に Ａ

たところがあるのか。 は西部配水池と大坂配水池の２つがあります。

今後、遮断弁が作動する数値を引き 西部配水池の方は遮断弁がおりませんでしたが、大坂

上げることを考えているか。 配水池の方は遮断弁が下りてしまいました。ですので、

大坂配水池から給水されている方については、断水して

しまいました。配水区域が分かれているので、断水した

ところとしなかったところがあったということです。

それから、なぜ復旧が早いところと遅いところがあっ

たかということですが、水道管の中の水が出てしまった

ので、水を送るときに一気に送れなくなり、空気が管の

中に残っていると、空気の圧縮によって圧力がかかり、

水道管が抜けたりする二次災害発生の可能性がありまし
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、 。 、 、たので 順に水を送りました 配水池に近い方 遠い方

標高、引き込んでいる管の太さによって、復旧するのに

差があったと思われます。

、 、今回は 最大震度５弱で緊急遮断弁が作動しましたが

配水管への被害はありませんでしたので、緊急遮断弁の

作動レベル（ガル設定）の引き上げを行います。

【水道工務課】

◎新型ウイルス発生時の対応

①行政と自治区の役割分担があるのか 行政としての対応は、感染の拡大を最小限に抑え、医 Ａ

どうか。 療や社会生活への影響を最小限に抑えることと、重症化

や死亡を防ぐことにあります。

そのためには、市民の皆様に感染防止策についてお知

らせし、できるだけかからないようにしていただきたい

と考えています。咳エチケット、手洗い、うがい、マス

クをすること、季節性インフルエンザのワクチン接種や

規則正しい生活をして体力を落とさないこと、流行時に

は人混みをさけていただくことなどが大切です。

もし、かかってしまった場合には、受診や療養の仕方

などについて相談に応じていますが、熱が下がってから

も２日間は外出を控えていただくことが、感染を拡大さ

せないために必要です。

自治区の皆様には、ここのところを是非、協力してい

ただいて、感染する人が少なくてすめば、重症の方がき

ちんと医療を受けられることにも繋がります。新型のワ

クチンが行き渡るまではできるだけ感染を少なくしてい

くことがとても重要です。

【保健予防課】

②発症した場合、どこにどのような連 電話番号 ２３－８１１１で御相談に応じています。 Ａ

絡をしたらいいのか。 もしこちらでもわからなかったら、保健所に確認して皆

様にお返ししていくことが出来ますので、御連絡いただ

きたいと思います。 【保健予防課】

③新型インフルエンザの心配があった 夜間は急患診療室をやっており、夜９時半まで電話受 Ａ

ので、市役所に電話をした。警備員が 付しています。電話番号は ６１－１２９９です。

出て、その人が教えてくれた番号にか 土曜日は開業医へかかってください。日曜日は朝９時

けたが、何度かけてもつながらなかっ から夕方５時まで診療しています。受付は４時半までで

た。土日対応の電話番号も確認できた す。 【保健予防課】

ので、そちらにもかけたが、つながら

なかった。どうなっているのか。
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◎与惣川近く大東ショッピングプラザ

（ピア）北側付近の土砂 袋井土木事務所の掛川市所にお願いして対応していた Ａ

大坂地区は河川愛護のために、与惣 だきました。

川と新田川の草刈りをしているが、与 【道路河川課】

惣川のコミュニティ公園北側へ200ｍ

にわたって土砂が堆積していて、草が

一部残ってしまう。土砂の浚渫をお願

いしたい。

◎掛川市袋井市新病院

掛川と袋井の規模における急性期病 今、掛川と袋井のベッド数は合わせて 850床程度あり Ａ

院で500床では 多すぎると思う 今 ます。急性期を含めて、脳卒中、心筋梗塞、小児周産期、 。 、

掛川と袋井の患者数が合計で550人位 等、様々な診療科目を予定していますので、500床と設

で、そのうち250人位は急性期以外の 定してあります。慢性あるいは回復期の方をどうするか

入院患者であり、病床数を減らせば、 というプロジェクトチームを地域医療再生計画とは別

その人たちの行き場が無くなってしま に、平成21年８月１日から庁内に作りました。ここで地

う。500床で急性期ということは無い 域再生を含めて、医療、福祉、介護、こういったものを

ため、残りの病床をどう使うのか早急 一体として考えていきます。

にお示しいただきたい。 【病院経営企画課・

また 病院連携ももちろんだが 今 地域医療体制整備検討プロジェクトチーム】、 、 、

福祉施設の入居待ち者数が何百人にも

なっており、病福連携ももっと強化し

ていく必要がある。

◎市立病院の経営改善

もっと効率よく経営できないか。近 現病院については、平成21年３月に「経営改善計画」 Ａ

隣では、磐田市立総合病院は相当良い を策定し、全職員一丸となって経営の改善に努めていま

経営状況を示している。なぜかという す。

と、ドクターの集め方が良いというこ 新しい病院をただ造るということだけでなく、いろい

とだと思う。良い病院を造って、良い ろな課題がありますので、これから専門家を含めて市民

ドクターを集めるにはどうしたらよい の皆様の意見を聞きながら検討していきます。

かということを、ただ建物を造るだけ 【病院経営企画課】

でなく、もっと真剣に考えていただき

たい。現状、医者が不足して運営でき

ていない病院が半数以上ある。榛原総

合病院も焼津市立総合病院もそうであ

る。どんどん診療を閉鎖している中で

新病院を造るのだったら相当な覚悟が

必要だと思うので、その辺りの御検討

をお願いしたい。
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◎一級河川下小笠川の改修計画

①以下の問題点に対する短期、中期、 平成21年度については、第一城東橋上流部の左岸100 Ａ

長期的対策を明確にしていただきた ｍと、川久保橋下流部左岸98ｍについて護岸の修繕工事

い。 をやっていただきました。今後とも要望活動を行い、皆

・川が蛇行しており、河床が高い。 様の不安を出来るだけ取り除いていきたいと考えていま

・河床に葦が生え、流れを阻害してい す。

る。 【道路河川課】

・土手の上部は泥でできているが、強

度は大丈夫か。下部からは水の浸み、

漏れがある。

・流れが外にカーブしているところの

土手の強度は大丈夫か。

②河川管理者が国から県になるのが不 国から県に管理が移譲されることについては、地方分 －

安である。 権の流れの中でやむを得ないことだと思いながらも、予

算と日ごろの維持管理をしっかりやってもらいたいとい

うことを条件として確約してもらう方向で進めていきま

す。 【道路河川課】

③同じような幅で同じ水が流れている 下小笠川は一級河川です。たまたま小笠橋で国と県と －

のに、どうして一級河川と二級河川に で管理が分かれています。

分かれているのか。整備の仕方が違う 【道路河川課】

のか。

④国の防災計画では、１時間当たりの 時代ごとに整備の水準は上がっています 国によると －。 、

雨量が50ｍｍと設定されているようだ 抜本的な水準は、１時間当たりの雨量が100ｍｍです。

が、下小笠川はどれ位まで耐えられる 暫定的な水準が60ｍｍだと言われています。

のか。 【道路河川課】

⑤小笠橋から南は国の管理なので、国 協働の精神で出来るだけ地元の人達に協力していただ －

の委託を受けた業者が草刈りをして、 ければと思っています。

小笠橋から北は、地域の人達が苦労し 【道路河川課】

て草刈りをするのは不公平ではない

か。

⑥国が考えている抜本的な河川改修 実際に行われるのは100ｍｍ水準の整備ではなく、そ －

は、１時間当たりの雨量が50ｍｍでは の川全体の整備状況を見て、上流、中流の整備に当たっ

なくて100ｍｍだということだが、こ ては、その下流が60ｍｍ水準だったらそれ以上の整備を

れは日本中でも滅多に無い雨だと思う しても仕方がないため、それに対応した整備をしていき

。 【 】が、どのように考えているのか見解を ます 道路河川課

伺いたい。

土方地区
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◎県道袋井小笠線への歩道設置

①土方小学校南から報徳橋の区間、約 地元でまとまって、県、市と一緒になって整備の内容 Ｃ

300ｍの工事が進んでいない。道路幅 を考えていける状態を作っていただければと思っていま

が狭く、最近の南北幹線開通による交 す。

通量増加により危険が高まっている。 【道路河川課】

早期に改良していただきたい。

②歩道設置の関係で 「地元で意見が 地元の皆様に全て任せるのではなく、行政と市民が協 －、

まとまったら上（市役所）に言ってく 働してやっていこうということです。

ださい そうしたら私達はやりますよ 平成20年度には、地元の皆様と袋井土木事務所が一緒、 」

という風に聞こえた。弱い者にそうい になって取り組み、かなり煮詰まってきた状態にありま

うことを押しつけて、行政が逃げるよ す。

うな感じがした。地元に任せるのでは 【道路河川課】

なくて、痛みを共有して分かち合うこ

とをお願いしたい。

◎準用河川亀惣川改修工事

残された部分があと200ｍ位である 水路敷地の用地内でブロック積みの護岸を考えました Ｃ

ので、早期の改修をお願いしたい。 が難しいため、直角のＵ字型になるかもしれません。現

地調査をして構造を再検討中です。 【道路河川課】

◎西幹線道路の延長整備促進

掛川高瀬線の開通により、県道掛川 落合橋西100ｍくらいを水路等を整備しながら拡幅す Ｄ

。 、 、 。大東大須賀線の交通量が増えた 特に れば 生活道路に流れ込むことも減るだろうと思います

落合橋から上流の入山瀬区間での渋滞 では、佐々木製材から北はどうかと言うと、今のところ

や生活道路への侵入が顕在化し、交通 まだ構想状態です。

事故発生の危険度が高い。 今は南に力を入れているということで御理解願いたい

今後の都市計画 物流等を考えた時 と思います。、 、

西幹線道路の産業道路としての重要度 【道路河川課】

は高く、延長整備の早期実現が住民の

「安全安心」のキーポイントである。

◎小笠神社、高天神社

小笠神社 高天神社の今後の計画や 南北道路の途中から小笠神社の駐車場に出る道路を造 Ｄ、 、

何か考えていることがあるか。 る計画があります。小笠神社ＰＲに活かせる道路を考え

ています。

高天神城については、国史跡に指定された区域内は社 Ｂ

会教育課（旧：生涯教育課）で整備計画があります。平

成21年８月11日に発生した地震により被害を受けた『大

』 、 、 、河内の石窟 の復元を最優先し その後 二の丸ゾーン

本丸ゾーンの整備に移っていく方向で考えています。

土方地区
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区域外については、商工労働観光課が観光推進の立場 Ｄ

から看板整備を行っておりますが、整備計画は策定して

おりません。御要望があればお願いします。

【商工労働観光課・道路河川課・

（ ）】社会教育課 旧：生涯教育課

◎掛川駅前東街区市街地再開発事業

これは、旧掛川市の時からの話では 掛川駅前東街区市街地再開発事業は、平成21年３月に －

ないか。 内閣総理大臣の認定を受けた掛川市中心市街地活性化基

本計画で掲げる50事業の核となる事業です。

平成16年度に再開発事業計画の見直しを行うことにな

り、身の丈にあった事業の構築を検討してきました。本

年10月末に特定業務代行者が決まったことから、現在特

代契約の締結に向けて内容の最終調整を行うとともに、

組合設立に向け定款及び事業計画の策定作業を進めてい

ます。 【都市整備課】

◎掛川駅木造駅舎

木の文化が大事だと賛成する人もい 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と Ｂ

ると思うが、皆で協力して残していく 連携し掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世に

のか。市としてどのように考えている 残す事業として推進するとともに 「掛川駅木造駅舎を、

のかもっと明確にお聞きしたい。 保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎土方小学校の設備

８月11日の地震で、新校舎と旧校舎 地震の被害が各校で確認されており、平成21年９月補 Ａ

の連結部分が盛り上がってしまい修繕 正予算により対応済みです。

をしている。運動場はすごい埃が舞い グラウンドの散水施設は、長期的には必要な施設かも Ｄ

立つのに、散水施設が無い。教育施設 しれませんが、多額の費用を要しますので、当面は塩化

の見直し、補修改修をしていただきた カルシウムの散布などの防塵対策により対応してもらう

い。 ように考えています。 【学校総務課】

◎千人塚へのアクセス

史跡として存在しているわけだが、 具体的な要望を地元から聴取し、道路河川課と協議し Ｄ

千人塚へ行くアクセスが非常に悪いの ていきます。

で、何とかならないか。 【商工労働観光課】
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◎都市計画税の問題

都市計画税を支払っているが、佐束 市長就任と同時に、庁内に都市計画税見直し検討委員 Ａ

地区には計画が何も無いので、不公平 会を設置し、協議を進めています。

だと思っている。選挙公約で、都市計 マニフェストの中に都市計画税の見直しについては含

画税を見直すと言われたが、どう考え まれていませんが、市民との約束だと考えております。

ているか。見直し検討委員会のメンバ 見直し検討委員会のメンバーは、市長、副市長、企画

ーは、どのような人達なのか。 総務部長、経済建設部長、南部行政事務局長、その他部

課長が十数名で構成されています。

【税務課】

◎南北幹線道路の問題

佐束地区の悲願であり、これをなく 市では現在、南北道路計画を始め、すべての事業につ Ｄ

しては合併の意味も見出せないのでは いて事業見直しを進めておりますが、その中で、南北道

ないかと思っている。 路はなるべく早く供用を開始したいと考えています。

現在の進捗状況と、いつ完成するの しかしながら、南北道路整備計画のすべてを予定どお

かをお聞きしたい。 り進めることは非常に困難となっていることを御理解い

ただき、集中と選択により、時間をいただいた中で順次

対応していきたいと考えております。

【道路河川課】

◎岩井寺農道の計画延長

岩井寺の信号機のところから新しく 財政状況等を勘案し、農道掛川高瀬線（結縁寺から岩 Ｄ

農道を造り、高瀬の猿田彦神社前に通 井寺区間）の延伸に併せ、岩井寺から高瀬区間について

じるということだが、少なくとも西、 根本的な見直しが必要であると考えています。

東の農免道のところまで伸ばして欲し 【道路河川課】

い。

◎中方区、岩滑区の通学路整備

東側の道が子供達の通学路になって 学校の指定する通学路は、地域の保護者の要望に基づ Ｄ

いるが、朝晩に車の迂回路となってい き、学校と保護者が子どもの安全な通学方法を協議し決

て大変危険である。佐束川土手の舗装 定しています。佐束小学校に対し該当する保護者との研

も含めて、子供達が安全に学校へ通え 究協議を行うよう依頼します。

るような道路整備をしてもらいたい。 通学路として堤防の舗装等、推進していくことを検討

していきます。

【道路河川課・学校教育課】

◎小貫地内の道のカーブ

カーブがきつくて事故が多いので、 県袋井土木事務所で改良を実施していただきました Ｃ

整備をお願いしたい。 が、引き続き交通安全対策を警察とも協議をして要望し

ていきます。 【道路河川課】

佐束地区
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◎高瀬線のアップダウンの改良

最近になって、ゴルフ場が了承しな 農道として整備したものをすぐに市道認定して整備を Ｄ

いとできないということを聞いてい するのはおかしいという、補助金適正化の議論の方針が

る。 決まるまでは工事を進めることができません。

市はやると言ったが、県は了承しな 岩井寺から高瀬区間については、財政状況等を勘案し

いと言われてしまったという話も聞い 根本的な見直しが必要であると考えています。

た。市の対応として良くないと思う。 【道路河川課】

◎掛川駅木造駅舎

予算が無い中、木造駅舎を耐震化し 20歳以上の市民1,200人を対象にアンケートを実施し Ａ

て残そうというのは、誰が言っている ました。木造駅舎の保存について 「保存したほうがよ、

のか明確に答えてもらいたい。１億円 い」が50.5％ 「保存しなくてもよい」が28％でした。、

あればいくつもの事業ができる。 また、市の負担について「補助金や寄付金で負担を軽減

全国の新幹線駅で唯一残っていると すべき」が78.5％ありました。

いうことは、他のところは取り換えて 掛川駅北口木造駅舎の耐震化については、ＪＲ東海と

いるということなので、おかしなこと 連携し掛川の歴史ある素晴らしい「木の文化」を後世に

だと見極めてもらいたい。皆さんの意 残す事業として推進するとともに 「掛川駅木造駅舎を、

見を聞いていただきたい。 保存・活用する会」の募金活動に協力をして進めます。

【 （ ）】都市政策課 旧：都市整備課

◎公共施設の耐震化

８月11日の地震を経験して、小中学 小中学校施設の耐震基準には、全国的に適用される国 Ａ

校の耐震化ができているかお聞きした の基準と東海地震に特化した国の基準よりさらに厳しい

い。 県の基準とがあります。学校施設の耐震化は、昭和58年

度より行ってきまして、国の基準に対しては平成23年度

。 、 、に全て終わる予定です また 佐束小の体育館のような

国の基準は満たしているものの県の基準を満たしていな

いものについても、今後、順次耐震化を進めていく予定

です。

【学校総務課】

◎中方西幹線改良事業

平成14年から平成22年までというこ 延長430ｍ、幅員５ｍの工事を平成14年から22年まで Ａ

とだが、100ｍも200ｍも進まない。 かけて実施します。平成21年度は、200ｍについて行い

また、舗装に穴が空いた部分をその ます。

ままにしてあったので、直して欲しい 舗装に穴が空いた部分の対応が悪かったことについて

と言いに行ったら直してくれたが、言 は、お詫びを申し上げます。

わなければ直さないなんてとんでもな 【道路河川課】

いことだと思う。

佐束地区
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◎掛川市袋井市新病院

①どちらが先に合併を言い出したの おそらく、袋井市長のほうが早く話を出したと聞いて Ａ

か。もし、袋井が先に合併を言い出し おりますが、実際、どちらが先に声をかけたかというこ

たのならば、負担金割合は五分五分で とはわかりません。 負担割合は、事務的経費は「掛川

いいと思う。 市60％、袋井市40％ 、建設費等の負担金は、人口割65」

％、均等割20％、距離割15％と決定しました。平成21年

度の建築費等の負担割合は、掛川市60.4％、袋井市39.6

％となります。

【企画調整課】

②何が高度医療になるのか。教授クラ 二次医療と言いますが、急性期の入院医療を中心に考 Ａ

スの医者が来るのか、研修医クラスの えています。

医者が来るのか。高くていい設備を整 【企画調整課】

えるのか。

③負担金を出さない市外の人が紹介状 患者さんもそうですし、医者や看護師も含めて人を吸 Ａ

でたくさん来てしまって、地元の人が い付けるマグネットホスピタルとなるこの総合病院の推

行けない病院になったらどうするの 進へ御理解をいただきたいと思っています。

か。 【企画調整課】

④なぜ、ゴルフ場18ホールという、そ 菖蒲ヶ池ゴルフ場は、26.5haありました。病院の敷地 Ａ

んなに広い敷地が必要なのか。予算が は平均で８ha必要です。12haを企業誘致し、６haを病院

無いのにそういうことをしているの 関係の業務用用地等として確保します。

で、何か裏があったのか。しっかりし 土地販売の収支バランスの案はできています。値段は

た説明をしていただきたい。 不動産鑑定士に入ってもらって損の無いようにしていき

ます。

【 （ ）】管財課 旧：総務課

◎大東北公民館の職員

大東北公民館に職員が３人もいる。 公民館職員は、公民館活動を円滑に行うために設置し Ｅ

佐束、土方、中地区センターへ入って ており、公民館職員を地区センター職員として派遣する

もらい、１週間毎日ぐらい居る状況に ことはできません。

してもらえないか。 地区センターへの職員派遣については、市職員の配置

がもたらす効果について、センター長、事務長の勤務形

態などと照らし合わせ、今後の検討課題にさせていただ

きます。

【生涯学習まちづくり課（旧：地域振興課 ・）

（ ）】社会教育課 旧：生涯教育課

◎原子力発電所の放射能の危険性

御前崎市の待遇との雲泥の差を縮め 空間放射線量の測定では、発電所周辺７か所にモニタ Ａ
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てもらいたい。命に差があるのか。半 リングポスト、14か所にモニタリングステーションを設

径25㎞以内の危険性は同じである。 置して連続的に放射線量を監視するとともに、発電所周

中部電力による避難所と探知機の設 辺57か所にモニタリングポイントを設置し、３ヶ月間の

置をお願いしたい。 放射線の積算線量を確認しています。

避難者収容施設はあらかじめ定められていますが、災

害時の気象条件等によって、異なります。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

◎８月11日の地震時の対応

すぐ放送が入ったが 「避難をして 平成21年８月11日に発生した地震を教訓に地域防災訓 Ａ、

ください」ばっかりであった。区の避 練では、自主防災会との連携、本部運営の在り方、同報

難所に皆を集めて、被害状況を確認す 無線の有効活用など８項目を重点項目と位置づけ、訓練

る訓練をしているが、本番になったら を実施しました。この訓練のため、自主防災会長への事

そんなことは何も言わないのはどうい 前説明会も実施しました。また、自主防災会より初動体

うことか。 制がわからないとの質問がありましたので、マニュアル

を作成し、自主防災会長へ説明するとともに、広報かけ

がわへ掲載し、啓発をはかりました。

【 （ ）】市民安全課 旧：交通防災課

◎医師、看護師不足

多くの予算を使って新病院を建てる 将来は医科大学を誘致して医師の供給が出来るような Ａ

が、その予算があったら何人の医師や 将来構想も進めていきたいと思っています。

看護師を育成できるのかと考えてしま 医師、看護師を育てる体制としては、医学生に対する

う。医師や看護師を育てるシステムは 修学資金貸付制度を行っています。その他、初期臨床研

考えられないか。 修については各地の説明会に出席し、呼びかけをしてい

また、医師や看護師がいなくなって ます。また、袋井にある東海アクシス看護専門学校の構

。 、しまうのには何か問題があると思うの 成市町の一つとして看護師の養成に努めています なお

で、見直しが出来ないか。 同校には奨学金貸与制度もあります。

医師がいなくなっている理由は、過重労働であること

と、外科、小児科、産婦人科等、訴訟の可能性のある手

術を要するところに勤めたくないということだと思いま

す。過重労働を軽減するために、一次医療は開業医へか

かってもらうよう勧めています。

【企画調整課・病院経営企画課】

◎公金紛失事件の今後の対策

このようなことがあると、市民から 本当に申し訳ありませんでした。二度とこのようなこ Ａ

の信頼は無くなる。職員一人ひとりの との無いように 「掛川市内部公益通報の処理に関する、

気の緩みがあるのではないかと言われ 要項」及び「掛川市の行政機関に対してなされる公益通

ても仕方がないと思う。今後の対策、 報の処理に関する要項」を平成21年９月１日施行し、再

覚悟についてお聞かせいただきたい。 発防止の対策を行いました。
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職員の意識の問題や、報告、連絡、相談のコミュニケ

ーションの問題、それから、コンプライアンス委員会の

設置を含めてどのように取り組んでいくのが一番いいの

か、庁内でいろいろと検討しています。

具体的な対応策として、公金を取り扱った担当者が責

任意識を持つということで、納税通知書に担当者印を打

つことにしました。

そして、当たり前のことですが、絶えず２人で対応い

たします。

【 （ ） 】行政課 旧：企画調整課 ・税務課

◎佐束小学校学童保育所の運営方法

開設に当たっては、市と社会福祉協 現在社会福祉協議会への委託事業について、行政改革 Ｄ

議会に協力していただき、１年程度で の観点からも見直しを図っております。その中で学童保

地区の自主運営に切り替えることを条 育事業におきましては将来的に地域運営を目指すことを

件としたが、１年以上経った今でも現 基本としており、現在社会福祉協議会所管となっている

状ではなかなか難しい。市の委託事業 学童保育所についても地域の自主運営に切り換えるよう

として、社会福祉協議会での運営を希 働きかけを行ってまいります。当市の基本的方針に御理

望する。 解いただき、御協力をお願い申し上げます。

【福祉課】
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◎公園化された睦三区の田ヶ池周辺の

維持管理 農地・水・環境保全向上対策で平成20年度に組織され Ａ

①今後、どこでどう維持管理をすれば た中地域緑化を進める会と地区センターの環境部会が中

よいか。 心となって草刈り、清掃等を行っています。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

②震度６以上の地震があった場合に、 平成21年８月11日の震度５弱の地震では、特に被害は Ａ

田ヶ池南側の土手は決壊の恐れがある 無かったという報告を受けていますが、地震時の対応と

のではないかと心配する声があるの しまして、震度５以上の地震が発生した時には、目視に

で、水量及び堤防の強度の調査をして よる点検を行い、県（中部農林事務所）に報告すること

いただきたい。 になっています。もし、目視で問題点があれば、早急に

池の水を抜き、安全策を取るようにします。

堤体の強度につきましては、平成元年から平成６年に

かけて堤体の補強工事を行っていますので、問題ないと

思われます。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

③周遊道路がほぼ完成したが、北側の 議会の一般質問の中で、トイレや休憩施設や水道が欲 Ｄ

ゲートボールをやっている所がまだ周 しいという話も出ましたので、農業公園という位置づけ

遊道路につながっていないので、出来 ではなく、市民が共有して使える公園という観点で検討

れば遊園地の中を通すかどうかして、 したいと思います。

【 （ ）】安全な遊歩道にして欲しい。 農林課 旧：農業振興課

④田ヶ池が整備されたので、田ヶ池維 児童公園としての都市計画への位置づけや、防災拠点 Ｄ

持管理組合は解散するのかと思ってい としての整備、トイレの設置等、少し時間をかけて検討

たが予算が付いて、３年間継続すると させていただきます。

【 （ ）】のことであった。維持管理組合として 農林課 旧：農業振興課

は一銭も予算が無いので、地区センタ

ーの環境部会と合体して事業を一緒に

やらせてもらっている。経済状況が良

くなったら、本格的な公園の形を造っ

ていただきたい。

⑤草刈りをしたり、管理をしたりする 水利権を持っていて市外にいらっしゃる人の件につい Ｄ

のは上流の人で、水を使っているのは ては、担当者のほうで、菊川市役所や地元の水利組合、

下流の人である。一部、菊川市の人も 又は、中地域緑化を進める会等と話し合いを持って、ど

いる。市でやっていただければ一番い のような方向で進めていくか検討させていただきます。

【 （ ）】いという意見もかなり出ている。 農林課 旧：農業振興課

中地区

103



類型要 望 事 項 等 回 答

⑥一番困るのはトイレなので、出来る トイレは管理についての話し合いもありますので、こ Ｄ

だけ早くお願いしたい。 れから検討させていただきます。

【 （ ）】農林課 旧：農業振興課

⑦あの地域にだいぶ薬 莢が落ちてい 有害鳥獣との関係があるので、地元の皆様ともう少し Ｄ
やっきょう

るので、禁猟区にできないか。報告は 詳しい話し合いを行い、県と協議をしていきたいと思い

いいので、とにかく止めるように言っ ます。 【農林課（旧：農業振興課 】）

て欲しい。

⑧西之谷にため池が２つある。これか ため池文化を将来に残していきたいと思っています。 Ｄ

らどうしていくのかをお聞かせ願いた 子供達の体験学習の場にもしていきたいと考えていま

い。 す。具体的なことをこれから検討していきたいと思って

。 【 （ ）】います 農林課 旧：農業振興課

◎中小学校の耐震調査

中小学校は安全性が高いと聞いたこ 校舎は、平成15年に耐震診断を実施したところ、国、 Ｄ

とがありますが、耐震の調査をお願い 県の耐震基準を満たしており、大規模な地震や東海地震

したい。 に対して耐震性を有する建築物とされています。体育館

地盤が、昔、災害のあった所と合致 は、平成15年に当時の基準で耐震補強工事を行いました

するので心配である。 が、その後、県が東海地震に特化した新たな基準を設け

たため、その基準には合致しなくなってしまいました。

、 、そのため 体育館については県の基準をも満たすように

今後、順次耐震補強を実施していきます。

【学校総務課】

◎津波対策

津波対策について、市はどのように 安政の地震の時には、国道150号線の少し上ぐらいま Ｃ

考えているか。 で水が入ったようです。

菊川右岸の６ｍの堤防が若干低いことが心配されてい

ましたが、用地協議が整い次第かさ上げしてもらうよう

要望しています。

【道路河川課】

◎掛川市袋井市新病院

今後の経営について、掛川市も袋井 ただ今、掛川市・袋井市新病院建設事務組合を作って Ａ

市もかなりの赤字が出るようだが、民 建設の準備をしています。今後、ある程度の目途が立ち

間委託できないか。 ましたら、経営形態をどうするかという議論を進めてい

かなければなりません。ただ、今のところ、公設民営に

するという考えは持っていません。

【企画調整課】

中地区
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◎公金横領問題

今後の指導、教育、監査システムを 士気の緩みと、公金を１人で扱うというシステムが間 Ａ

どう構築していくかについて、進め方 違いのもとであったと思います。

をお聞かせ願いたい。 平成21年９月１日に「掛川市内部公益通報の処理に関

する要項」を施行しました。また、管理職による部下の

仕事のチェック、事務執行の改善、システムの改善等に

ついて努力していきます。

【企画調整課】

◎国民文化祭における補助

市の教育委員会と県から、八坂神社 補助金対応を検討しましたが、御要望先から辞退の申 Ｄ

の祭典を富士宮市で披露して欲しいと し出がありました。

【 （ ）】の要請があった。60人がバス２台で向 生涯学習まちづくり課 旧：生涯教育課

かうので、もう少し補助を考慮してい

ただきたい。

◎幼稚園の再編

地域住民にとって幼稚園は、地域の 旧掛川市の幼保再編８園計画の見通しが立ってきまし Ａ

核みたいなところがあるので、出来る たので、外部委員会を立ち上げて、南部地区の乳幼児教

限り地元の幼稚園は残してもらいたい 育のあり方を見通し、その方向性について協議・検討に

というのが切なる願いである。 入っています。

幼稚園統廃合の問題や保育園との絡 平成22年度中には方向性を示していきたいと考えてい

みについて、市の考え方や情勢を伺い ます。

たい。 【幼児教育課】

◎経済状況の悪い中、どのような体制

を取ったら良いか 仰るとおりの面があります。ここできちっと行財政改 －

財政状況が苦しい苦しいと言うばか 革をやらないと、いろいろなサービスが益々低下してし

りで、どうしたら新しい展開になるの まいます。行政がやるのは何か、市民と協働でやるのは

かという現実的な話が何も無い。 何か、あるいは市民に担ってもらうのは何かという整理

我々がなぜ要望を出すかというと、 をしていきたいと思います。

要望したところに予算が付いているか また、平成22年度に向けて総合計画における実施計画

らである。言ったところ勝ちだという を策定し、選択と集中による行政運営を推進します。

面があるから言う。どのようなものは 【企画調整課】

我慢すべきだとか、どのような順序で

整備していくのがいいのかを区民と一

緒になって考えればいいと思う。現時

点の経済の悪いところを、今の時点で

どうするか考えて今後の体制を取らな

いと先の展望は無い。
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◎掛川駅前再開発ビル

開発をすれば人やお金が集まるとい 平成21年３月に内閣総理大臣の認定を受けた掛川市中 Ａ

う発想はおかしい。人口を増やしたけ 心市街地活性化基本計画では、①歩行者通行量 ②居住

れば、仕事を増やせば良い。考え方を 人口 ③営業店舗数の増加を目標指標として、その達成

変えていただきたい。 のために50事業を計画しています。その核となる事業が

駅前再開発事業で、居住者を増やすためのマンションや

集客のための商業施設、公共施設、駐車場、イベント広

場が計画されています。10月末に特定業務代行者が決ま

り、現在組合設立に向け、定款及び事業計画の策定作業

を進めています。

【都市整備課】

◎大東・大須賀の人達が合併して良か

ったと思える市政運営を いろいろな御意見をお伺いしています。課題を解決す Ａ

合併して４年が経ったが、上手くい るよう努力していきます。合併して良かったと思える市

っていると言う人もいれば、まだ上手 政運営をしたいと思っています。

くいっていないのではないかと言う人 南部事務局についても、今、局長にどのような課題が

もいる。特に大東・大須賀区域の方々 あるのかという投げかけをして、在り方を検討していま

には上手くいっていないと言う意見が す。

多いと感じる。 そして、さらに大きな合併をというお話だと思います

南部行政事務局を作って本部がある が、中東遠は一つの地域だとして行政運営をしなければ

かというと実は無い等、せっかく合併 ならないと考えています。行政運営は、消防、病院等の

したのにまだ区別しているのではない ネットワーク化を図る等、効率性を求めて広域的に展開

かという想いが住民の中にある。 すべきだと思っています。

市長が大同団結の合併の考え方をお 【企画調整課】

持ちかどうかお聞きしたい。
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◎大須賀区域の行政機能の充実

合併して５年の間に大須賀の行政機 市民に身近な行政サービスを除いては、同一あるいは Ｄ

能が、本庁に集約されたり、大東に統 類似の事務について基本的に統合を進めざるを得ないこ

合されたり、いろいろな形で合理化さ とに御理解をいただきたいと思います。

れてきた。大須賀支所に出かけていく 地域の皆様と行政が協働して従来あったサービスを維

と、本庁又は大東支所まで行かなけれ 持していくシステムを作っていかなければならないと考

ばならないことがあり、非常に不便だ え、地域自治組織について庁内で検討しています。

という話をよく耳にする。大須賀区域 【行政課（旧：企画調整課 ・）

（ ）】のサービス機能を落とさずに、今後、 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

どのように合理化を進めていくのか。

◎大須賀区域の都市計画の具体的計画

南部地域では、都市計画税を財政基 主な事業として、下水道事業と洋望台の土地区画整理 Ｄ

盤として行う事業が見えない。大須賀 事業を行っています。

区域での今後の計画を聞かせていただ その他の都市計画事業では、都市計画道路について未

きたい。 整備路線が５路線ありますが、県道の石津バイパスにつ

いては、別途都市計画道路として位置付けた上で整備し

ていく予定です。

それから、大須賀から掛川に定期バスを出す事業も行

ってきました。

【都市整備課・下水整備課】

◎一番町前の道路の振動

一番町前の道路に下水道が完成して 県道西側は、石津区から順次、舗装の打ち替え工事を Ａ

４年になるが、大雨時に地下水が流れ 県土木事務所で実施しています。ただ、一度にすべてで

て埋設工事に伴う砂が全て三番町通り きるわけではありませんので、今後とも県袋井土木に要

に噴き出てしまっている。つまり、砂 望していきます。

が流出してただの空洞になっている。 三番町の漏水の件は、大井川用水の幹線が下に入って Ｂ

そこがたまたま大型車の轍の上なの おり、前々から漏水があるということで、中遠農林事務

で、大型車が通るとだいたい２秒位揺 所で管の内側の改築をする工事を引き続きやっていただ

れる。何とかして欲しいという要望を いています。

【 （ ）】以前から申し上げている。陥没してか 道路河川課・農林課 旧：農業振興課

らやるようでは、下水管がお釈迦にな

ってしまうので、その前に市で調べて

何とか手を打って欲しい。

◎道路脇の樹木

県道大須賀掛川停車場線における工 県道ですので、県に対し支払い等管理をお願いしてい Ａ

事箇所とトンネルの間に木の枝が生い きます。 【道路河川課】

茂り、背の高い車の擦れ違いが出来な

い。個人所有の土地から枝が出ている

大須賀第一・第二・第三地区
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所については、市から指導をしてもら

いたい。

◎都市計画道路 主要地方道相良横須

賀線 主要地方道ですので、県道として整備をお願いしてい Ｄ

①十数年前に発表したのに、未だ進展 きます。当時は幅員12ｍで都市計画決定をしました。今

が無い。市役所へ行くと、区長さんが 後の、道路改良を含めたまちづくりについては、地元関

正式に申請に来ればいつでも取りかか 係者の皆さんと市とで話し合いの場を設けながら進めて

ると言う。大須賀の自治区は１年任期 いきたいと考えています。

であるため、１年が無事に過ぎれば後 【都市整備課】

は知らんということで、これは永久に

着手できない都市計画である。

一番町は自治区に入っていない地権

者が40％位居て、区でまとめるわけに

はとてもいかないので、そこを配慮し

て県と市で話をまとめて説明会を開い

てもらいたい。

②中番町でも、西からやってくる県道

の舗装を平成17年に実施した。それで

も振動が解決しなかった場合は、都市

計画が進んだ時点で善処するという県

の返事をもらっている。

原因がわからないから説明会を開い

て欲しいと言っているが、市は、県だ

県だと逃げる話ばかりで割合ノータッ

チである。区長が地元をまとめてくれ

ればやりますと言うのでは、やるはず

も無い。区長は１年で終わりなので、

後は知らんという人ばかりであり、そ

こを当てにしているというのは市役所

の怠慢だと思う。

◎地下水を暮らしの中にどう活用して

いくか 水道事業は認可に基づき運営されており、水源につい Ｅ

８月11日に地震があった。災害が起 ては、一日最大給水使用量により位置・取水量等が決め

きた時に豊かな自己水源をいかに使う られております。大須賀区域については、上水配水量の

のかが、当地域の最大のテーマになっ 約45％は自己水源であり、災害等で企業団からの受水が

、 、てくる。 ストップしても 現状の約半分程度の供給が可能となり

水のある地域にはそれにふさわしい 掛川区域に比べ自己水源の有効活用が図られておりま

防災体制があってもいいと思う。旧掛 す。なお、新たな水源開発は認可上の問題や費用の捻出

大須賀第一・第二・第三地区
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川市の対応は水道法に基づいた対応だ などの問題が発生しますので、現状の自己水源をしっか

と承知の上だが、再検討の必要がある り守り、安心安全な水道水の供給に努めることが肝要と

と考える。 考えております。

大須賀区域の豊かな地下水をもっと 豊富な地下水をどう有効活用していくかについて、勉 Ｄ

活かすという考え方が市当局にあって 強させていただきます。

もいいのではないか。このような観点 【水道総務課】

で、水の問題を真剣に考えていただき

たい。

◎水神宮の遊歩道

水神宮の遊歩道に、階段が知らない 遊歩道の一部が危険なため、整備をしましたが、地域 Ａ

間に付いた。あそこは私有地だと思う への連絡が遅れ、その後区長さんに説明しました。

が、市は市有地と間違えて工事をした 【都市整備課】

のか。やはり、地権者に一言あいさつ

や相談があって然るべきだと思う。他

人の土地に勝手に施設を造っていいも

のかどうか。

◎教育委員会の支所機能

大須賀区域には青少年健全育成とい 大須賀支所内に連絡箱を設置していますので、月曜日 Ａ

、 。 、うことで、若つつじ会というものがあ の書類提出については そちらを御利用願います また

る。ところが、それをやっていく上に 今後、書類提出を求める場合は、中央公民館が月曜休館

おいて一番大事な教育委員会の支所機 であることや、休館日に書類提出する時は支所で受け取

能が大須賀支所には無い。 りができる旨をお知らせしていきます。

若つつじ会の報告書等を提出する 支所機能については今後も継続的に検討していきます Ｄ

時、中央公民館１階の事務室へ月曜に が、来年度の組織機構では現行体制とさせていただきま

行くと誰も居ない。教育の問題は大事 すので御理解をお願いします。

なので、誰か１人位は居て欲しい。 【行政課（旧：企画調整課 ・）

（ ）】社会教育課 旧：生涯教育課

◎防火用水使用後の報告

先日も南署から、使用したことをな 防火用水を訓練等で使用し給水の必要がある場合は、 Ａ

ぜ報告しないのかという問い合わせが 連絡をしてください。火災などに備えて消防署で補水に

あった。使った覚えも無いのにお叱り 参ります。

を受けた。 【消防総務課】

今年度は地震もあったので、何かし

らの訓練をしたいと思っているが、い

ちいち気を使いながら訓練をするのは

おかしいので、報告はするが、もう少

し大目に見てもらいたい。
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◎大須賀の地名

①８月の地震の前に大雨があった際、 地名を知らないということが職員にあってはならない Ａ

沢上町の山のほうからものすごく水が と思います。いざという時に電話を受けて、どこだかわ

出たので、市へ電話をかけた。支所へ からないというのでは仕事をする上でよくありませんの

つながらなかったので、本庁へ電話を で、これについては徹底いたします。

【 （ ）】したところ、本庁の人は沢上町がどこ 行政課 旧：企画調整課

。 、にあるのか知らなかった 役所の人は

どこにどのような町があるか位はしっ

かり勉強しておいて欲しい。

②昔、国道150号線の看板にローマ字 地名を知らないよりももっと失礼なことで、申し訳あ Ａ

で「OSUGA」と書いてあったが 「お りません。今後、そのようなことのないようにします。、

【 （ ）】おすか」と言わずに「おおすが」と言 行政課 旧：企画調整課

う人が居ると、その地域の人達にとっ

ては非常に気になる。

◎沢上町公民館前排水路に関する地区

要望 いろいろと御迷惑をおかけして申し訳ありません。そ Ａ

子供が遊んでいる時に何回か落ちた の経過についてはわかりませんが、側溝については、改

ことがあるため地区要望を出したが、 良することになったと聞いています。

【 （ ）】強度の問題でそこに蓋をすることはで 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

きないということだった。

市長選当日、大人が落ち、車の脱輪

もあった。直してくれと支所地域振興

係に言ったところ、選管に言ってくれ

とたらい回しにされた。

このことを受けて側溝蓋を設置する

ことになったが、大人が落ちてから即

対応するのはおかしいと思う。

◎市役所受付に居る案内の女性

２人居るが、トイレ要員で２人居る 案内係は委託しています 来庁者への案内だけでなく Ｄ。 、

のか １人でも間に合うのではないか 市役所の代表電話にかかってきた電話の応対、宅配の受。 。

無駄に感じる。 付もしてもらっています。検討はしますが、案内だけし

ているわけではないことを御理解ください。

【 （ ）】管財課 旧：総務課

◎洋望台道路沿いの街灯

道路沿いに街灯が付いているが、一 一番広い道路については、道路照明ということで街灯 Ａ

つ中に入ると全く付いていない。事業 が付きますが、区画道路の中については、それぞれの自

が終わる際に付けていただけるのか。 治区が防犯灯を市民安全課（旧：交通防災課）の補助金
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を利用して設置しています。電気料については自治区で

負担、場所についても自治区で検討をしていただくとい

うことです。

防犯灯については、補助額が２種類あります。電柱に

取り付けるＡタイプが 円、支柱を立てて取り付15,000

けるＢタイプが 円です。必要箇所があれば、要23,000

望書の提出をお願いします。

【 （ ） 】市民安全課 旧：交通防災課 ・都市整備課

◎西大谷から掛川に抜ける道路

どこを通るのか伺いたい。トンネル トンネルから西側 ｍまでの区間は、今年度整備 Ｄ250

を拡張するのか。それとも、新たに他 が完了します。

へ道路が出来るのか。 県道ですから県へお願いしていきますが、トンネル部

分をどのように整備するのかは、これから詰めていかな

ければなりません。

手戻りがあってはいけませんし、トンネルの詳細設計

ができてつなげていくということですので、今のところ

ｍ程手前のところで一旦止めるということです。250

トンネルを越して東側の大東部分については、市施工

でバイパス路線を整備していきます。

【道路河川課】
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◎都市計画税と大渕地区下水道事業

下水道事業ぐらいしか都市計画税の 大渕地区を積極的に整備していくという全体の流れ Ｄ

見返りが無いので、大渕地区の都市計 や、皆様への御協力依頼について説明する会を、区長会

画について御説明をお伺いしたい。 を通じて早く日程調整します。

また、下水道の工事が横須賀でなか 下水道計画は、掛川市の公共事業の中で一番お金がか

なか進まないのなら、野中区等、他の かるもので、平成６年ごろから平成61年ごろまで続く気

地域を先にやっていただいてもいいの の長い工事です。財政計画と整合を図りながら推進して

ではないか。どんどんやってもらいた います。

いのに、先行きが不透明で納得がいか 【下水整備課】

。 。ない 今後どのように進めていくのか

◎個人の合併浄化槽への補助金

平成61年までの下水道計画はわかる 市内では 倉真地区等で合併浄化槽を推進しています Ｄ、 。

が、いっぺんに大きな工事が出来ない 管を遠くまで引くのにコストがかかりすぎる面もあるの

のなら、個人の合併浄化槽に補助金を で、区域の見直しについて指示をしているところです。

出して単独で整備する案もあると聞い その他、交通にあまり良くないということもあるため、

ている。そのような方法で少しでも良 それらの調整と併せて検討していきます。

くすることはできないのか。 【下水整備課】

◎若宮神社北側の市有地への藤塚公民

館移転 藤塚公民館は、コミュニティ施設改善事業補助金を利 Ｄ

昭和51年８月に新築した公民館も30 用し、平成18年度に耐震診断、平成19年度には耐震補強

年が経ち、老朽化が進んでいる。土地 工事を実施されていますので、10年間は公民館の改築補

は借地であり、駐車場も無い。平成17 助の対象となりません。

年に移転の話が出た。 なお、市有地の一部払い下げや、藤塚公民館の移転に

若宮神社北側の1,200坪程の市有地 ついては、関係各課と連携して検討してまいります。

【 （ ）】の一部を買い上げて、藤塚公民館を移 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

転したい。坪数は400坪位を考えてい

る。

◎東大谷川柳瀬橋への信号機設置

笠南道路を使って東大谷川沿いを通 木の管理をどうするかということもあるので、早速、 Ａ

るが、事故が多発していると聞いて、 現地を見て早急に対応します。

先日、警察に問い合わせた。街路樹を 信号機の件は、市内で年二、三か所の整備になります

道沿いに植えてあるので、今は良いが が、各所から要望があり、全体の調整も考えつつ出来る

春先になると一時停止の表示が見えな だけ優先順位を高めていく工夫をしていきたいと思って

くなってしまう。警察から市に連絡が います。

あったか。同じ所で何回も事故が起き 平成21年11月30日に、地元と市にて現地確認をしま

ているため、当然、信号機を設置しな した。その結果、停止線位置の改善必要箇所があり、12

ければならないとか、一時停止の表示 月９日に交通防災課から警察署へ要望しました。合わせ

をもう少し見やすくする等の対応を考 て、交差点注意の看板２枚を設置し、当面様子を見るこ

大渕地区
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えると思うが、いかがか。 ととしました。信号機設置について必要性があれば要望

書の提出をお願いします。

【市民安全課（旧：交通防災課 ・都市整備課・）

道路河川課】

◎地区センター（アイク）への小会議

室兼事務室増築の再要望 昨年の協議の結果、アイクの事務室を当面利用してい Ａ

歴史民俗資料館の会議室を使えばい ただき、臨時の会議室としては歴史民族資料館の会議室

いということになったが、あまり便利 を使ってもらうことになっています。それでは十分では

ではないので使っていないと思う。 ないということですが、他のセンターのこともあります

なんとか自由に使える会議室を造っ ので、全体の中で引き続き検討させていただきます。

【 （ ）】ていただきたい。 生涯学習まちづくり課 旧：地域振興課

◎大渕３号線、４号線

おおすか苑東側の道路拡幅につい パイプライン敷設の関係で、平成21年度は当初予算に Ｃ

て、平成20年度はやってくれたが後が 計上をしませんでした。パイプライン工事は平成22年度

続かない。進捗状況、今後どうなって から計画を始めて、平成23年度には事業が始まるのでは

いくのかについてお示しいただきた ないかとの情報をもらっています。

い。 【道路河川課】

◎南北道路

南北道路はいつ開通するのか。凍結 南北道については凍結しているわけではなく、全体の Ａ

について、市長、議員はどう考えてい 見直しをしており、南北道路整備計画のすべてを予定ど

るのか。 おり進めることは非常に困難になっていることを御理解

いただき、集中と選択により、時間をいただいた中で順

次対応していきたいと考えております。

【道路河川課】

◎市議会議員の年俸

年俸が高過ぎる。日当制でやってい 市長、副市長、教育長が大変厳しい財政状況を考慮し Ａ

る市もあるし、費用弁償でやればいい て平成21年10月から当分の間、給与を20％～15％カット

と思う。 しています。その際にも、いろいろなかたから議員の給

与もカットしたらどうかという話がありましたが、議員

定数を30人から24人に減らしたことが一つの減額になっ

ていると思います。

この件については、行政側から言うことではなく、議

員の判断で決定すべきものだと考えています。

【市長】

◎掛川市の借金

掛川市の借金はいくらあるのか。 広報かけがわ平成21年10月15日号に決算報告「わがま －

大渕地区
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ちの家計簿」が掲載されており、将来負担すべき負債は

907.5億円です。 【財政課（旧：総務課 】）

◎風力発電計画に対する賛否両論

海岸沿いに風力発電計画が出されて 新エネルギーの導入、費用削減の対策として風力発電 Ａ

おり、意見が二分されている。市担当 を設置したいという考えを持っています。地元住民の理

者にも積極的に話し合いに入っていた 解が得られることが設置の前提条件であり、理解が得ら

だき、将来に禍根を残さないようにし れるように企業に指導するととともに、地元での学習会

て欲しい。将来、その会社が倒産した 開催をお願いしています。

らどうなるのかという不安を抱いてい 倒産については、全ての企業立地に共通して言えるこ

、 。る。 とですが 倒産を想定した考えは基本的にはありません

【 （ ）】環境政策課 旧：環境保全課

◎各種会費、寄付金の集め方に対する

疑問 募金や社資への協力については、各個人の自由意志で Ｄ

なぜ、区に対して半ば強制的に徴収 あることから、本来であれば、市民一人ひとりの理解を

依頼が来るのか。寄付金については、 得て、実施主体が募金活動を行うべきであります。

選択の自由があることをはっきりと御 しかしながら、現実は莫大な時間と労力を要すること

説明いただきたい。実態を見ると、仕 から、毎年、各自治区ごとの取りまとめを区長会連合会

方なく自治会費から出しているところ 理事会を通じて、区長の皆様にお願いをさせていただい

が多いと思う。 ております。

また、アパート世帯への対応はどう また、区民の総意を得て区費から支出していただいて

しているのか。 いる自治区が大半でありますが、アパートなどが多く、

総意を得られない場合は、御賛同いただける世帯のみの

御協力をお願いしています。

これらの募金や社資は、災害救助や地域福祉のお互い

「 」 、の助け合いなど 人道 の理念に基づく事業であること

又、社協会費や日赤社資は、その一部を地域に還元して

いることなどから、引き続き各自治区ごとの取りまとめ

に御理解をいただきたいと思います。

【福祉課】

◎不景気における雇用対策、弱者救済

策 国、県での広域的な対応も重要だと思っていますが、 Ａ

、 。雇用について市としてどう考えてい 当然 基礎自治体としても対応はしなければなりません

るのか。弱者をどう救済するか、雇用 緊急雇用対策事業について予算措置をし、雇用支援に努

をどう創出するかを含めて考えていた めています。

だきたい。 掛川市単独で雇用対策事業を実施することは難しいの

御前崎市では、雇用調整助成金をハ ですが、国県では様々な離職者支援策を講じております

ローワークとは別に１人につき１日 ので、関係機関と連携し、雇用対策、弱者救済に取り組

1,000円出して雇用を確保している。 んでまいります。 【商工労働観光課】
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◎ごみ削減数値目標の掲示

ごみに関する説明用のパンフレット 「ごみ減量大作戦」おいて基準期間に対して12％減量 Ｄ

、 。に、市のごみ削減の数値目標を記載し を目標に取り組んでおり 11月末現在達成しております

てもらえれば 意識が高まると思うし 集積所への数値目標の掲示については、市内には、 、

協力も得られると思う。 1,400もの集積所があるため、今後、検討・工夫をして

いきたいと思います。

【 （ ）】環境政策課 旧：環境保全課
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